
/

'liOtéca P "bl'Q, ICa: - C. p(),sta,204

�
,

,

j

Florianópolis, Quarta-feira, 02 de Agosto de 1972 - AnO' 58 - �O'. 16.951 - Edição de hoje 20 páginas - Cr$ 0,50

DRAGAGEM - A Companhia Brasileira de
Dragagem enviará a Florianópolis um enge
nheíro, a fim de acompanhar O'S trabalhos de
aterro da Baia Sul. A informação fO'i presta
da pelo Secretário César Amim, dos Trans
portes e Obras, ao retornar da Guanabara,
O'nde, além desse assunto, tratou junto ao

DNER e DNPVN da execução de obras de
melhoramento em Santa Catarina.

TEMPO - Frente Fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1011,9 milibares. Tempe
ratura' média do dia: 20,03 graus centígra
dos, Umidade relativa média: 79 5%. Estado
médio do céu: com .nuvens de altura e ne

voeiro pela manhã. Estado médío do tempo:
cO'm instabilidades passageiras, passando a

bom, Previsão: A. Seixas Netto,

,
,

Nixon Brasil
-

a
Segundo informou ontem em

Washington o porta-voz da Casa

Branca Gerald L. Warren, o presi
dente Njxon gostaria muito de vi- ,

sitar o Brasil. Entretanto, disse o

informante que nada havia ainda

de concreto a respeito da viagem.
Acrescentou, porém, que o as

sunto foi tratado com o Ministro
da Fazenda, por ocasião dó re

cente encontro que o Sr. Delfim
Neto manteve com o Presidente
�orte-americano� A visita de Ri

chard Nixon ao Brasil seria uma

retribuição à visita que o Presi

dente Emílio Médici havia feito
ao Chefe de Estado norte-arneri-

hington, contudo, vêem comple-
. xas implicações políticas e diplo
máticas na visita. Entendem que
a' atitude quebraria o protocolo
como avivaria as queixas de al

guns países de que Nixon'consi
dera o\Brasif o País II-der da Amé
rica Latina. Manifestações dos
candidatos do Partido Democrata
contra a viagem poderiam ser

usadas na campanha presidencial,
admitindo os meios diplomáticos

, de Washington que a visita pode
ria significar a' confirmação das

palavras do Presidente, segundo
as quais "para onde se inclinar o
Brasil se, inclinará.a América Lati-

A possibilidade de Nix�n visitar o Brasil foi assunto da recente entrevista que o

Presidente norte-americano concedeu ao Ministro Delfim Neto.

cano em dezembro do ano passa- na".

do, Meio's diplomáticos de Was,-
,

(Página 5.).

Assembléia
-

"

I� vê contas
do Governo

A prestação de contas do Gover

no referente ao exercício finan

ceiro de 1971
�
a Proposta Orça-

,,,,mentária para 1973 e a nova Lei

..Or!jânica dos Municípios são as

principais matérias a serem apre-
� -( ciadas pela Assembléia Legislati�

va, que ontem reiniciou os seus
:

trabalhos. Ao todo, 169 matérias

I
-estão em tramitação na Casa, sen-

o � do 17 projetos governamentaIs,
,.

'145 proposições de origem parla
mentar é 7 ofícios. Outras maté-:

'rias darão entrada ainda para se

rem examinadas nesta segunda
parte: da Sessão Legislativa de

1972. O Presidente da Assem

bléia, Deputado Nelson Pedrini,
�� asseverou ontem entretanto que

o per iodo legislativo poderá não

ser muito produtivo, devido à

participação dos deputados nas

campanhas eleitorais. (Página 3).

Ginkadoze
dá hoie O

,'resultado
Página 3

�------..------.........

Vice'de
McGovérn

-, sai logo
Mcflovern foi obrigado a cancelar, O' seu

\.•discurso, de dez minutos para todo O'

país depois que- as cadeias de televisão

se recusaram a ceder-lhe gratuitamente
O' espaço. AO' mesmo tempo, anunciou

que nos próximos dias escolherá seu no

VO' companheiro de chapa, que substi-

tuirá O' senador Thomas Eagleton. Este
disse que continuará com O' seu traba

.lho no Senado e tentará reeleger-se em

74. Quatro nomes já foram cogitados
para a vice-presidência: Edmund Mus

kie, que candidatou-se à nomeação de

mocrata presidencial; Frank Church,
que preside O' Comitê de Assuntos

inter-am�ricanO's dO' Senado; Lawrence

O'frien, ex-presidente do Comitê Na-,
ci1nal do partido e R. Sargent Shriver,
ex-embaixadO'r nO'rte-ameriçanO' em Pa

ris.

'j Aumentam'
as tarifas
dos táxis

Página 3.

------A' alegre, volta às aulas---...

A reabertura da sessão legislativa levou.vários deputados à tribuna, ontem.

Cerca de 800 mil estudantes, das redes pátios dos estabelecimentos de ensino ra acontecer nesse segundo semestrede
ide ensino público e privado do Estado de segundo grau. Nos jardins de infân-

.

ano letivo será a reforma do ensino fa- \

.voltaram ontem às aulas, terminadas cia e no curso primário as conversas to que vem absorvendo as atenções dos
as férias de julho. A alegria .de rever os foram bem outras, é verdade, mas em diretores dos estabelecimentos escola

colegas, as histórias sobre o periodo todos os níveis as aulas reintciaram sob res de Santa Catariná
das férias e a reforma do ensino foram o império da alegria e da tranquilidade.
os principais assuntos de. ontem nos Mas o que de mais importante está pa- (Página 8).

Mo&ral:, uma vitória em 2 anos
se aprendizado foram mobilizados
,2.400 monitores e investidos

os 1.30&85;,70,
Em poucas opor-

umidades se, terá aplicado tão bem

um invcstiuu nto corno esse, Mas tem

mais. A té o fim do ano o Mobral
, .'.

terá 100 mil matriculados no Estado

. (' deverá investir mais CrS 2,100 mi

lhões.
Mas a maior vitória não pode

fer traduzida em números nem eX/7Ii-

cada em estatisticas: é a sensibiliza
ção e a mobilização da comunidade
catarinense em busca de uma solução
para os seus problemas sociais, come
çando pelo mais importante de todos
- a Educaçiio (Pág 8).

No próximo mês de setembro Mo

bral estará completando 2 anos de

atividades em Santa Catarina.
Nesse

tempo, 56409 catarinenses até então

analfabetos aprenderam a ler. Para es-

Normalizou
,G entrega,
das senhas

, ,

,A distribuição d�s senhas rara as ma

trículas na Univérsidade Federal trans
correu normalmente em seu segundo
dia.encerrando-se os> trabalhos de dis

tribuição às 18 horas de ontem no

campus da Trir 'ade. As matrículas se

rão iniciadas no dia 7 de agosto, con
cluindo-se .no

.

dia 1'2. Segundo infor-:

mação prestada pelo Departamento de

, Registro e Controle Acadêmico, O'S alu
nos dos cursos seriados que estão

abr�ngidO's pelo sistema de créditos e

'pré-requisitO's e O'S que trancaram suas

matrículas deverão se matricular inde

pendentemente das senhas indicativas
às lOh 30min de sábado, dia 12, As

dificuldades surgidas na manhã de se

gunda-feira para a distribuição das se

nhas foram superadas em definitivo pe
lO' DRCA.

Divul,gada
tabel,a do
'nacional
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Depois de dizer adeus a Eagleton, McGovern se prepara para uma nova escolha

Para Van Thieu, a.
questão é simples:

seguir bombar""do
O raciocínio do presidente Van Thieu, do Vietnã do prisioneiros de guerra norte-ámericanos para conseguir uma

Sul, é muito simples: se os Estados Unidos continuarem suspensão dos bombardeios, mas pediu que eles
com os bombardeios por mais seis ou sete meses os continuassem. "Se quisermos que esta guerra acabe teremos
comunistas aceitariam uma trégua em toda a Indochina, que destruir todas as instalações militares do Vietnã do
com' garantias internacionais. Dando um discurso no Norte e seu poderio econômico", disse ele.
Colégio Nacional de Defesa em Saigon, ele advertiu que os

'

norte-vietnamitas farão uma nova: ofensiva antes das O Presidente Sul-vietnamita acha que os comunistas

eleições presidenciais de novembro para que Nixon retire a renovarão sua ofensiva em torno a Quang-Tri e Hue no

sua candidatura. Enquanto isso, 'em Haifong, principal norte e no delta do fio Mekong, com.o objetivo de isolar

porto do Vietnã do Norte, um estaleiro era totalmente Saigon a criar descontentamento político e desordem.
destruído pela aviação americana. Fontes militares informaram que 7 mil soldados

Foi o primeiro ataque a esse alvo. O estaleiro número norte-vietnamitas estão em campanha na região do delta a

três fica na parte sul-ócidental do porto; constrói e repara
uns 80 quilômetros ao sudoeste de Saigon e representam

barcos de pequeno calibre que são utilizados para
uma ameaça para o abastecimento de comestíveis à capital.

descarregar material de navios chineses ancorados frente às "Se desistirmos dos bombardeios, o inimigo continuará
costas para evitar as minas norte-americanas. Já chegaram a infiltrando homens e material no nosso país e a guerra
27 o n,úmero de navios estrangeiros destruídos pelas minas nunca terminará, previu Thíeu. Sustentou que só com essa
em Haífong. medida poderão obrigar os norte-vietnamitas a negociar

As nuvens reduziram os ataques aéreos a 'pouco menos com seriedade para conseguir uma solução pacífica da
de 2�0, ue alcançaram 1 embarcações fluviais, 13 guerra. Para ele, uma trégua aceitável terá que ser com a

depósitos e barracas, dois oleodutos, 12 caminhões e posse, por parte de Saigon, do Laos e do Camboja, além do
baterias de foguetes e canhões. Vietnã, porque de outra maneira o inimigo seguiria
O DISCURSO' utilizando a rota Ho Chi Minh e as outras rotas através do

Thieu declarou que Hanoi pretende conseguir os Camboja para prolongar a luta.

McGovern sem· tempo
..

na TV, quer prazo
para· achar um vice
As cadeias de televisão não quiseram dar tempo grátis

para um discurso de dez minutos que seria pronunciado
pelo candidato democrata, George McGovern, que
anunciará o seu companheiro de chapa nos próximos dias.
Dois nomes dominaram as especulações: o senador Edmund
Muskie, de Maine e o senador Frank Church, de Idaho, que
preside o comitê de assuntos inter-americanos no senado. O
ponto a favor de Church é a sua idade, 48 anos, que
aparenta muito menos, e sua amizade fílosófíca e pessoal;
com McGovern. Ambos tem sido por longo tempo, no

senado, da intervenção norte-americana na guerra do
Vietnã. Um assessor do candidato democrata disse que
McGovern deve agir rápido, "para acabar logo com isso".

Outros dois nomes mencionados insistentemente são
do ex-presidente do Comitê Nacional do Partido
Democrata, Lawrence O'Brien e o ex-embaixador de Paris,
R. Sargent Shriver. Mas o senador Edward Kennedy segue
sendo o candidato favorito de McGovern. Ted; cortesmente,
já recusou.

O novo candidato à vice-presidência será eleito
formalmente pelo Comitê Democráta Nacional, recém
criado e que é constituído por 303 membros. O conselheiro
do comitê, JosephCalifano, está tentando fazer com que só
15O votos representando os estados sejam válidos para a

eleição. A data mais próxima para a reunião do comitê é.a

segunda-feira que vem.

É a primeira vez na história dos Estados Unidos que um

candidato a presidente ou a vice se retira da campanha.
Eagleton disse que não está amargurado e que McGovern
não poderia ter sido mais delicado com ele. Num programa
'de televisão, Eagleton prometeu seguir no senado e

anunciou que trabalharia para sua reeleição em 1974.
A presidente nacional Jean Westwoof também disse

que foi magnífico que Eagleton tenha se retirado. Ela tinha
pe dido a renúncia do candidato. Comentou que os

verdadeiros temas desta campanha foram transformados
numa discurssão sobre a capacidade de Eagleton. Outro que
atacou Eagleton, o jornalista Jack Anderson, se retratou
totalmente da sua informação de que ele teria sido preso
por dirigir embriagado e de maneira temerária. Depois da
declaração de Anderson, num programa de rádio, o

ex-candidato elogiou' o jornalista pela sua "valentia",
classificando-o de "distinto profissional".

O senador Idaho Church estava em seu estado
enquanto o seu nome flutuava em Washington como um

possível companheiro de McGovern. Enquanto isso, um
partidário muito chegado a McGovern disse: "Creio que
buscarão um porto seguro. Muskie seria a pessoa." Edmund
Muskie, que tentou a nomeação presidencial democrata,
tem 58 anos. ,

Foi O ,exército britânico quem
colocou as bombas, diz o' IRA

O Exército Republicano Irlandês acusou os soldados
britânicos de terem colocado as bombas que mataram seis
pessoas e feriram trinta na segunda-feira, por ocasião da
ofensiva contra as barricadas dos bairros católicos, com a

finalidade de distrair. a atenção do povo. O dia de ontem foi
de pouca violência, enquanto as tropas dos ingleses
destruíam as últimas barricadas que rodeavam as posições
guerrilheiras e o interventor britânico William Whitelaw
tentava iniciar uma nova política.

O exército inglês declarou que foi o dia mais tranquilo
da Irlanda do Norte em vários meses, enquanto o 'IRA se

mantinha fora ele vista, depois da invasão militar dos seus

principais redutos em Belfast e Londonderry. Mas os guerri-,
lheiros anunciaram que foram feitos quartéis provisórios em

escolas e casas desabitadas e que foi iniciada uma nova cons

trução de bases. No dia de ontem, um jovem foi ferido a

bala em Belfast e mulheres atacaram com machados uma

patrulha britânica e feriram um soldado na mão.
As esperanças de Whitelaw de forjar uma paz na provín

cia foram alentadas por um' anuncio do primeiro ministro
da república da.Irlanda, Jack Línch, que respaldou a opera
ção militar, sempre que "salve" vidas. Depois de uma
reunião de eme}gência do gabinete em Dublin, onde foi
analisada a nova situação da Irlanda do Norte, Linch convo

cou conversações urgentes para se conseguir uma solução
política.

Nas operações de "limpeza" dentro das antigas zonas

guerrilheiras, o exército, declarou que tinha confiscado
grandes depósitos de armas, suficientes para abastecer três
batalhões do IRA. Enquanto a ala provisória' prometia
represálias pela invasão, ala oficial do IRA, declarou que
não comperia u�a trégua de seis semanas com as tropas
britânicas e pediu que �s católicos condenem ao ostracismo '

os militares. Enterro em Belfast, o I RA diz que foram as tropas,

,

Banzer já nilo
está muito

forte no poder
o Governo boliviano do

coronel Hugo Banzer anunciou
o fim de mais um movimento
guerrilheiro castrista em seu

território. O fato foi divulgado
pelo jornal Los Tiempos, que
acrescenta: "a subversão des
coberta contra o Governo não
foi a primeira tentativa... nem
a última." A notícia foi a pri
meira manifestação pública de

conspirações contra o Governo
instalado pelo coronel Banzer
há quase um ano, quando der
rú bou o regime esquerdista do
general Juan José Torres. Em
'sua inforrnaçâo, Los Tiempos
ultrapassa a notícia e chega a

fazer comen tários especulati
vos sobre possíveis transforma
ções no ministério de Banzer.
Analisa também as divergen
cias in ternas cada vez maiores
dos partidos que servem de su

porte civil ao Governo, e que
formam o Movimento Nacio
nalista Revolucionário. A Bolí
via é o país sul-americano que
mais tem sofrido golpes de es

tapo e revoluções. Terminan
do, o jornal diz: "O que acon

tece, no fundo, é que' tnctos
querem tomar 0_ poder polí.ti
co de qualquer maneira, sem

dar tempo a ninguém para go
vernar de verdade".

Bandidos eram amáveis,
mas o atraso f"i fatal
A polícia de Nova York disse ontem que os arriáveis

bandidos que assaltaram as caixas de depósito de valores do
Plaza Hotel, fugiram com jóias estimadas em 50 mil dólares
mas que também perderam unia boa oportunidade par�
conseguir muito mais, se chegassem algumas horas mais cedo.
As caixas foram alugadas por firmas de jóias e estavam cheias
de gemas estimadas em centenas 'oe inilhares de dólares e

foram exibidas numa exposição a semana passada. Quando os

assaltantes chegaram, justamente para roubar estas jóias, das
já haviam sido retiradas c enviadas para seus países de origem.
Os investigadores disseram que os ladrões, muito amáveis e

corteses, levaram uma tiara de esmeraldas no valor de 32 mil
dólares coutras jóias de menor valor. O assalto foi perfeito,
disseram eles, só que falhou no horário. Chegaram tarde'
demais para o melhor.

"Primavera de Praga"
tem mais ,uma vítima

Milan Hucbl, ex-diretor da Academia do Partido
Comunista em Praga e co-redator com Alexander Dubcek do
programa de liberação em i 968, foi condenado a seis anos e

meio de prisão por atividades contra o estado. Hucbl foi
acusado de manter contato com o ex-dirigente da televisão
checoslovaca Jiri Pclikan, que vive em Roma e é editor de
uma publicação para emigrantes. O correspondente italiano
Valério Ochcjo, que era o mensageiro entre os dois, foi
encarcerado ed:wulso do país crn março deste ano. Heubl era
memoro do COl1i�ê Central constituído depois da invasão da

. Tchecoslováquia cm 1968. Até agora, tem sido o mais
destacado intelectual na atual onda de' julgamentos na

Tchecoslováquia, Como, economista e sociólogo, Hucbl,
também foi associado ao ex-vice-primeiro ministro Ota Sik,
autor do programa de reforma econômica de curta duração
(Sik vive na Suiça). Por fazerem impressos ilegais ao exterior,
também foram condenados a 20 e 12 meses o jornalista Karel

Kyncl c o historiador Karel Bartosck,

...,_-----,Mais reuniões secretas

Henry Kissinger, assessor de assuntos estrangeiros do
presidente Nixon, fez a sua décima-quinta sessão secreta-com os

negociadores norte-vietnamitas em Paris, A Casa Branca
anunciou a reunião, mas a delegação norte-vietnamita não

confirmou e negou-se a comentar a 'noticia. Kissinger reuniu-se
com Duc Tho, membro do Politburo norte-vietnamita e assessor

especial da sua delegação nas conversações de paz e com Xuan
Thuy, chefe da delegação. William Por ter chefe da delegação
norte-americana, outra vez não participou dareunião secreta mas

se manteve "bem informado". ,

Acredita-se que as reuniões secretas são realizadas numa

casa consequida pelo Governo francês nos subúrbios de Paris. A

Grã-Bretanha: po�tuários em grev·e nacional

o Governo de Sua

Ma;estade ameaça
estivador em greve

Bremer foi identificado

Duas testemunhas do
atentado contra o governador
do Alabama, George Wallace,
identificaram Arthur Bremer
como o homem que atirou no

ex-candidato presidencial. Ou
tras três testemunhas, ao con

trário. não identificaram posi
tivamente o suspeito. Br.emer,
ao receber a acusação, interpôs
uma declaração de inocência e

seu advogado pediu um exame

de sanidade mental. Wallace,
durante as primárias democra
tas, foi ferido dia 15 de maio,
em Maryland, ao discursar,

sessão de ontem féz parte de um esforço paralelo de
conversações, uma secreta e irregular entre' Kissinger e os

norte-vietnamitas, e a, outra semi-pública cada quinta-feira com

as quatro delegações que representam os Estados Unidos> Vietnã
do Sul, Vietnã do Norte e Vietcong.

A sessão número 15J, semi-pública, das conversações de

paz, está fixada para quinta. Não houve nenhum progresso para a

solução da guerra de Vietnã em 152 reuniões até agora. Um
delegado norte-vietnamita indicou que, fazem duas semanas que
Kissinger não propôs nenhuma mudança básica na posição
norte-americana na sessão secreta de 19 de julho, •

Allende muda rumo

de suas', -críticas.
Agora é à esquerda

Numa carta aos chefes máximos da sua coalisão políti- .

ca, a Unidade Popular, Salvador Allende advertiu que as

ações aventureiras de alguns grupos extremistas entre seus

próprios partidários, põem em risco o êxito da batalha do
seu Governo para impla:ntar o socialismo no Chile. A mani
festação do Presidente foi provocada, ao que parece, pela
recente criação em Cóncepcíon, terceira província do país,
de uma "Assembléia do Povo" contra o "Parlamento bur
guês". Allende terá uma boa ocasião de revidar nos próxi
mos dias, quando designar um novo Ministro de Interior,
que substitua Herman Del Canto, demitido pelo Congresso
e considerado membro do setor "duro'tdo Partido Socialis
ta.

Na sua carta, ele se queixa de repetidas manifestações
de extremismo' em alguns setores minotários da coalisão.
Rejeitou, enfaticamente, qualquer tentativa de disseminar
.táticas paralelas, esponteneistas, sob pretexto de que pes
soas ou grupos possam ser depositários da verdade quando
pretendem desviar a marcha do povo. Allende pede com

emergência que os 'chefes políticos exerçam uma rígida dis
ciplina,

Morreu Ernst Fischer, o
comunista anti-soviético

Faleceu ontem, cm Viena, Ernest Fischei:, um dos ideólogos
marxistas mais destacados dos últimos anos, combatente do bloco
soviético que chamava de "comunismo de tanques", referindo-se à
invasão da Tchecoslováquia. Tinha 73 anos. Teórico, crítico e escri
tor prolífico, Fischer foi expulso do Partido Cornunísca Austríaco
em fins de 1969, por haver denunciado reiteradamente a invasão de
1968. Sua expulsão criou uma série crise no pequeno partido. Ante-

.

riorrncntc apaixonado defensor do comunismo soviético, Fischer de-
, clarou que a intervenção armada na Tchecoslováquia foi "um ato
arbitrário de violência".

Desastre nas Filipinas:
Manila afundou na água

Alimentadas pelas incessantes chuvas das monções, as águas
da inundação voltaram a varrer grande parte da ilha de, Luzon e a

zona de Manila, transformando-se no pior desastre natural da histó
ria das Filipinas. Noventa por cento da cidade de Manila está inunda
da c 80 por cento do seu operariado não compareceu ao emprego.
Mais três mortes, incluindo uma Q.e cólera na província de Parnpan
ga, elevou a 308 o cômputo oficial de vítimas desde 6 de julho.
Grande parte das 14 províncias foram alagadas e pelo menos seis
milhões de pessoas estão afetadas. O Centro Nacional de Coordena
ção de Atividades de Auxílio disse que as inundações são piores que
as do mês passado. As águas começavam a baixar quando vieram as

chuvas provocadas pelos ventos monções.
Os danos foram avaliados em 180 milhões de dólares. O presi

dente Ferdinand E. Marcosl decretou estado de emergência. A Cruz
Vermelha informou que haviam pelo menos um milhão e duzentos
mil de refugiados. Todas as principais estradas e ruas estão alagadas e

em Pampanga, ao norte da capital, as pessoas tiveram que subir em
árvo res.

, ,
,

A precipitação total na área metropolitana de Manila em julho
foi 174 centímetros, a maior para qualquer mês desde agosto em

19l1, quando se registraram 199 centímetros.

IRRITAÇÃO

Imprensa: em;
Porto Bico as

coisas vão·mal
A sociedade Interame

ricana de 'Imprensa decla
rou que a liberdade de Im

prensa em Porto Rico' está
ameaçada por planos go
vernamentais de encampar
os serviços telegráficos. O

presidente do Comitê para
a Liberdade de Imprensa
da SIP, German Ornes, for
mulou o comentário num

informe ao Comitê Execu
tivo da organização, apre
sentade segunda-feira.
"Em Porto Rico, o Gover
no pretende tomar conta
dos serviços telegráficos,
até agora pertencente à
propriedade privada", dis
se Ornes, acrescentando
que é um passo que muitos

,temem que resulte numa

séria ingerência nos meios
de comunicação de mas
sas". O diário porto-rique
nho "EI Mundo", um dos
sustentáculos da SIP em

sua luta pela liberdade de
'Imprensa, está ainda fora
de circulação devido à gre
ve iniciada no último dia
10 de fevereiro •

(
'-r
I

Irritado, o Presidente atacou a "Assembléia do Povo"
O Governo britânico resolveu perder um pouco a de Concepcion, qualificando-a de ideal divisionista e que

paciência � a liberalidade. Ontem, ameaçou os portuários serve aos inimigos da revolução. Diz que tal atitude pode
�evistas com medidas de emergência caso comecem a faltar levar a um choque interno lamentável e advertiu que não vai
alinrentos indispensáveis à população. Há seis dias os portu- tolerará-la. Sem mencionar diretamente, Allende agrediu
ários entraram numa greve geral e nacional que não apresen- também um gfllpo de extrema esquerda, recentemente des
ta perspectivas de terminar muito cedo. As gestões para coberto, que comprometeu membros do setor mais radical
resolver a situação dos 42 mil portuários em greve, está com do seu próprio Partido.
uma comissão que até agora não apresentou nada. Enquan- •

'Mais adiante pede aos chefes políticos que, evitem a

to isso, a população começou a sentir os primeiros sintomas dupla militância de quem acha que o seu Governo está ca
de escassez de alimentos, visível principalmente no abasteci- minhando muito lentamente. Os dirigentes estão estudando
mento de frutas frescas. Além das frutas, a carne de ovelha a carta para dar a resposta. Em termos nacionais, espera-se
neo-zelandeza também está começando a faltar e a que um sólido respaldo, especialmente de comunistas e radicais.
ainda existe está com os, preços majorados. Inclusive se diz que o Diretório Nacional socialista se prepa

Após uma reunião de Gabinete, o ministro Edward ra para castigar a sua seção de Concepcion. Mas a maioria
Heath anunciou que o Governo está disposto a declarar um dos observadores dizem que a homogeneidade da coalisão
estado de emergência antes que o Parlamento entre em não é completa.
recesso a 9 de agosto. Para o Primeiro Ministro, será uma) Ainda na carta, Allende pede "claridade e definição" e
medida de precaução. As duas Câmaras do Parlamento apre- insiste na qualidade de legalista, pluralista, constitucional e
sentam maioria do governo conservador de Heath, e a aproo' democrática de seu caminho ao socialismo. Diz-se agora .que
vação do Estado de emergência, antes do recesso, é tida ele escolherá para o estratégico cargo de Ministro do Inte-
como definitiva pelos observadores. ríor um dos líderes do setor moderado.

I

,

NOTICIÁRIO DE BOLSO-----,----------......

Seca faz fome da índia
ultrapa�sar seu record

O Governo indiano reconheceu no parlamento que a seca criou

ccondicõcs de emergência em onze estados. Mas prometeu fazer
"todo o possível" para evitar as mortes causadas pela fome. () minis
tro de Lstado A. P. Shindc disse que se devia evitar-o pânico e tem

esperança que chova nos próximos sete ou oito dias. Algumas zonas

estão sofrendo a seca ou semi-seca desde maio e o orirnciro
ministro de Rajastan disse que se não cho�cr nos próximos dias seu'
estado enfrentará a maior forno da sua história. Outros .três estados
do leste continuaram sofrendo as causas das inundações que mata
ram cem pessoas. Shindc disse que os Ministros de Agricultura dos
estados afetados se reunirão para tratar de minorar os efeitos do
desastre. Num outro anúncio, o governo diz que vai comprai o seu

segundo porta-aviões e vai adquirir novos barcos patrulhciros.
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Corrida de taxis-
." .

Ia e ,maIS cara
O diretor do Détran assinou portaria aumentando os preços

das corridas de táxis em Florianópolis, passando a bandeirada de

.Cr$ 0,70 para Cr$ 0,85. Na bandeira 1, o quilômetro rodado.

Passou de Cr$ 0,60 para Cr$ 0,70, enquanto que na bandeira 2

passou de Cr$ 0,7� para Cr$ 0,90.
.. �

.

'A portaria do coronel AlinorRuthes é a seguinte, na íntegra:
Considerando a Resoluçaõ no. 31/72, de 12 de julho de

1 972, do' Conselho Interministerial de Preços (CIP), que
reajustou'os preços das tarifas de táxis desta Capital;

Considerando os termos do Decreto no. 62 127, de 16 de
janeiro de 1968, alterado em seu artigo 37, pelo decreto no.

62.296, de 28 de junho de 1 968;
,

Considerando a transferência de competências, instruídos
através de convênio com a Prefeitura Municipal;

Resolve:

I· - Estabelecer, de acordo com a Resolução do Conselho
Interministerial de Preços, a seguinte tabela de preços, das tarifas
dos ve ículo s de aluguél (TáXis) para o município de

Florianópolis:
Bandeirada

. Cr$ 0,85
Cr$ 0,7Q
Cr$ 0,90
Cr$ 0,25

,
.

Bandeira 1 - em rodado
..

Bandeira 2 - em rodado
.

Por volume extra
.

II � A Bandeira 2 funcionará:
a) aos domingos;
b) nos dias úteis das 22,00 às 06 00 horas'

C) nos sábados e feriados das 21:00 às 06:00 horas.
III - Com exceção das alterações acima, ficam mantidas as ins

truções da Portaria no. 58, de 8 de março de 1967.
IV - Ficam revogadas as disposições da Portaria no. 85/71, de
14 de maio de 1971,

Ginlcadoze tem

resultado hoje
Serão computados hoje à noite os resultados da Ginkadoze,

-

devendo o primeiro lugar ser conquistado pela Equipão ou Degas
Patota, equipes que, segundo a oponião geral, melhor se

apresentaram e que cumpriram as tarefas com maior fidelidade.
Os comentários indicam que o resultado entre o primeiro. e o

,segundo lugar deverá se dar por diferença'mínima de pontos;
sendo provável que a parte cultural, realizado no domingo.jserá
decisiva para apontar a equipe vencedora.

.

Até a noite ae ontem faltando computar os resultados da

parte cultural, o panorama parcial da Ginkadoze era o seguinte:
Degas Patota -:- 6 358,8 pontos; Equipâo - 5 695,;2; Kioski -

4242,2; Fantomas - 3 917,0 e Equipuma - 3 340,0.

Cidade vai ter
. , .

,novo necroterlo-
A Diretoria. de Polícia CieritÍfica da Secretaria de Segurança e

Informações deverá inaugurar até o final do ano um moderno

'necrotério para a realização de exames cadavéricos.

Esta informação foi prestada pelo atual Diretor, Sr. Sidney
Morítz, nas novas instalações do órgão, situado à rua Tolentino

de Carvalho, no Estreito .

.
Conquistando um de seus grandes objetivos - o de propor

cionar uma sede mais ampla e moderna à Diretoria de Polícia

Científica, ex-Instituto Médico Legal - o Sr. Sidney Moritz
acrescenta que "o volume de serviços avoluma-se a cada dia e

c9I'!;"arppla� dependências ,a Diretoria \)!I�ô,ntrl)., çsmeíos .necessá-,
r\os'patà prestar um eficierite atendimento ao público". ,

.

VELHO SONHO
,A.partir de'1943, quando se instalou no prédio da rua Viscon-

.

de de Ouro Preto como Instituto de Identificação Médico-Legal,
a Diretoria atual planejava uma completa reestruturação física e

administrativa. Na época contava com apenas 7. funcionários, sob
a direção do médico legista Fernando Wendhausen, que comple
tou, compulsoriamente, tempo de serviço, afastando-se "sem ver

o sonho concretizado".

Com os atuais 70 servidores, a organização pública aspira um

necrotério próprio para dinamizar suas atividades de necrópsia,
autópsia etc., para dispensar os serviços oferecidos até agora pela'
Faculdade de Medicina.

O NECROTÉRIO
Uma câmara frígorffica, com capacidade para dois cadáveres,

integra o projeto do novo necrotério. O equipamento foi adquiri
do há .dez anos e permaneceu depositado durante êsse período
sem condições de montagem. Na ocasião da conipra custou aos

cofres públicos apenas mil cruzeiros. Atualmente o preço no

mercado é de 32 mil cruzeiros.

Integranno, também, o setor ue necrópsia, duas mesas moder

nas e funcionais facilitarão os trabalhos dos médicos legistas. O

necrotério, 'terá, ainda, um velório com os serviços essenciais.
,

i·i

DOCUMENTOS

Na. entrevista que concedeu a o O ESTADO, o SI. Sidney'
- Moritz revelou .que a Diretoria de Polícia Científica extraiu

-

durante a sua existência um total de 251 mil carteiras, com uma

média diária de 120 documentos.

Para o Diretor Sidney Moritz, o órgão da Secretaria de Segu
rança tem condições e recursos administrativos para extrair uma

Carteira de Identidade em apenas um dia. Não acredita, contudo,
que no futuro haja meios para que essa realidade continue.

Fazendo uma comparação entre o volume de serviços' nos
anos de 1970 e 1911 o Sr. Sidney Moritz informa: "Em 1970
extraimos um total de 23 087 carteiras; 1 339 passaportes, 108

renovações de passaportes c 775 identificações criminais. No ano

seguinte as estatísticas apontam 46 140 carteiras; 1 160 passa

portes 110 renovações e 957 identificações criminais".

A direção da Polícia Ci�ntfica espera para este ano um novo i

recorde e baseia a previsão na procura por documentos oficiais

registrada, especialmente, no primeiro semestre.

O crescimento' da demanda é constatado, igualmente, no inte

rior do Estado. Em Joinville, por exemplo, três funcionários

liberaram, em junho, 803 carteiras de identidade, com uma

média diária de 30 documentos.

ESCLARECIMENTOS

Qualquer cidadão poderá requerer da Diretoria de Polícia

Científica a sua Carteira de Identidade, desde que apresente os

seguintes documentos: certificado de reservista ou equivalente;
'título de eleitor e 2 fotos '3 x 4 com' negativo. Pessoas do sexo
-

feminino precisam apresentar tão somente certidão de nascimen

to, título de eleitor e 2 fotos 3x4 com negativo.
O Sr. Sidney Moritz anunciou para breve a padronização das

cédulas de identidade. As expedidas até agora, entretanto, terão

vigência normal até a data fixada. '

,

ESTRUTURA

A Diretoria de Polícia Científica, órgão técnico-científico

com jurisdição em Santa Catarina, é subordinada à Superinten
dência de Polícia Civil. A sua estrutura organizacional está cons

tit�ída pelo Instituto Médico Legal, dirigido pelo médico Léo
Mcyer Xavier, responsável pelos exames de clínica médica legal,
ex am e s cadavéricos, autópsias para elucidação de "causa
Morítz", exumações, verificação de idade, paternidade, ctc.,
Laboratório sob a dircçâoe- do Sr. Louviral Abreu Junior c que
realiza os exames relacionados com hematologia, bacteriologia,
histopatologia, bioquímica e pesquisas de manchas c exames

toxicológicos; Instituto de Criminalística, com atribuições de
levantamentos de locais de crimes, acidentes de trânsito, furtos,
roubos, perícias rafotécnicas e exames de elucidação, sendo diri
gido pelo Sr. Paulo Mendonça Souza Instituto de Identificação,
a cargo do Sr. Surnê Medeiros, faz identificação civil e criminal,

, distribuindo carteiras de identidade, atestado de antecendentes c

bolentins de informações e passaportes: Serviço de Estrangeiros,
orientado pelo, Sr. Dilson Martins de Mello e com competência
de controlar a situação jurídica do estrangeiro no Estado.

A complexidade das atividades da Diretoria de Polícia Cientí

fi�a, ;bem ç0Il)0. o cre�cente_

volume de serviços, solicitado 'pelo
público, determinou a inclusão, pelo atual Secretario de Seguran
ça de Informações, CeI. Delso Lanter Peret Antunes, no

programa prióritárlo da pasta.

Assembléia está com, 169
em tramita�ão

Escolares
ganham
'bondinho

, .

materlas
Um total de 169 matérias já estão em

tramitação na Assembélia, desde ontem,
após a reabertura dos trabalhos daquela
Casa. 'Entre elas há algumas consideradas
da maior importância, como a nova Lei
Orgânica dos Municfpios, que deverá su

bir a plenário após sobrer o exame da

Comissão de Justiça. Além disso, o Legis
lativo apreciará neste' segundo semestre a

prestação de contas do primeiro ano do

Governo Colombo Salles e a Proposta
Orçamentária para o exercício de 1973.

Mesmo assim o Presidente da Casa,
Deputado Nelson Pedrini, disse ontem,
em e�trevista à imprensa credenciada, que
não espera muita produtividade neste

período legislativo que vai até o mês de

dezembro. O Chefe do Legislativo expli
cou que a partir de 15 de outubro, com o

início das campanhas políticas para as

eleições municipais de novembro, a
.

Assembléia corre até o risco de ficar sem

"quorum" para deliberar, pois os deputa
dos precisam acompanhar em suas regiões
os candidatos de seus respectivos parti
dos. Como o envolvimento dos parlamen
tares vai até à escrutinação, que deverá se.

prolongar por alguns dias,' deverão restar

pouco mais de uma semana de dezembro

para a votação dematérias antes do reces

so de fim de ano.

RECESSO BRANCO

O Presidente da Assembléia revelou

que é ·bem provável que os trabalhos de

plenário sejam interrompidos na segunda
quinzena de agosto, entre 15 e 25, para
que os deputados acompanhem a rea-

JUNTAM-SE OS GRUPOS LIDERADOS . PELO
BANCO MERCANTIL DE MINAS GERAIS, S/A.,
E PELO BANCO INDUSTRIAL DE CAMPINA
GRANDE S/A.
De acordo com as diretivas da política
de integração de instituições financeiras,
adotadas pelas autoridades monetárias,'
em função dos altos interesses da eco

noniia nacional, os grupos liderados pelo
Banco Mercantil de Minas Gerais, SIA.,
e pelo Banco Industrial de Campina Grande
SIA.� deliberaram juntar-se, somando os.

. recursos e as potencialidades das suas

instituições - bancos comerciais, bancos
de investimento, companhias de crédito,
financiamento e' investimento, sociedades
corretoras, fundos mútuos e fundos fis
cais, empresas de processamento de
dados e cartões de crédito a fim de.
formar um sistema integrado, vigoroso
e atuante, capaz de assumir uma partici
pação relevante no esforço comum pelo
desenvolvimento do País. A operação se

rá fórmalizada imediatamente, de acordo
com o esquema já aprovado' pelo Ban-
co Central.

'

lização das convenções partidárias muni

cipais que indicarão os candidatos a pre
feito, vice-prefeito e vereador. Disse que
os dois partidos estão encontrando difi
culdades em alguns municípios para apon
tar candidatos e a presença dos deputados
se torna necessária para o encaminhamen
to das questões políticas regionais e mes

mo a interpretação da legislação eleitoral

especificada. Há dúvidas se o
-

"recesso

branco" encontra guarida legal e portanto
o assunto será ainda estudado. Mas desde

que não haja impedimento, os deputados
serão liberados dos trabalhos de plenário
para se deslocarem às suas regiões eleito-

Os escolares da Barra da

Lagoa vão ganhar um bon-

.

dinho para transportá-los
até o estabelecimento. de

ensino do 10. grau existen

te na localidade. O, bondi

nho foi adquirido por um

grupo de senhoras da so

ciedade local, que efetuou

campanha para obter os re

cursos necessários à aquisi
ção do veículo.

, Serão beneficiados com a

condução, que percorrerá
diariamente 20 quilôme
tros, 22 crianças que e�tu
dam na escola da Barra da

.Lagoa, número que no,
próximo ano aumentará

para 45.

O Prefeito Ari Oliveira,
acompanhado do grupo de

senhoras que .idealízou a

campanha, estará amanhã.
na Barra da Lagoa, a fim

de efetuar a entrega do

bondinho
à comunidade

local.

Com o funcionamento do

bondinho deverá diminuir

sensivelmente a ausência

dos estudantes às aulas, já
que eles não terão que per
correr 'a pé grandes distân

cias.:

rais.

E,LEIÇÕES
Nos 18 municípios de sua região elei

toral, a maioria no Vale do Rio do Peixe,
o Deputado Nelson Pedrini diz que a

Arena conquistará entre 14 e 15 prefeitu
ras. Adiantou que fixará 4 pontos princi
pais como handicaps para a vítóría do par
tido na região: a excelência dos candida

tos, os postulados da Revolução, a ima

gem do Presidente Médici e de seu Gover

no (obra administrativa) e a presença do
Governo Colombo Salles, que vem sendo'
de modo a satisfazer às aspirações regio
nais.

O Sr. Nelson Pedríní ressaltou ainda

que no VaIe do Rio do Peixe não existe

na Arena separatismo entre PSD e UDN,
pois "lá o adversário comum é o MDB".

.

Disse reconhecer que a Oposição pene
trou muito na região e que, 'portanto, a

.

.

Arena precisa estar alerta.

"

Banco
mercantll·de
minaseerais.

I

BANCO INDUSTRIAL
DE CAMPINA GRANDE S.A.

Rio de Janeiro, 25 de julho' de 1972

Pelo BANCO MERCANTllJ DE
MINAS GERAIS, S/A.:
Vicente de Araújo - Presidente

.

Oswaldo de Araújo
Sérgio Vicente de Araújo
Milton de Araújo
Armando de Paiva Abreu - Diretores

•

Arena anuncIa.

plano de 'ação
O Líder da' Arena, Deputado. Epitácio Bittencourt,

anunciou ontem na Assembléia que a partir da próxima
semana oradores designados pela liderança partidária
ocuparão a tribuna dai Casa para relatar a atuação do

Governo nos diversos setores da administração. Acres
centou que a disposição da Bancada arenista é no sentido

de manter a opinião pública bem informada sobre o

comportamento do Governo Colombo Salles, que "está

correspondendo plenamente à expectativa".
No entanto, o Deputado Carlos Büchele, do MDB,

disse não crer no êxito da campanha de esclarecimento

da Arena. Declarou que basta um discurso de poucas
horas para arrolar o pouco que o Governo fez em um

ano e meio de administração. Para o Sr. Carlos Büchele,
a missão dos arenistas é difícil e ingrata.

Teatro vai ter
uma biblioteca

O Teatro Álvaro de Carvalho contará com uma biblio
teca especializada em obras teatrais a partir do próximo
mês de setembro. A informação foi prestada pelo diretor
do TAC, acrescentando que o Serviço Nacional de
Teatro doará cerca de 100 textos premiados em concur

so oficiais para o acervo da Casa.
Por outro lado, a mesma fonte informou que foi

confirmada para os dias 14, 15 e 16 de novembro a

apresentação da peça de Arthur Muller Panorama Visto
da Ponte, com Leonardo Vilar e Vanda Lacerda nos

papéis principais.
MASC

O Museu de Arte de Santa Catarina anunciou para a

segunda quinzena deste mês a exposição de pinturas do
artista Sílvio Pléticos.

De outra parte o sr. Aldo Nunes, diretor do Masc,
anunciou que a entidade possui fichas de inscrição para o-

40 .. Salão Nacional de Arte Universitária, promoção da

Universidade Federal de' Minas Gerais, no período de 19

de setembro a 10 de novembro deste ano.

,

COMUNICADO

Pelo BANCO INDUSTRIAL DE
CAMPINA GRANDE S/A.:

.

Newton Vieira Rique - Presidente
Nivaldo Vieira Rique
João Rique Filho
Edival de Souza Carvalho - Diretores
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Cartas Política
IBRACON

- É com o maior prazer

que estamos comunicando a

V. S. a fundação do Instituto

Brasileiro de Concreto (lBRA
CON), em Assembléia reunida

em 23.06.1972, durante o Co- Diretor: José Matusalém Comelli

lóquio sobre "Durabilidade do

Concreto Armado", realizado

no Instituto de Pesquisas "

Tecnológicas de São Paulo.

Conforme os Estatutos dis

cutidos e aprovados naquela
Assembléia, é o Instituto Bra

sileiro de Concreto uma socie

dade civil de âmbito nacional,
sem fins lucrativos, com o

objetivo de proporcionar aos

engenheiros estruturistas,
tecnologistas e construtores es

pecializados em concreto,
maiores conhecimentos através·
de incentivo às investigações e

pesquisas científicas e tecnoló

gicas e sua divulgação.
O IBRACON é constituído

de membros titulares indivi

duais e' coletivos, consideran
do-se titulares individuais' os

profissionais de nível superior
que exerçam ou se interessem

p e las atividades ligadas aos

objetivos do Instituto e titula

res coletivos as entidades ofi

ciais ou privadas e entidades

de classe ou firmas' cujas ativi
dades se relacionem com as fi

nalidades do Instituto.

Revigoramento
da AssembléiaEditor-Chefe: Marcflio Medeiros, filho

II
L

A Ipreservação dos Sambaq.uis o reinício dos trabalhos é válida tanto a posição da
da Assembléia se processa Arena quanto à do MDB.
de forma salutar. Os dois É,através da soma dos pro
partidos, através dos parla- nunciamentos das banca
mentares que os represen- das partidárias que o Legis
tqm, manifestam a disposi- lativo exerce a sua prerro
ção de sustentar umdiâlo- gativa legal de fiscalizar os
go aberto - da tribuna da atos do Executivo. A Are
Casa - sobre o comporta- na, naturalmente, mostrará
menta do Governo no pla- o lado positivo do Gover
no administrativo. Nas no. O MDB procurará ex

comissões, 169 matérias plorar os aspectos negati
esperam pareceres para vos. E a Assembléia, com
também sofrer o crivo do isso, estará elucidando dú
plenário. Entre elas, algu- vidas, esclarecendo fatos,
mas, como a Lei Orgânica divulgando dados, enfim,
dos Municípios e o Orça- (praticando os atos pró
menta Estadual para 1973, prios de sua missão fiscali
encerram relevante in teres- zadora. Não é apenas o Po
se público. der Legislativo que se for-

Há a perspectiva de que talece com tais debates. Os
os trabalhos legislativos partidos, da mesma forma,
possam sofrer solução de estarão dando uma com
continuidade em vista da provação de sua vitalidade.
participação dos' deputa- A Arena tem uma dívi
das nas campanhas eleito- da a saldar com o Governo
rais deste (mo. Mas o im- Colombo Salles. O atual
portante é a disposição dos governante catarinense -

parlamentares para o deba- como proclamam os diri
te elevado, no plano politi- gentes, partidários - tem
co, e o envolvimento da feito tudo ao seu alcance
Assembléia no exame de para prestigiar a esfera poli
projetos e outros tipos de tica efortalecer o partido.De
proposições da maior res- uma indecisdo no inicio do
ponsabilidade coletiva. Por governo o Sr. Colombo

I mínimos que sejam os dias Salles passou a uma fase de
úteis, nesta segunda parte franca valorização das ati
da sessão legislativa de vidades políticas. Mas a

1972, as atividades do Le- Arena, que também fõra
gislativo serão valorizadas indecisa, em relação à far
pela trato de assuntos legi- ma de cobertura ao Gover
timament e relacionados no, ainda não lhe deu o

.

com a sua competência es- troco. Defendeu; quando
pectfica e genérica. provocada, a administra-

No caso dos debates so-: ção do Sr. Colombo Salles.
bre a ação governamental,' . Mas nem sempre tomou

iniciativas como a que é

agora anunciada pelo líder
Epitâcio Bittencourt, no

sentido de levar à opinião
pública estadual um relato

completo das realizações

. Há longos anos atrás, alguns
dos nossos hoje velhos estudiosos
e pesquisadores do patrimônio
arqueológico de Santa Catarina.
andaram às voltas com os samba
quis existentes em zonas litorâ
neas catarinenses.

Àquela época, não havia mui
tos ouvidos abertos ao clamor
dos zelosos defensores desses va

tores do passado - e principal
mente de riquezas entusiastas, de
quem a mordacidade de muita

gente instruída dizia que estavam

perdendo tempo a olhar para
trás, enquanto as metas do pro
gresso estavam muito à sua fren
te ...

Como quer que fosse, os sam
baquis ficaram abandonados e

ninguém mais quis saber do as

sunto, que morreu na indiferença
geral.

'

De há alguns anos para cá, en
tretanto, um sábio sacerdote,
professor e arqueólogo, encheu
se de justificado zelo pela preser
vação dos sambaquis, que, de
abandonados que longamente es

tiveram, passaram a ser procura
dos corno material de aterro e

outras utilizações rendosas: o Pa
dre João Alfredo Rohr, sem ou

tro interesse que o de seu idealis
mo e respeito para com os valo
res representativos do nosso pas
sado histórico, abriu campanha
contra a exploração dos samba
quis, empenhando-se junto às au
toridades federais, estaduais e

municipais; a fim de que se fi
zesse cessar a abusiva remocão

I •

dos valiosos achados para utilida-
des que nada tinham de reverên
cià ao valor arqueoíóqico,

.'

E, finalmente, o Padre Rohr,

que é presidente do Conselho Es
tadual de Cultura por nomeação
do Governo Colombo Salles, con
seguiu apoio para a sua causa,
não somente da parte do Gover
no do Estado, através do Secretá
rio Orlando Bértoli, mas também
dos Comandantes da Base Aérea
de Florianópolis e do 50. Distrito
Naval.

Investido em função específi
ca pelo Instituto do Patrimônio
Histórico e Artístico Nacional,
acaba de lançar vigorosa campa
nha de defesa dos sambaquis,
com a cooperação dessas altas au

toridades, que determinaram aos

respectivos setores a mais rigoro
sa fiscalização contra os destrui
dores dos preciosos elementos ar
queológicos.

O Padre João Alfredo Rohr
viaja a serviço de sua nobre cau

sa, a fim de entender-se pessoal
mente com os Prefeitos Munici
pais. Apelará para que coíbam a

exploração dos sambaquis por al

guns empreiteiros de estradas,
que os transportam do local onde
os encontram para as áreas de

construções. Os municípios de

laguna,' Tubarão, Imaruí, Imbi
tuba e Jaguaruna, por exemplo,
são muito marcados pela fiscali
zação, que agora está sendo deci
sivamente prestigiada pelas auto
ridades federais e estaduais.

Sempre estivemos no ponto
de vista -de que, embora somente
essa rigorosa repressão possa ago
ra impedir a continuada explora
ção, a verdade é que é ela conse

quência da f�.I�.a duma boa educa
ção 'a respeito do que significam,
no patrimônio nacional, esses

sambaquis, aparentemente desti
tuídos de essencial valor. E nem

por outras razões é que se reco

menda, como uma das mais ne

cessárias bases para uma mentali
dade turística, atenta a essas e

outras particularidades assinalá
veis como atração cultural numa
verdadeira consciência turística,
uma campanha de esclarecimen

tos, que advirta as populações so

bre tais valores de origem arqueo
lógica.

Não é propriamente, cremos,
o propósito deliberado que move

os exploradores a malbaratar es

ses valores, e sim a ignorância do

que eles representam, cultural
mente. Mas é sempre de louvar,
'sem .restrições, a tenacidade dos
que se devotam à salvaguarda de

preciosidades arqueológicas.
Não menos de apoiar é o con

curso que as autoridades da
União, do Estado e dos Municí

pios, lhes estão oferecendo.
A preservação dos sambaquis

é obra de carinhosa atenção para
com o patrimônio histórico do
país. E tão relevante parece às
autoridades federais o respeito à
i ntangibilidade dos sambaquis
que o Delegado do Tribunal de
Contas da União, em Santa Cata
rina, Sr. laelio Ferreira de Melo
condiciona a continuidade do pa-
-gamento das cotas dos Municí
pios à observância do dever de

preservação dos sambaquis nos

respectivos territórios.
Por sua vez, o Governo do Es

tado se emprenha em sentido
idêntico, prestigiando a campa
nha do Padre João Alfredo
Rohr.

governamentais.
O Ml)B ainda não siste

matizou a sua ofensiva po
lítica em relação ao Gover
no, Os líderes do partido
têm-se limitado a fazer
afirmativas vagas; insinuan
do sem muita consistência,
e ás vezes até sem a neces

sária convicção, eventuais
fa lhas- do Executivo. A

Oposição tem que ser fei
ta, mas em termos leais e

construtivos. Sem conhe
cer o obra, não é possível
criticá-la. O partido oposi
cionista tem também a sua'

dívida, para com a opinião
pública, porque não de

sempenhou com regulari
dade a'sua importante mis
são.

Após a Assembléia de Fun

dação, realizou-se a la. Assem

bléia Geral do IBRACON, ten
do sido adotadas as seguintes
resoluções: a) aclamação, da
oferta do Instituto de Pesqui- '

sas Tecnológicas de um local

para sede do IBRACON; b)
eleição da Diretoria provisória,
sob a presidência do engo. Gil

berto Molinari e contando

com os engenheiros Sérgio Si

mondi e Simão Priskulni, para
secretário e tesoureiro, res

pectivamente; c) fixação das

contribuições, para o ano em

curso, de Cr$ 50,00 (cinquen
ta cruzeiros) para os membros

titulares individuais e de

Cr$ i50,00 (duzentos e cin

quenta cruzeiros) para os

membros titulares coletivos.

Augurando que o IBRA

CON contribua para o aperfei
çoamento da tecnologia brasi

leira e considerando que os

seus objetivos serão atingidos
principalmente pela atuação
de seus membros, contamos

com a adesão de V.S. e a

cooperação na su� ·divulgação.
Engenheiro Gilberto Molinari,
presidente e engenheiro Sérgio
Simondi, secretário.

A Assembléia, portan
do, deverá reviver pelo me

nos alguns de seus melho
res dias, como palco de
discussões e centro de de
cisões políticas e legislati
vas. Isso só poderá benefi
ciar os parlamentares e o

próprio Poder, que precisa
se fixar definitivamente
junto ao povo "com uma

imagem à altura das suas

reais finalidades.

SíÜ·gio Lope.fiI

Confusão e

planificação
Jo�nalismo para nova .ere - Já há muito tempo, o grande soció

logo, Karl Manheim, assinalava que o

"planejamento" deixara de ser uma ques
tão. O problema, no entanto, e permanen
te, seria: "Quem planifica? "

Não nos será necessário aprofundar
mos na obviedade da interrogação, já que,
sabidamente, todos reconhecemos as limi
tações dos planejadores, que obtiveram
uma designação, mas não a onisciência.

O planejador. trás o peso da sonorida
de. E, quando um indivíduo se apresenta
como tal, com certa antecipação projeta o

tórax como qualquer boxeador ao pres
sentir a possibilidade de um punch fatal.

No entanto, nem sempre a referida cai
xa abriga algo mais do que as inerentes

peças da anatomia, e sobretudo, ar. O cé

rebro, a massa cinzenta, continua no lugar
de sempre, escondido, protegido e mais
inerte do que os movimentos resultantes
de entrada e saída de ar de esplêndidos
exemplares de pulmões.

Os planejadores podem ser, portanto,
indivíduos "peitudos", mas não cere

brais". Podem possuir elevado quociente
muscular e de empáfia, e reduzida dispo
nibilidade mental para equacionar proble-
mas que se !,ropoem resolver.

.

Acreditar nos planejadores não é ques
tão de fé, embora seja comum o ser, no

coditiano. É questão de avaliação. E, bas
ta isso para nos impossibilitarmos de dis

tinguir entre o autêntico e o pseudo. Ava
liar não. é prerrogativa genérica. É condi

ção que. decorre' de fértil conteúdo inte

lectual.

Como somos todos escassamente dota
dos dessa fertilidade, tendemos a superes
timar todos os que tem o título de plane
jadores e todos os planejamentos nos pa
recem sempre um produto de divindades.

Na impossibilidade, pois, de sermos

contra, somos a favor dos planejamentos
e dos planejadores. Saravá!

Mas os planejadores são, antes de tudo,
dignos de comiseração.

Erram mais do que os que não plane
jam, pois estes não se propõem a acertar
coisa nenhuma. Não vivem se debatendo
com os mistérios das "variáveis quantifi
cáveis" nem com os superrnistérios das
"variáveis imprevisíveis".

O bom planejado r é aquele capaz de
transformar as variáveis imprevisíveis em

previsíveis, para o que lança mão decom
plicados cálculos que procuram combinar
situações aparentemente não correlacio
nadas com situações obviamente implíci
tas.

No final de todas as contas - que não
é o, mesmo que final de contas - erra.

Mas erra cientificamente. O que é alta
mente louvável. E, assim ele poderá, com
justo orgulho, dizer para os pósteros e

presentes, que cometeu um grande equí-
,

voco, mas de alto nível. O desastre é, pe
rante a história, um desastre da ciência e

não do homem. Afinal de contas, - agora
é isso mesmo - qual o fnísero mortal que
pode ser culpado da impotência científi
ca?
Enrico Fermi, um aos pais da Física, - (a
Física tem, hoje" tanto pai que a gente
começa a imaginar e a se preocupar com a

reputação de sua respeitável mãe) - como

íamos dizendo, Enrico Fermi, diante de

exaustiva explicação sobre o planejamen
to de um fato, retrucou ao conferencista
que "- antes, ele estava numa confusão
elementar sobre o assunto. Depois dá bri
lhante explanação ele ficara numa confu
são científica".

O planejador é, pois, quando menos, o

indívíduo capaz de nos deixar mais eleva
damente complicados a respeito de um

determinado problema.
Por isso, e sem muita relutancia, somos

forçados a respeitá-los.
Basta d� pequenas confusões. Elas são

humilhantes. Nada mais ridículo do que
um Napoleão preocupado em pagar, no

prazo, a conta de luz da Celesc ou a água
da Casan, apesar de que tais operações ge
ram confusões nem sempre modestas.

A planificação se opõe à confusão. E,
aí está seu mérito.

E, quando a planificação cria a confu

são, o mérito ainda é maior, pois nunca a

confusão será pequena.
Estamos cheios de grandes confusões

científicamente elaborados por dinâmicos
planejadores.

Planejou-se o "clássico da paz", entre
"gaúchos e Seleção Nacional", e a coisa

só não resultou num movimento farroupi
lha porque '90 minutos continuaram sen

do uma hora e meia.

Planejou-se a mais ousada cidade do

mundo - Brasília, para comportar em

1980 a população que, hoje, já ultrapassa
a "planejada".

Enfim, não aconselhamos a ninguém
abandonar o planejamento. E, pelo me

nos, a única maneira de podermos afir

mar, categ6ricamente, que erramos calcu
ladamente. Isto é já uma posição inte

lectual.

CONGRATULAÇÃO
Pela passagem do Dia da

Imprensa Catarinense deseja
mos apresentar a V.S. e a todo
o pessoal de O ESTADO os

sinceros cumprimentos, em

nome de alunos, professores e

funcionários do Colégio Cata
rinense.

Na bela e expressiva Mensagem com que saudou, por
ocasião da passagem do Dia de Imprensa Catarinense, os
jornalistas do nosso Estado, o Magnífico Reitor da
Universidade Federal de Santa Catarina, Professor
Roberto Mundell Lacerda, expressou o pensamento-se de
que, "numa era em que as comunicações participam da

definição de um novo tipo de vida, cabe à imprensa
missão relevante no sentido de assegurar as informações
que permitam o conhecimento da realidade. "

Certo,. assim é. As aceleradas conquistas da técnica,
que transformam todo o sistema de relações e produzem
as mais profundas alterações sociais e econômicas,
impõem o correspondente reajustamento dos setores de
atividades que estão a serviço do evolver dos povos e da

salvaguarda dos valores da civilização cristã.

E, precisamente face a tal imperativo duma inexorável

renovação de tudo, é que se acresce, na função daqueles
que, em maior ou menor parte, possam influir no curso

dos acontecimentos, as grandes responsabilidades do
discernimento entre aquilo que, realmente, se destina ao

aprimoramento humano, cedendo às universais correntes
do progresso, e aquilo que, incidentalmente, não deva ser

tomado como expressão de novos valores, senão como
transitórias circunstâncias de tantas contingências" sobre
as quais terão de prevalecer as eternas aquisições
espirituais da humanidade.

Nada mais louvável e oportuno, por isso, do que o

propósito revelado pelo Magnifico Reitor Roberto
Lacerda, quando à participação da Universidade, junto
aos homens que fazem a imprensa, "para auxiliar a

preparação daqueles que, no futuro, terão a

responsabilidade de assumir a orientação dos veiculos.de
comunicação ".

O profissional do jornalismo não poderá lançar-se à
carreira, que implica tão marcante sentido técnico e, ao

mesmo tempo, uma indispensável consciência moral e

social, sem o apuro que o arme de apreciável lastro
cultural, a fim de apreender convenientemente o

objetivo de suas ações, dentro duma finalidade que, em

princípio, exige desde logo uma autodiretriz filosófica
O jornal é, como se sabe, um poderoso instrumento

de comunicação, cuja influência está comprovada na

história do pensamento universal. Manejado com o

necessário discernimento daquilo que constrói e do que
destrói ou dissolve, haverá de ser sempre uma força
propulsora dos homens a uma nova era de compreensão
e de paz.
É evidentemente esse o fundamento da idéia exposta

pelo eminente Reitor, na sua Mensagem aos jornalistas, e
particularmente quando reafirma a sua intenção de
instalar, na Universidade, "cursos que propiciem a

formação da nossa mocidade na área do jornalismo" É
que, efetivamente, o futuro dos povos está, como sempre
esteve, na capacidade das gerações que se sucedem para
acrescer os valores da civilização, incorporando aos

acervos tradicionais as novas conquistas feitas nos

campos das ciências, das artes, do pensamento e da
'técnica.

Das universidades, é claro, tudo isso é justo esperar,
pela influência formadora de caracteres e de esptritos.
Dai, quanto especialmente ao preparo do homem de

. imprensa, vir muito a propósito a reiterada boa vontade
do Magnifico Reitor da Universidade Federal de Santa'
Catarina acerca dos projetados cursos de jornalismo.

Essa plêiade cintilante que está enobrecendo as
. colunas dos nossos jornais, com clarividência e

disposição de ânimo, já se impos à confiança de quantos
querem ver projetada no futuro a Imprensa Catarinense.
Que os jovens das gerações que surgem para substitui-la
encontrem maior amparo, no próprio aprestamento para
defrontar os dias de imprevistas revisões e inovações,
vindouras, na comunidade a que tenham de servir e em

função da qual experimentem vocação para a carreira de
imprensa.

O jornalismo, tal como é conceituado modernamente,
requer mais do que apenas saber escrever eom o máximo .

de perfeição possível, que reclama conhecimentos
porque é também - e sobretudo - comunicação, que
reclama tino psicológico e técnica.

Nesta oportunidade, 'reno
vamos protestos 'de alta estima
e consideração. Pe. Eugênio
Rohr, S. J. Diretor Geral 'do
Colégio Catarinense.

TOXICOLOGIA'
� Em ação conjunta Ce

treisul - Departamento de Fi
tossanidade da Faculdade de
Agronomia Eliseu Maciel, Uni
versidade Federal de Pelotas,
está sendo programado para os

dias 14 a 19 de agosto próxi
mo, a realização do I Curso de

Toxicologia dos Defensores

Agr ícolas e Poluição Ambien
tal. As maiores autoridades do
Brasil e da Argentina 'no ramo

da Toxicologia, Drs. Waldemar
Ferreira de Almeida e Emílio

Astolfi, estarão comunicando
aos participan tes, as mais re

cen tes técnicas desenvolvidas
_- -

pelas pesquisas nos últimos

tempos.

Participarão ainda do Curo

so, Toxicólogos do _Instituto

Biológico de São Paulo, Insti
tuto Adolfo Lutz, Faculdade

de Medicina de Buenos Aires,
professores da Universidade
Federal de Pelotas e de Porto

Alegre. Durante o Curso de

Toxicologia, pretende-se lan

çar as bases para a criação da

Sociedade Brasileira de Toxi

cologia. Especialistas da FAO
e da Organização Mundial da

Saúde (WHO), estarão presti
giando o 'Curso com a sua pre

sença. O número de vagas para
o referido curso é de quarenta
c as inscrições devem ser solici
tadas até o dia 11 próximo di

rigindo-se a Secretaria do Ce
treisul - Universidade Federal
de Pelotas. Poderão participar
todos os profissionais ligados
direta ou indiretamente com

os processos biológicamente
ativos. Ciro Lucas Machado

Cabreira, Diretor c Elgomar
Racke, Técnico do STCC.
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D: Nixon quer vir

presidente ou não
Trivial

Nlarc8io
j

Medeiros, �

filho
Variado J'

Níxon disse que gostaria muito de visitar o Brasil no

ro, mesmo' que não seja reeleito. Quem informou foi o
a-voz da Casa Branca, Gerald L. Warren, advertindo que
existia nada ainda de concreto e que a idéia tinha sido
atada pelo presidente durante a reunião que ele teve

semana com o Ministro da Fazenda Delfim Netto.

'Ten confrrmou a notícia divulgada por um jornal do

A visita corre;Ponderia à que o presidente General

aio Garrastazu Médici fez à Nova Yorque em dezembro

.ado. Observou-se, entretanto, que haveriam complexas
.isíderações políticas e diplomáticas. Uma visita direta de
xon ao Brasil não s6 poderia passar por cima do
rotocolo , como avivaria as acusações de que Nixon

msídera o Brasil como o guia da América Latina. Uma

rase do presidente americano causou polêmica durante a

.ista de Médici: "Para onde se inclinar o Brasil se inclinará
toda a América Latina. A frase foi contestada por Lanusse e

por Luiz Etcheverria, presidente do México.
Antes de Médici, estiveram em Washington os

presidentes Carlos Leras Restrepo, da Colômbia e Rafael

Caldera, da Venezuela.. O presidente mexicano esteve nos

. � Estados Unidos em junho passado, mas esta visita foi depois
que Nixon foi à Acapulco em fins de 1970.

Outro empecilho para a concretízáção da vinda de

Nixon ao Brasil é a possibilidade de manifestações que

poderiam ser usadas pelos democratas na campanha
eleitoral como indicativa do que' eles consideram como a

falta de uma política adequada na região, pois a visita seria

uma espécie de confrrmação das palavras do presidente
americano.

'

MDB: resultadoll
a longo prazo, r

,

Confirmando aquilo que foi dito há dias pc
coluna, vários deputados do MDB estão disposto:
çar-se à luta eleitoral como candidatos a Prefe
eleições de novembro. Essa disposição não )
obrigatoriamente uma certeza de que a candidato

parlamentares abre uma perspectiva mais ampla <=
ria dos candidatos oposicionistas às eleições muns
Contudo, ela tem um significado: visa a fortai
MDB no interior do Estado, submetendo ao plt
nomes mais representativos que a Oposição disp
âmbito dos municípios, já eleitoralmente consagre:
nas eleições parlamentares de 1969. Mesmo que não se

consume a maioria das candidaturas ,de deputados às

eleições de novembro, o fato, em si, de serem anuncia
das pela voz autorizada do presidente do Partido, De
putado Dejandir Dalpasquale, atribui um inegável pres
tígio ao próximo pleito. E, a partir daí, poderá também
a Oposição vencer uma das dificuldades que está encon
trando para às eleições municipais, qual seja a de en

contrar nomes à altura de enfrentar nas urnas o poderio
político e estrutural da Arena. Uma vez admitida pelos
próprios parlamentares a possibilidade de virem eles a

se candidatar às Prefeituras, nomes de expressão do
Partido oposicionista, até aqui arredios à idéia de dispu
tarem o pleito, poderão se sensibilizar com esse pensa
mento e acabarem aceitando eles próprios a sua candi

datura, poupando os deputados da disputa.
Mas há outro aspecto da questão que deve ser

observado. Ressente-se o MDB da falta de uma estrutu

ra.mais ampla que abranja em seus quadros um número

maior de políticos em atividade através de mandatos
eletivos. Elegendo-se Prefeito um deputado estadual,
abria-se na Assembléia Legislativa uma vaga cujo preen
chimento se reserva a um .suplente. Desta forma, seria
mais uma vaga a ser ocupada por um representante do
MJ5B no quadro político estadual, aumentando assim o

número de postos eletivos sob o domínio oposicionista.
Não há declaração expressa de nenhum líder da Oposi
ção, mas a se julgar pelo comportamento adotado tra

ta-se de um programa que prevê resultados a longo pra
zo. Embora na prática esteja fora de qualquer propósi
to admitir-se que o MDB possa se tornar um dia o

Partido majoritário em Santa Catarina, essa possibilida
de não exclui a sua apreciação em tese. Observando a

questão sob esse prisma é que a cúpula do MDB teria se

decidido a adotar tal procedimento, procurando am-
o

pliar a cada novo pleito a detenção dos cargos eletivos
disponíveis.

Trata-se de um esforço louvável esse que o MDB

empreende em Santa Catarina, cujo exemplo serve para

'alguns Estados onde a Oposição, mergulhada no mais

profundo desânimo, não reage para encontrar as suas

próprias soIuçôes. Desse esforço beneficiam-se a pró•.

pria Arena e o regime democrático, fortalecendo atra

vés da competição os Partidos políticos a quem muito

cabe realizar em favor do aperfeiçoamento das institui

ções da democracia brasileira. Essa atitude pode não

receber nas urnas os resultados esperados pelo MDB,
mas não resta dúvida de que encerra uma valiosa contri

buição para a vida pública do Estado, onde cada Parti

do tem responsabilidades a cumprir.

...segundo o que disse a Delfim na Casa Branca
/

Filinto critica a
,

linha da campanha'
eleitoral do MDS

''\
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InstItuI 'reglstro
Brasília (AJB) - O Presidente da República -assinou

decreto que institui o registro de professor de ensino do.
segunde grau e, estabelece duas categorias deste registro -

registro "L" e registro "S". O controle do registro será
exercido' pelo Departamento de Ensino Médio do MEC.
Para registro "L" será exigido diploma de licenciado
conferido por universidade, faculdade ou curso específico
de formação de professores de ensino médio e para o

registro "S", certificado de aprovação em exame de
suficiência obtido na forma da lei.

-,

O decreto dispõe ainda que excetuada a hipótese de
duas licenciaturas, não será permitido o registro em mais de
três disciplinas, respeitado sempre o critério de afinidade
fica prorrogado por três anos a validade dos registros
provisórios concedidos pela extintas diretorias de ensino

comercial e de ensino industrial e pela superintendência do
ensino agrícola e veterinário quando a oferta de professores
legalmente habilitados não bastar para atender às
necessidades do ensino poderá ser autorizado, o título

precário, pelo período de um ano, renovável por igual
período, o exercício do magistério por candidato que
satisfaça os requisitos dos dispositivos que regulam_ a

matéria; será suspenso temporariamente ou cassado o

registro do professor conta o qual fique provada desídia no

cumprimento do dever.

Brasília (AJB) - O presidente da Arena e o líder do

Governo na Câmara, Filinto Muller e' Geraldo Freire,
disseram ontem que o MDB não conseguirá alcançar bons
resultados nas próximas eleições municipais de 15 de

novembro, se insistir em usar durante sua campanha, críti
cas ao custo de vida e aos problemas que atingiram o merca

do de investimentos no Brasil.

"Se eu fosse da Oposição, não usaria estes dois temas.

O custo de vida é assunto muito batido e o povo sabe que o

Governo realizará todo o esforço para evitar a elevação dos
. preços, que a' cada ano têm sido menores. E não há como

responsabilizar 0 Governo pela baixa e pelas oscilações das ,

bolsas de valores, O que houve foi uma loucura coletiva,
uma euforia fabricada e as autoridades não podiam proibir
os investimentos", disse o senador Filinto Muller.

O líder da Câmara, deputado Geraldo Freire, disse

também que graças ao trabalho do Governo, a elevação dos

preços não mais apresenta os índices registrados no passado.
- O que há é ganância e ambição pelo lucro. Basta o

Governo decretar novos níveis de salário mínimo que dois

dias depois os preços das utilidades são majorados. A
isenção do ICM a alguns produtos agrícolas, só aparente
mente concorre para baratear o custo de vida.

Pata Geraldo Freire, há dificuldades na cidade "porque
no campo, na roça, o ano foi de abundância, de vacas

gordas", achando igualmente que o MDB não vai tirar

proveito eleitoral da alta do custo de vida. O senador

Filinto Muller, por sua vez, observou que usando a Bolsa de

Valores e o custo de vida, "a Oposição não conseguirá
pólvora para explodir o eleitorado". O presidente da Arena

reiterou que considera a realização das eleições municipais
deste ano um assunto prioritário para o Governo,

- A 'Arena vai voltar-se inteiramente para a campanha
eleitoral. Não podemos nos esquecer que dos resultados do

pleito dependerá o êxito do partido nas eleições parlamen-
tares previstas para o ano de 1974,

'

Ontem, Filinto Muller manteve reuniões com os depu
tados Célio Borja e Luis Prisco Viana, para' tratar da publi
cação do segundo número da "Carta Mensal" do partido do

Governo. O Presidente
-

da Arena pretende ainda reunir-se

este mês com as bancadas do partido na Câmara e no

Senado, para um balanço da situação com vistas às eleições
municipais.

,

TClJ nao g08tou do

,capital do Finame

iunto ao do BNDE
Brasília (AJB) - O .Tribunal de Contas da União

encontrou várias irregularidades contábeis nas contas do

Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico - BNDE.

Uma das irregularidades é ii incorporação indevida do

capital do FINAME ao daquele Banco. Ao encaminhar, sem
parecer coríclusívo, as contas do BNDE à Câmara dos

Deputados, o TCU esclareceu que no seu entender o capital
do FINAME deveria estar representado no ativo do balanço
patrimonial, de vez que a lei determinou que o ativo líquido
do FINAME' seria seu capital inicial na data da extinção da

autarquia que é uma agência administrada pelo BND:f:.

Inquérito para
apurar morte de
.dois, assaltantes

O Tribunal de Contas solicitou aos dirigentes do Banco

esclarecimentos a respeito das dúvidas e anormalidades

verificadas no exame dos balanços de 1971, o primeiro que
o BNDE apresentou sob a denominação de empresa pública,
após completar vinte anos de existência. Durante dezenove

anos e meio funcionou como autarquia. Entendeu o TCU

que a divisão do capital do BNDE em ações pela empresa

pública de um único titular. (União Federal), não troux1e
nenhum benefício às atividades operacionais e nem reflexo

no seu patrimônio líquido ou bruto. Pelo que consta no

.

balanço econômico - período de 22 de junho a 31 de

dezembro de 1971 - o capital inicial da nova empresa

pública é de CR$ 2.147.920.000,00, enquanto que nos

balanços gerais encerrados em 30.06.71 e 31.12.71, a

empresa apresenta o valor de CR$ 3.961.970.000,00, como

'capital inicial. O presidente da Câmara, deputado Pereira

Lopes, despachou as contas do BNDE para a Comissão de

Fiscalização Financeira e Tomada de Contas, que em sua

próxima reunião designará o relator para emitir parecer
sobre as mesmas.

Rio (AJB) - A Secretaria de Segurança Pública da Guanabara

abriu inquérito para apurar a morte dos assaltantes- Liece de Paula

Pinto e Nijni Renato Vilar Lírio, metralhados segunda feira por um

grupo de policiais do setor de diligências reservadas, chefiado pelo
detetive Fernando Gargaglione. O delegado Darci Araújo, da Delega
cia de Roubos e Furtos, nomeado para presidir as investigações,
tomou ontem o depoimento dos policiais que participaram da dili

gência e de Iriméia Machado Müller, que vivia há um mês com Líece,

Um policial da Dops foi apontado pelos bandidos companheiros de

Liece, que foram presos, como elemento que dava cobertura ao

bando de Liece, considerado o-maior assaltante de bancos do País.

Atribui-se ao seu bando mais de 50 assaltos. Segunda-feira ele prati
cou o último.

Depois de roubar 90 mil cruzeiros da agência Botafogo do

Banco Andrade Amaud, o grupo fugiu para o bairro do Peixoto. Alí,
abandonou o carro e embarcou no táxi de Mário dos Santos Souza e

deu algumas voltas pela cidade. Em seguida regressou ao apartamen
to de Liece, na rua general Goes Monteiro, em Copacabana. Às 18

horas, já acompanhado de sua amante, Iriméia, Liece e Nijni saíram
no Karman Ghia de Diamantino Soares dos Santos Iriméia ia na

frente, e os dois atrás. Disseram a ela que iam encontrar um amigo
em. Peixoto. Depois de algumas voltas, não conseguiram encontrar a

tal pessoa e voltaram de algumas voltas, não conseguiram encontrar

a tal pessoa e voltaram para Copacabana. No caminho, em frente a

um posto de gasolina no Botafogo, o carro foi metralhado. Iriméia
contou que Diamantino acelerou como um louco em direção a Co

pacabana, com os policiais ainda atirando. Vendo que os dois atrás
estavam mortos, Liece e Nijni, pediu que Diamantino parasse. Este

parou e fugiu, enquanto lriméia ia atrás de um PM !'lara contar o

ocórrido, ela não sabia que Liece era assaltante de bancos. Por outro '

lado, a família de Nijni voltou a apontar o ex-policial Mariel Maris
cot de Matos, três detetives e o presidente da Escuderie Le Coq,
Euclides Nascimento, policial, como responsáveis pela carreira de

crimes do assaltante.

KONDER REIS
Ontem, um grupo eclé

tico de político comentava
a .recente entrevista conce

dida pelo Senador Antônio
Carlos Konder Reis a O

ESTADO, abordando pro
blemas de natureza políti
ca estadual e federal. As
o bservações eram unâni
mes ao considerar o parla
mentar catarinense como

um homem público que sa

be aliar extraordináriamen-
- te as suas responsabilida
des de congressista, que se

situa entre os mais respei
tados nos escalões da Re

pública, com as inalteradas
raízes que o prendem aos

problemas do seu Estado.
Um parlamentar que fazia
parte da roda observou

que talvez comonunca o

prestígio do Senador An
tônio Carlos estivesse tão
alto em Santa Catarina co

mo atualmente, de acordo
com o que pode observar
em sua recente permanên
cia no interior.
JOINVILLE

Quinta ou, no mais tar

dar, sexta-feira, será en

contrada uma solução para
a Arena de Joinville, no

que diz respeito à candida
tura (ou as candidaturas)
do Partido para as eleições
municipais. O presidente
da Arena, Sr. Renato Ra
mos da Silva, voltará a se

reunir' com os dirigentes
arenistas locais a fim de
debater mais uma vez o as-

sunto e tentar superar as

dificuldades existentes.

Aliás, nestas ultimas sema

nas o Sr. Renato Ramos da
Silva-esteve várias vezes em
Joinville, mantendo diálo

go com membros do Parti
do naquela cidade.
TRIBUNAL DE CONTAS

Dentro dos próximos
dias o Governador Colom
bo Salles remeterá à As
sembléia Legislativa, para
ser submetido à apreciação
do plenário, o nome para a

vaga existente no Tribunal
de Contas do Estado. Até
o momento nada tem

transpirado a respeito nos

círculos oficiais, que fa
zem o maior sigilo em tor
no do assunto.
ASSEMBLÊIA

Depois de apreciar as

contas do Executivo, rela
tivas ao primeiro ano de
Governo do Sr. Colombo

Salles, a Assembléia Legis
lativa vai se esvaziar nova

mente, com as viagens dos
deputados ao interior do
Estado a fim de preparar
as convenções municipais
dos seus Partidos. Será -

com esse ligeiro hiato -

como se o recesso entrasse

pelo mês de agosto aden
tro. Mas 'para setembro,
outubro e novembro os

trabalhos parlamentares
prometem ser intensos.
Admite-se, até, a possibili
dade de o Legislativo pror
rogar suas sessões até de
zembro,

Anuncie em
o' ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

Para mostrar toda
. a sua alegria pela

.

fabricação do1.000.000º
Fusca,

aVolkswagen está
distribUindo

10 Fuscões zero.
Um deles sere d� quem .tiver
o Fusca mais antigo fabricado

·no Brasil.

JOALHERIA 'ROB�ERJO MULLER,

Para o dia do papai
'o presente é um re-:

lóqio despertador de
pulso TECHNOS .

O suíço mais pon
tuai do mundo,

RUA TRAJANO 4-C - FLORIANOPOLIS

LETRAS DE CAMBIO

Os outros 9 são para os que vierem até nossa

Revenda preencher um simples cupom.,
'

Venha logo. O prazo termina em 15.8.72.

É melhor Você Comprar os Azulejos na

C. Ramos SIA - Comércio e Agência
Rua CeI. Pedro Demoro, 1466 - Estreito

Fones: 6381 - 6244
Rua João Pinto,11 - Cen.tro 't.

Fone 3641

LIQUIDEZ IMEDIATA
HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

REVENDEDOR
AUTORIZADO

Ten. Silveira, 21 - Salas 4 e 5 - Fone 2965,I Iidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2.001.
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Sarata libera
as' Jas.. bolsas

A primeira parcela das 9.568 bolsas de estudos concedi
das a filhos de trabalhadores de 211 sindicatos de Santa
Catarina, começará a ser distribuída nos próximos dias. A ,

informação foi prestada pelo Ministério do Trabalho e Pre
vidência Social, acrescentando que o Ministro Júlio Barata
autorizou o Banco do Brasil a liberar a verba no valor de
CR$ 1.371.320,00. O Programa Especial de Bolsas de Estu
dos, lembrou o MTPS, faz parte da campanha de valoriza
ção do trabalhador brasileiro, lançada em recente pronun
ciamento feito pelo titular do Ministério do Trabalho.

Fetaesc reúne
os sindicatos

A Federação dos trabalhadores ;;a Agricultura do Estado
de Santa Catarina - Fetaesc - está promovendo uma série
de encontros regionais 'em todo o Estado, tendo por objeti
vo principal capacitar os dirigentes sindicais sobre assuntos
de interesse da clásse, notadamente no que diz .respeito do
Programa de, Assistência ao Trabalhor Rural, Programa In
tensivo de Preparação de Mão de Obra e problemas ligados
ao sindicalismo rural.

Ontem foi realizado um encontro na cidade de Joinville,
reunindo 11 sindicatos da região Norte. Para hoje está pro
gramada uma reunião, com a mesma finalidade, no Cecatru,
em Barreiros, quando estarão presentes 28 sindicatos do
Vale do Rio Tíjucas e da Grande Florianópolis.

BESC FINANCIA

Por outro lado, a diretoria do Banco do Estado de Santa
Catarina aprovou em sua última reunião a concessão de
novos financiamentos à agricultura, no montante de
CR$ 3377.835,84.

Foram beneficiadas, principalmente, as áreas da fruticul
tura; avicultura, cultura de trigo, milho e soja, suinocultura
e pecuária de corte.

-

Cirné quer fixar
preço p(lra porco

O Ministro Cirne Lima deverá convocar brevemente os

técnicos em suinocultura das principais, regiões produtoras
do País, para traçar um programa com vistas a aumentar a

produção do porco tipo carne, evitando as flutuações do
preço do produto pago pelas induústrias,

A informação foi prestada por fonte da Secretaria da
Agricultura, acrescentando que o Ministro pretende exami
nar a possibilidade da fixação de 'preços mínimos para o

porco em pé, a exemplo da política adotada com legumes,

Segundo o Secretário Glauco Olinger, com a fixação de

preços mínimos "abrem-se novas perspectivas para a racio
nalização da suinocultura". .Com essa medida - declarou -

"os produtores terão garantias de colocação do seu produto
no mercado, sem as constantes oscilações do preço que se

verificam atualmente".

,]

cor.

Bescoremp
primeira di.

,

Em ato que contou com a presença de senvolvimen.o Ol _ .slUuú ,:.,-.}. �

diversas autoridades financeiras do Esta- tabelecimento bancário comercial está:'
do, foi empossada na tarde de ontem a procurando diversificar as suas atividades,

_ .primeíra diretoria da Bescor, nova inte- ,d,e sorte a oferecer a quem o contrata

,
grante do Grupo Financeiro Besc.

,

maiores oportunidades de serviço, tanto
na realização de .negócios como na de
bons serviços".

- A Bescor - prosseguiu - propondo
se a prestar, bons serviços na área de segu
ros, e sendo o Besc uma entidade que gos
ta de registrar suas solenidades:com atos
práticos, deixou para realizar neste instan
rte a assinatura do primeiro contrato de
seguros firmado entre a Companhia Pátria
e a Associação dos Servidores do Bese,
com a intermediação da nova entidade 'in

tegrante do Grupo Financeiro Besc, a Bes-

,---_._----- ._._-�-,---�----------------------------

A Bescor, empresa corretora de segu
ros e administradora de bens, é presidida
pelo Sr. Lauro Linhares, tendo como vi

ce-presidente o Sr. Erasmo Spoganicz e

como diretor-superintendente Marco An
tônio da Luz e como diretores Nilson Ca-
rioni e Luiz Marco Machado.

Falando na oportunidade o Sr. Lauro
Linhares afumou que "os bancos, hoje
em -día, não se limitam a realizar opera
ções financeiras com finalidade última de
[ucro e o Besc, por ser um banco de de-

.I
,

SERVIÇO DE INFORHAÇ,[O DE HERCADO AGRICOLA
-

= SIFA

C o N V � N I O: MINISTERIO DA AGRICULTURA = SECRETARIA DA AGRICULTURA SC.'

P R � ç o S D E A T A C A D o = 01-08-72

,=====================r,=============r=================================================�=========�II ' lI' P R A ç A S
P R o D U TOS '1'1 UNIDADE" I' " " ". � FP�!:!�_ ,I R. JA1JEI�O I: P.· ALSGTIE II S.PAULO II CUHITIBA------------------------------------====-�---===================================================

ARROZ AMAREL,[O •••••• Se. 60 Kg. 79,00 102,50
,FAR.HANDHlcA FINA •• Se. 45 Kg. 28,50 31,50 33,50
FEIJXO PRETO COMUM •• Se. 60 Kg. 49,50 60,50 59,00
BANHA ESPEC IAL ..... Cx. 30 petes. 106,00 103,50 103,50
BANHA COMUM •••••••• Lata 16 Kg. 50,40 48,96 1!8,00
MILHO ANABELO COMUM••Se. 60,Kg. ,21,00 23,50 23,50
OVOS VERMELHO MtDIO. Cx. 30 Da. 68,00 61,00 72,00

, FRANGO ABATIDO ..... KG. 3,70 4,50 ü,OO,

TOI'ATE.............. Cx. 27 Kg. 23,00 20,50 28,00
_ BATATINH;:' ........... Se. 50 Kg. 25,00 32,00 29,50
CENOURA ............. Cx .. 30 Kg. 18,50 26,50 23,00

89,00
,

30,00

67,.50

89,50

38,00
60,00
122,00

50,40

18,00

62,00
3,75

27,50

33,00

20,50

60,00
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30,50

31,00
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CHEGA UM DIA EM QUE VOCÊ
PRECISA ESCOLHER O
TAMANHO DE SUA EMPRESA.
SE VOCÊ TEM CORAGEM ·DE

,

"

CRESCER,CONTE COM A
BOAVONTADE E O
DINHEIRO DO·BESC.

•

os setores ligados ao Codesul. O Sr. Orlan
do Cunha Carlos revelou então que a

maior barreira para o crescimento do
BRDE - que era uma abertura para finan
ciamentos externos - está sendo superadà
com a permissão das autoridades financeí
ras nacionais para as negociações que es

tão sendo realizadas com o Eximbank, o
Alghmene Netherland Bank e com outros
estabelecimentos cujos nomes não foram
revelados.

Os membros do Codesul aprovaram o

programa de trabalho dos escritórios de
Porto Alegre, Florianópolis e Curitiba pa
ra o próximo ano 'e que inclui, em todo
eles, "um levantamento e a consolidação
das contas do setor público na região do
Extremo Sul. Também foi aprovado a rea

lização de um levantamento de toda a le
gislação sobre incentivos fiscais, principal
mente estaduais.

\em

Tri
) ao

'; de
oe

Ca
eu-

on

dos

;:� é tema de um
D entre técnicos

Rio (AJB) - Ô ministro da Fazenda,
Delfun Neto, será o presidente de honra
do lo. Encontro sobre Tributação, que
reunirá no Museu de Arte Moderna do
.Rio, na última semana de agosto, cente
nas de prefeitos e secretários de finanças
de todos os Estados e dos principais mu-:
nicípios brasileiros. O encontro organiza
do pelo Inam, Instituto Nacional de A�st::_:
ssoria aos Municiípios proporcionará aos

administradores Estaduais o conhecimen
to das técnicas mais modernas e racionais
hoje adotadas, pelos Governos Federal, da
Guanabara e São Paulo.

Também participarão do encontro pre
sidentes de vários Tribunais de Contas dos '

Estados, além de técnicos dós Ministérios
da Fazenda, do Interior e do Planejamen
to e Coordenação Geral.

-

EIS � 'SOLUÇA0!
SE V.S. ESTA TENTANDO VENDER SEU IMOVEL (CASA - APTO.
- TERRENO - LOJA -;- SALA - GARAGEM - ETC.) NA ILHA OU
CONTINENTE, NÃO SOBRECARR'EGUE SEU SJSTEMA NERVOSO
À PROCURA DE COMPRADOR. TEMOS CLIENTES DESEJANDO
ADQUIRIR NO CENTRO, COQUEIROS, TRINDADE, ITAGUAÇU,
AGRONÔMICA, BOM ABRIGO, ESTREITO, ETC.
UM DETALHE IMPORTANTE: NÃO ALTERAMOS O PRECO DO
SEU IMOVEU (O "OVER-PRICE" E. CRIME!).

, .

ESTAMOS À DISPOSiÇÃO À RUA DEODORO No. 11.

'.

TERRENO NO CENTRO

, Vende-se excelente terreno à Travessa Stodieck, com 11 metros de
frente por 52,50 metros de profundidade. Plano e seco, pronto para

, receber construcão,
'Preço: Cr$70 ÓOO,OO a vista. Outras condições a combinar.
Rua Deodoro no. 11 - horário comercial.

'

Besc/Finarne, juros pequenos, E
para quem tem coragem' de crescer. 1

Mais cedo ou mais tarde você
vai viver este dramático momento.

Nesta hora, se você decidir pelo
certo procure o Besc.

Ele financia máquinas e

equipamentos, através do Finame Ç3
juros muito pequenos - 12°jo ao

)

\

ano e correção monetária de 100jo,
Carência de um ano.

Dois anos de prazo para
equipamentos nacionais e

quatro para importados."
Se você quiser mais prazo

ainda! o Besc tem o Finamão
'co'm 37 a 60 rneses para pagar

.cobra o 'menor juro possível.
O Besc, também. é agente do PIS.

Financia capital de giro e fixo com

vistas a instalação, modernização e

reformas de empresas com

coragem de serem grandes.
Venha a uma das

-

41 agências do Besc.
Ele já abriu os cofres para

empresários de decisões seguras.
II!XIBESC - -,

, o:. Banco do Estado de Santa Catarina SA.
Florianópolis - Rio - São Paulo e 39 agências no Estado,
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MAFRA

SíNT�SE
BLUMENAU

Os colégios blumenaú
enses já começaram a reu

nir seus 'representantes pa
ra participarem do Festival
Nacional de Arte Colegial,
que inclui trabalhos de ar

tes plásticas, teatro, músi- I

ca e literatura. O certame,
que vem sendo realizado
há tré» anos, em Curitiba,
é promovido pelo Colégio
Estadual do Paraná, atra
vés da Escolinha de Arte.
A mostra da qual tem par
ticipado os 'blumenauenses
com sucesso, visa a valori
zação da criatividade e a

participação do jovem no

processo, cultural que
acompanha o desenvolvi
mento da humanidade,
além da integração nacio
nal. Do festival deverão
participar estudantes de

. todo o Pais, matriculados
nos cursos de 20. grau.

CRICIUMA

A equipe da Associação
de Pais e Amigos dos Ex-

, cepcionais foi a vencedora
da IV Ginca-Difa promovi
da pela Rádio Difusora. O
capitão: da equipe deverá
receber ainda nessa semana
o prêmio maior dos pro
motores: um Fuscão. A

gincana, que polarizou a

.atenção de todo o munict
pio obteve grande sucesso

e foi realizada como parte
dos festejos alusivos ao

aniversário da emissora de

Criciuma.

MONDAi
O Deputado Angelina

Rosa, da Arena, fez ontem
na Assembléia o registro
da Feira Agro-Pecuária rea

lizada na cidade de Man
dai entre 22 e 24 de julho
último, acentuando que a

mostra serviu para realçar
o progresso regional no se

tor. A mostra fez parte, dos
festejos do 500. aniversá
rio da colonização de Man

dai, e dos 1500. da Inde

pendência. Segundo o par-

.-{ lamentar, suinocultores de"
várias regiões expuseram
seus animais, da mais pura
linhagem, sendo quase to

dos vendidos com financia
mentos do Banco do Bra

'sil, através da Agência de
São Miguel do Oeste, e

\ Banco do Estado, 'através
da Agência de Itapiranga.

BLUMENAU

O 20. Encontro inter

nacional de Cantores será
realizado em Blumenau,
com inicio programado pa
ra o próximo dia 12, com
duração de dois dias. A

, promoção esta à cargo. da
Comissão Municipal e Tu

rismo e, além de conjuntos
musicais de São Paulo, Rio
Grande do Sul, Paraná e

Santa Catarina, confirma:
ram presenças os coros

Amistar, Union Cultural e
. Desportivo Eldorado e So
ciedade Coral Alemana, to
dos da Argentina.

CRICI�MA
A nova agência do

Bánco do Estado de Santa
'Catarina na cidade de Cri

ciúma poderá ser inaugura-

'r' da ainda este' ano -:A infor
mação foi prestada pelo

.

Sr. 'Erasmo Szponganicz,
diretor do Crédito Geral
do Besc, acrescentando

que as obras de construção
do prédio está bastante
adiantada, possibilitando
fazer essa previsão. O dire

tor do Besc esteve em Cri

ciúma mantendo contatos

com autorldades'e [uncio
nârios da agência. Em se-

, guida .visitou os munici

'pios de Turvo, Tubarão,
Imarui, São João Batista e

Brusque. .

-,

A Companhia Habita
cional de Santa Catarina
acaba de acertar com a

-

Construtora Arte Técnica
a execução do projeto de

I

ampliação de diversas uni

dades residenciais em Ma

fra. Outros municipios
também vem sendo benefi
ciados com recuperação de

casas, como acontece em

) São Bento do Sul e Joinvil
I le onde 80 unidades já es

tão em condições de ven"

da.

Diretor da DPA
já está no Vale
Blumenau (Sucursal) - O. sr. Kurt Klinger, da

Deutsche Presse Agentur, no Brasil, e presidente do
Clube dos Correspondentes da Imprensa Estrangeira, no
Rio de Janeiro, chegou ontem a Blumenau, acompanha
do da sra. Marie Louise Von Thuronyi, titular de Rela
ções Públicas da Lufthansa para a América Latina. De

pois de ser recepcionado no aeroporto dos Navegantes
por autoridades e jornalistas, 6 sr. Kurt Klinger viajou
para a praia de Cabeçudas e Camboriú, onde manteve
um rápido contato com as autoridades locais, retornan
do em seguida para Blumenau. Na Prefeitura Municipal
dialogou com o prefeito Evelásio Vieira a respeito do
roteiro de notícias para a festa dos 122 anos de funda

ção de Blumenau, além da agenda para os correspon
dente estrangeiros do Frankfurter Algerneine Zeitung,
Sud Deutsche Zeiturig, Handelsblatt, Deutsche
Wirtschaftzeitung e Nachrichten Fuer Avssenhabde. Ao
meio dia o representante da D.P.A. almoçou com o

prefeito e às 14 horas visitou várias indústrias e entida
des religiosas e educacionais. Às 20 horas participou de
um jantar de confraternização com representantes da
imprensa, no Centro Cultural 25 de julho. Hoje pela
manhã o sr, Kurt visitará outras indústrias e às 14 horas
irá se reunir com a Comissão Municipal de Desenvolvi
mento Econômico. Logo em seguida participará de uma
outra reunião com a Comissão Municipal de Turismo,
oportunidade em que serão discutidos assuntos relacio
nados com a programação comemorativa a passagem de
1220. ano de fundação desta cidade.

81umenau ganha
mais água logo
Blumenau (Sucursal) - Mais de dois mil metros de

.

tubos, dos cem mil metros adquiridos pela Prefeitura

Municipal, já foram assentados na rua Carlos Richbieter
e transversais Prudente de Morais e 6 de Janeiro, para o

melhoramento da rede de água da cidade. Paralelamente

a esse. servico, o Governo vai iniciar a construção de

r�servatório� em face da ampliação da rede. A Diretoria

de Obras da Prefeitura informou que dois terrenos locali
zados nas ruas Benjamin Constant e Amazonas já foram

desapropriados para a construção dos reservatórios.
A remoção dos paralelepípedos e a abertura das valas

foram citadas pela Samae como causas da impossibilida
de do serviço de implantação da nova rede ser executado

• em ritmo mais acelerado. As ruas Pomerode, Vitorino
Braga, 7 de Maio e, a continuação da 2 de Setembro,
constam no plano da Samae para ser executado a partir
da próxima semana.

. Samae' melhora
água no'Norte
Joinville (Sucursal) - A obra de construção do reser

vatório dó sistema de água de Pirabeiraba, em Joinville e

a adutora de água bruta será concluída até o fmal do

próximo mês. A informação foi dadapela Prefeitura Mu
nicipal, acrescentando que para a captação do sistema
estasendo construída uma barragem de nível, em con

creto ciclópico, que se destina a garantir um nível míni
mo necessário de água para adução, na cota de 151,'
enquanto que a adutora constitui-se de.dois trechos sepa
rados por uma caixa, de quebra de pressão retangular com
capacidade últil de 4,16 m3. O primeiro trecho, desde a

barragem de captação até a caixa de quebra de pressão,
mede 1060 metros com'75mm de diâmetros. O segundo
trecho mede 244 metros com tubos de 100mm de diâ
metros.. Em face da excelente qualidade das águas de

captação, está sendo planejado, para tratamento da água,
apenas uma desinfecção preventiva com a aplicação de

'hipoclorito de cálcio em dissolução. Para a conservação
está sendo construído um reservatório de forma circular
com capacidade para 200 m3 de água.

O diretor geral do De

partamento de Estradas de

Rodagem informou que a

obra de construção da ro

dovia que liga as localida

des de Taipa e Orleães será

concluída no próximo mês

de outubro. Acrescentou Q

engenheiro Ernani Santa

Rita que para o término

dos trabalhos faltam ape
nas tres cortes, com um

volume aproximado de

50.000 metros cúbicos e a

execução e regularização
do leito da estrada com re

vestimento primário, numa
extensão de oito quilôme
tros. Informou o titular do

DER que foi entregue ao

tráfego, com os aterros e

variantes de acesso, a pon
te sobre o rio Gabiroba,·
também na rodovia SC-55.

A ponte tem 28 metros de

comprimento e está locali

zada na. divisa dos municí

pios de Armazém e São

Martinho.

Vale recebe
hoje o Fogo
Simbólico

Blumenau (Sucursal) -

A Prefeitura Municipal di
vulgou ontem à tarde o

programa da chegada e

permanência do Fogo Sim

bólico da Pátria em Blume

nau. A tocha, conduzida

por um atleta, será entre

gue na Praça Dr, Blumenau
ao Prefeito Evelásio Vieira,
que acenderá a pira com a

tocha. Em seguida, diver
sos oradores farão pronun- ,

ciamento alusivo ao avento

seguindo-se a execução do

hino do Sesquicentenário e

Nacional, a cargo da banda

de música do 230. Regi
mento de Infantaria. Final

mente, como parte dos fes

tejos, os cidadãos da classe

de 1953, alistados naquela
unidade militar' prestarão
compromisso à bandeira.
Às 8 horas de amanhã, o

fogo simbólico deixa Blu

menau, seguindo para
Joinville .

DER conclui
rodovia
em outubro

Governo amplia
novos colégios
A Secretaria de Transportes e Obras anunciou para

.este mês a conclusão da obra de construção da Escola
Isolada de Bracinho, em Rio dos Bugres, no município
de Rio Fortuna. A capacidade da escola será de 84 alu
nos em dois turnos. O' custo da obra está orçado em

Cr$ 12000,00. Também para este mês está em plano a

conclusão do serviço de reforma do I�rut:0 Escolar Irmã.
Gertrudes, em Ponte Alta, que está sendo ampliada em

mais duas salas de aulas, bíbliotéca, gabinete, sala de

professores, cozinha, recreio coberto, sanitário' e instala
ção elétrica e hidráulica, Essa reforma está orçada em

Cr $ 97 129,do. Por outro lado, a Escola Básica P;dre
Schuler, de Urussanga, está sendo ampliada em mais duas
salas de aulas, bibliotéca, gabinente de direção e sanitá
rios. A obra está orçada em Cr$ 75538,40 e deverá ser

concluída ainda este mês:

r

.

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
RESENHA DE, JULGAMENTOS

DIR.ETORIA DE DbcUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
.

A Câmara Criminal do Tribunal de Justice de Santa
Catarina, em sessão de terça-feira, dia 10. de ,agosto de
1972, julgou os seguintes processos:

'

1) Apelação Criminal no. 11813 de Imaruí, apte.
Antônio Vicente e apdo. Lúcio Carlos Faust.

Relator: Des: MARClllO MEDEI ROS
Decisão: À unanimidade, e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, determinar a volta dos
autos à comarca de origem, a fim de que, lançada a conta
nos autos, dela seja intimado o recorrente, para efetuar o
pagamento no prazo legal, sob as penas da lei. Custas na
forma da lei.

'

2) Apelação Criminal no.. 11 777 de Florianópolis,
apte. Jacaira Isoliha de Alcântara Souto e apdo. Dario
Alcebiades Seára Garcia.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade, ccinhecer da preliminar

suscitada pela Procuradoria Geral do Estado e não co

nhecer da apelação. Custas na fo rma da lei.
3) Apelação Criminal no. 11 796 de Concórdia, apte.

Vilson Nespolo e apda. a Justiça, por seu Promotor. .

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade, rejeitar as preliminares ar

guidas e quanto ao mérito, de acordo com o parecer da
Procuradoria Geral do Estado, conhecer da apelação e

nepar-lhe-provimento. Custas na forma da lei.
'

4) Apelação Criminal no. 11'695 de Campos Novos,
. apte. José Lourenco e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. M'ARCllIO MEDEIROS
J

Decisão: À unanimidade, rejeitar a preliminar arguida
e quanto ao mérito, dar provimento ao recurso para ex

cluir a pena de detenção, mantida no' mais a sentença
impugnada. Custas na forma da lei.

5) Apelação Criminal no. 11 774 de Jaraguá do Sul,
apte. a Justiça, por seu Promotor e apdo. Arnaldo Ma
noel Lamin.

Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade e de acordo.corn parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
6) Recurso Criminal no. 6431 de Curitibanos, recte.

Vidal Barbosa e recda. a Justiça, por seu Promotor.
Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

dar-lhe provimento em parte, para excluir da denúncia a

qualificativa e a agravante. Custas na forma da lei.

Zenon Vitor Bonnassis, Filho
Diretor, em exercício

.J

,

Moral e Cívica
aprovou 195
no Pedro II
Blumenau (Sucursal) - Prosseguindo na di

vulgação dos resultados dos exames Supletivos
- Ex-Madureza - realizados no Colégio Pedro

. II, de Blumenau, O ESTADO apresenta hoje a

relação dos candidatos aprovados na cadeira de
.

Educação Moral e Civica, do 10. grau. Foram

195 candidatos que lograram aprovação nessa

disciplina, eliminando-a de novos exames. Ama

nhã, O ESTADO divulgará a relação dos aprova
dos na disciplina de Geografia, no 10. grau. Os

aprovados em Educação Moral e Civica foram
os seguintes:
Acácio Gentil Schatz, Adelídia Zimmermann, Adir

Luebke, Albertina Darós, Albertina Oliari, Alcides

Cabral, Alcides de Azevedo, Alcides Prante, Aloisio

Boeíng, Aloma de Souza, Ana Augusta Pereira Andrade,
Anastácia Alves Cabral, Anita de Borba, Antenor Bogo,
Antônio Anesi, Antônio Przybycien, Antônio

Zimmermann, Aristides Cani, Armando Boos, Artur

Ochner, Avilson José, Souza, Benício Reis e Silva,
Bernardo Leonardo Hellmann, Braz Carlos Santos,
Bruno Ziehlsdorff, Carlos Angelo Hafermann, Carlos
Orlando Amorim, Carlos Roncaglio, Carmelita dos

. Santos, Carmem Crista Zeibig, Célia Barbieri, Celso
Mário Casas, tiro Keller, Oaricina Nogueira Canellas,
Cláudio Flausino, Cláudio. Joaquim de Moraes, Davi
Alfeu Bogo, Darci Battisti Arcer, Darcila Reuter, Dario
Tavares Bina, Denise Assunção Menel, Desolete Maria

Silva, Diana Tereza Erbs, Doralice F. Danielewski, Dorly
Wandrei, Edeltraud Pinheiro, Edilson Manoel de Souza,
Edmilson Balsini de Alencar, EdSOn Almiro Schulze, Elia
Dalabrida, Elisa Achterberg, Elizabeth Schmidt, Elzira
Behling, Elzira Conzatti, Eloina dos Santos, Érico José
dos Santos, Euclides Boeing, Eugen Siegel, Evilásio de

Borba, Florentino Manoel Pereira, Francisco Carlos

Vieira, Fredolino da Silva, "Gentil Maestri, Geraldo

Gottesmann, Gehard 'Pagel, Gerônimo Lucas, Gertrud
Spiess, Gervásio Carlini, Gessi Lermen, Gil Gustavo

. Stratmann, Godofredo Hadlech, Guido Loch, Helga
, Freiberger Czernay, Herzide Pacher, Hilda Maria Correa,
Hildebrando Manoel André, Huguete Leonilda de Lima,
Ieda Maria Reinert, Ignez Petry, Ignacio João de Souza,
Ingelore Starke, Iracema Tomazi Wronski, Iria Panstein,
los Floriani, Ivani Girardi, Ivo Claríndo, Ivo Schadrack,
Ivone Kuchenbecker, Jaime Brito, Jane Maestrini, João
Batista Gianesi, João Fernandes Souza, Jonas Ralf

Schipmann, José Acácio Zanotin, José Carlos Bernardes,
José Francisco Pereira, Jurandir Rebelo da Silva, 'Maria
Madalena Krug, Maria Noriller, Maria Pedroso de

Camargo; Maria Simas, Maria Syrlei Penha, Marilena
Corr ea , Marinetti dos S. Vitale, Mario Aurélio
Kreutzfeldt, Mário Dias, Mário Gaspar, Mário Guilherme

Boos, Mário Maske, Marlene de Souza, Marlene Jensen,
Marlene Seberino, Marli Gallassíni, Maurino Constantino

Marcelino, Maurício Lenzi, Max Preisig, Metodes de S.

Brandão, Milton Cravo Ayres, Mirena Ramos do Amaral,
Landolino Schulz, Lauriano Stulp, Lauro Zonta,
Leonardo Loos, Leonilda Barbieri, Lídia Stein Martins,
Lindo Noriller, Lorelei Pinheiro D'Avila, Loti Krueger,
Lourival Harnack, Lúcia Antônia Fischer, Lúcia Marcia

Menel,_ Luiz Carlos Fernandes, Luzia Franzener, Maili
·

Lerche Junk, Manoel José Reis, Marcelo Kraschinski,
Margita Petersen, Maria Aparecida Adami, Maria Detefol,
Maria Dolores Delai, Maria Isabel Kuntz, Moacir Bosco
Galliani, Moacir Felício Adriano, Mônica Gertrudes

Maus, Neiva Figueiredo Carvalho, Nelsio Henn, Nerita
Rausch, Nestor Loos, Nestor Possamai Soprana, Nilton
Heitor Maçaneiro, Nizeli Arlete da Silva, Odete Matilde
de Souza, Orivaldo Roedel, Orlando Ferreira Breis,
Orlando Silva, Orlando Theiss, Orlindo Parreira, Oscar
José Lauritzen, Osvaldo Fava, Paulo G. dos Santos

Gelhardt, Pedro Zonta, Raulo 'Fischer, Reinder Modro,
Reinoldo Schultz, Renato Muzika, René Ravache,
Regina Maria da Silva, Rinaldo Stitz, Rodolfo Pereira,
Roger Kamke, Roza Salsi, Rubens Museka, Rubens Silva,
Rúbia Galante, Ruy Vagner Gaertner, Sérgio Alexandre

·

M. Zapff, Sido Stribe, ª-ilvio de Oliveira, Silvio Serpa,
Sofia Drews Pieritz, Tânia Von Czekus, Terezinha

·

Zimmermann, Waldemar Bianchi, Valdemar Schmidt,
Valdir Lessmann, Valentina Zavaglia, Vera Lúcia
Trocatti, Verônica Terezínha, M. Tafner, Ursola

Bloerdon, Waldemiro Oliveira Dias, Walfredo Techentin

Pacheco, Walfrida Maria Rodrigues, Wilma Andrade

Ma�hado, Wilson Roberto Souza.

Fique em paz.
Se você comprou letras de câmbio da

Catarinense, sua poupança vai dar
lucros bem gordos.

A rentabilidade das letras de câmbio da
Catarinense é· crescente, certa e garantida.
Garantida pelo Banco do Estado de
Santa Catarina.

Quem já comprou letras de câmbio da
Catarlnense com renda pré-fixada sabe
direitinho quanto vai receber.

Aliás, investir em letras de câmbio é a

única maneira de saber com,antecedênda
quanto terá de lucro.

.

Outros espertos compraram letras
de câmbio Catarinense de renda mensal.

Isso é a mesma coisa que ter mais um

salário sem fazer força. É o dinheiro bem

empregado que todo mês coloca um salário
extra em seu bolso.'

'Use a seu favor a técnica dos espertos.
Compre letras de cârnblo da Catarinense.

Da Catarinense.
Ela é a maior financeira vinculada a

um banco estadual. Com isso tem o dobro
de aceite das demais. ! i

E a Catarinense é de casá.
Gente que você conhece e pode confiar.

Letras de câmbio da Catarinense.
De ,renda pré-fixada ou renda mensal.

Ambas farão um bem danado a sua

poupança.
Fique em paz.

t.:X:I 9C��TOS�!��!�N��M�§.:.\:. GRUPO FINANCEIRO SESC

Seja esperto, Entre em qualquer uma das 4f agências da Besc e

descubra que o sol nasceu pra todos. Mas a sombra para os vivos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A volta às aulas para as 320 crianças do Jardim de
Infância do Colégio Coração de Jesus significa muito
mais volta às brincadeiras do que aos estudos. Com Um

amplo play-ground disposto de uma maneira harmo

niosa, a área destinada às crianças ontem à tarde estava

praticamente tomada pelos peuenos desde a idade de
,

dois anos aos seis. Desligados, completamente integrados
ao meio, brincavam entusiasmados. O dia de o�tem para
eles foi o dia do início das brincadeiras em conjunto e

não o início dos estudos, como foi para os 800 mil estu

dantes das redes públicas e particulares de todo o Esta-

do. A única semelhança entre os outros estudantes era

que êles também fizeram filas, com muita disciplina,
para entrar nas dependências do Colégio. Uma fila pe

quena lembrando ínfimas carreiras de formigas.
REFORMA - A PREOCUPAÇÃO

Estudantes· retorn.... às escolas

Nos jardins de infância a

descontração total.
Nas outras escolas a preo-

cupação com os ensina-

mentos que começaram a

ser transmitidos desde o

primeiro dia das au-
las do segundo se-

mestre, iniciadas ontem
nos estabelecimentos
de ensino do Estado.

Apenas na Universidade
Federal de Santa

..
Catarina algumas uni-
dades permanecem em

férias" que possivel-
mente serão encerradas
somente no dia 16.

'"

Mobral quer apoio da comunidade

{,

Brasileiros de todas as idades estão sendo alfabetizados pelo Mobral, movimento que em setembro fará dois anos.

Quando setembro chegar, o Movimento Brasileiro de

Alfabetização estará completando dois mos de existên

cia em Sànta Catarina. Da sua implantação até hoje, as

estatísticas demonstram que 56.709 pessoas' aprenderam
a ler, a escrever a a contar. Mobilizando 2.400 monito

res, o Mobral investiu nesse período CR$ 1.308.851,70,
implantando postos de alfabetização em mais de 150 dos

197 municípios do Estado. Até o final deste ano, as

previsões apontam números animadores, tais como 100
mil matriculados e CR $ 2.100 milhões a investir. Mas -

segundo a agente estadual Alba Schlichting as estatísticas
não contam toda a história do sucesso do Movimento
Brasileiro de Alfabetização. Há uma vitória muito mais,
significante, a qual não se traduz em números: o proces
so de mobilização da comunidade em busca da solução
dos sseus problemas locais.
100 MIL

O grande objetivo do movimento para o segundo se

mestre deste ano, é matricular 100 mil pessoas nos diver
sos municípios do Estado. Para tanto, as dificuldades a

serem encontradas serão "facilmente superadas com a

,
'efetiva p�rticip�ção da comunidade", principalmente na

tarefa de recrutar analfabetos, encaminhando-os para os

postos de alfabetização. "A participação da comunidade
- segundo Alba - até hoje não tem faltado". Ela vem se

traduzindo na oferta de locais para a instalação de salas
de aula - desde igrejas a galpões, .de prédios escolares a

barracos -, na doação de óculos a alunos cujas deficiên-
cias visuais dificultam o aprendizado, na oferta de remé
dios e até de roupas aos mais necessitados, "Tãoimpres
sionante quanto as estatísticas, que dão a medida dos

VA A B R AS CL I A: CAPrrÃL --DESLUMBRANTE DO
BRASIL, MAS VISITE TAMBIOM AS CIDADES
HISTÓRICAS DE MINAS GERAIS. ESTAMOS NO ANO SO
SESQUICENTENÁRIO DA INDEPENDÊNCIA, E ALI
NASCERAM AS' IDÉIAS QUE TRANSFORMARIA O
BRASIL NUM PAIS LlVRE.- Goiânia, Brasília- Três
Marias-Belo Horizonte-Sabará-Ouro Preto- Congonhas do
Campo e também o Rio de Janeiro, que continua lindo, são
algumas das cidades que programamos para este magn ífico

. /

-óTicA MONl HEAL
Técnica a serviço de se".. s

olhos.
- Armações nacionais e

irnpertadas. .

- Armações optyl inque
bráveis e a prova de fogo.

Lentes inquebráveis
especiais para crianças.

O istribu idor exclusivo
das lentes de contato Krie
gero
Felipe Schmidt, 51 - Gale
ria Jacqueline --- loja 2 .-

Florianópolis.

roteiro.
Saída a 12- retorno a 26 de agosto.
Pua Sete de Setembro no. 16-fone 3389

TURISMO HOLZMANN S/A
BLUMENAU - FLORIANÓPOLIS - J01NVILLE

-,

Como ocorreu na maioria das escolas do centro do

País, aqui também a preocupação de todas as direções
dos estabelecimentos de ensino foi a de dar maior ênfase
a Reforma de Ensino, sua dinamização e intensificação.

Para este segundo semestre a intensificação da Refor-
ma será mais efetiva, de acordo com o previsto na Lei \'
5692. No Instituto Estadual de Educação, a Reforma vai

bem, segundo opinião do Diretor Geral, professor Nilton
Severo da Costa. Contando caiu 7.308 alunos matricu-

lados no primeiro e segundo graus (antigo primário, giná-
sio, clássico e científico) aquele estabelecimento pratica
mente não cessou suas atividades no mes de julho. Na
primeira semana, mais de cem alunos pintaram 18 salas
de aula, num espírito de equipe e total integração à

Escola. As pinturas deverão continuar por mais algum
tempo, 'completando o trabalho iniciado ainda no pri-
meiro semestre. Das 57 salas existentes no Instituto, 22

já foram pintadas pelos alunos do 10. grau.

NOVIDADES

Ainda sobre a Reforma - a grande preocupação dos

pedagogos - para o próximo ano o Instituto Estadual de

Educação prevê a introdução de novas habilidades, espe
cialmente para os alunos do 20. grau. As matérias que
deverão .entrar em funcionamento 1').0 próximo ano são a

de té�nicos em tradução e interpretação, técnico pedagó
gico e técnico em turismo. Esta última está sendo enca

rada pelos professores como de muita importância para
Santa Catarina, que, em turismo - área do setor terciário
- ainda é muito pouco explorada, notadamente .em

Florianópolis, que tem todas condições de se transfor
mar num excelente centro de atração 'turística, carrean
do divisas para os cofres públicos e tornando mais conhe-

.

cido o Estado em outros Países.
Nos demais estabelecimentos de ensino ontem o dia

transcorreu normal. O ipfcio das aulas foi tranquilo, com l_,
p�quenas modificações no tocante a certos horários, mas
nada de excepcional, a não ser a intensificação da Refor-
ma de Ensino, ora em andamento em todo o P'aís.

êxitos e da grandeza do problema, é o processo de parti
cipação coletiva que o movimento desencadeou", acres
centou-a agente estadual.

Além de contar com a "comprovada boa disposição
da comunidade," a Coordenação Estadual do Mobral rea
lizou no mes passado treinamento de 194 monitores com

.

vistas à habilitação de um maior contingente de alfabeti
zadores no Estado. Os monitores, treinados em seus mu

nicípios através da ida de técnicos da Coordenação Esta

dual, estão instruindo voluntários em rádio-postos insta
lados em locais diversos, desde igrejas até choupanas,
através de utilização das orientações que as emissôras de

rádio catarinenses transmitem diariamente no período
das 17h às 17h 30min de segunda à sexta-feira, e das 13
às 14 horas aos sábados. Após a' escuta das orientações
transmitidas, os monitores permanecern nos rádio-postos
durante lh.30min promovendo trabalhos em grupo. O

treinamento, que faz parte de urn programa nacional,
transmitido simultaneamente por todas 'as emissoras de
rádio do País, foi iniciado na última segunda-feira e será

encerrado no próximo dia 12. Com o trabalho dos 194
monitores, especialmente orientados para essa finalidade,
a Coordenação Estadual pretende' duplicar o atual núme
ro de 2.400 alfabetizadores no Estado.
CURSO DE EXTENSÃO

OS cursos de alfabetização do Mobral, que normal
mente duram cinco meses; poderão ser estendidos por
mais um mês para os alunos que tenham apresentado
pouco aproveitamento. O curso de extensão, cuja dura

ção será sempre de um mês é comparado com a recupera

ção prevista para o curso básico na lei 5.692. Seu objeti
vo é o de superar as deficiências reveladas pelos alunos
mais atrasados - os que não conseguiram ao fim do

curso normal de cinco meses, dominar totalmente as

técnicas de ler, escrever e contar.
Depois dos cinco meses iniciais, o aluno que não esti

ver lendo com facilidade textos correspondentes ao seu

nível de aprendizagem deverá ser incluído em novas tur

mas, para o curso de extensão. Dessa maneira, as classes
de aula serão dividida.s: os mais adiantados passarão ao

chamado curso de educação integrada, o qual os técnicos
chamam de "madureza do primário", enquanto os mais

atrasados terão um mês para se recuperar. Depois desse

pe-ríodo, eles também deverão estar em condições de in

gressar no "madureza do primário".
Para a realização de cursos de alfabetização, extensão

e educação, integrada, os prefeitos devem procurar em

Florianópolis a Coordenação Estadual do movimento

ainda este mês.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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No campo e na cidade. Nas escolas e nos hospitaís.
Nas fábricas e nos escritórios. Nas usinas e nos laborató
rios. Nó mar das 200 milhas e nas estradas multiplicadas.
Na Arte e no Esporte.

A Independência é a sorna de muitas vitórias.

Na hora em que se comemoram os 150 anos da In

dependência do Brasil, vale a pena lembrar que este é

um dos países que mais crescem no Mundo.
Você constrói o Brasil.
Com suor e fé, trabalho e união, orgulho e esperança.

Sesquicentenário da Independência. Você constrói o Brasil.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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II'
SEMGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

-=----------------------------------,

DR.

II
I

Curso de especialização' pela Pontiffca Universi
fade Católica do Rio de Janeiro,

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.

OBESíDADE - MAGREZ.A - DIABETES
TIREOIDE - ESTER1LlDADI!-E INFERTlUDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ec!: da AS;Sociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -;- Diariamente a partir das 12,30 horas.

ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 32.5 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

r

ORA. MOEMA OESJAROINSfi
Iii

CRM·SC 820 CPF 029727279

�I , DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «Ernestq Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina Sal
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36·83· �

Florianópolis - SC.
.

.<li

II'

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAI&
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clínica de Senhoras - Pré·Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.

DR. RODRIGO D'ECA NEVES:
CIRURGIÃO PLÁSTICO I

-

Curso de especialização de dois anos no Hospital das
Clínicas de São Paulo.

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
- Nariz .:.. Cicatrizes - Transplante de Cabelo. '.'

.

. ,i Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças
e quintas, após às 15 horas.

.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

, DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

.- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
DEPILAÇÃO .

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade
de São Paulo.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas i

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
Julieta - 20. andar. - sala 205 - Fone 44J8.

DR. EDMO B,ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

eRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

DR. RAUL F.' KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA,

Horário das 14 às 20 hs.
_

. Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

'.�.. �. � .... �,'-'-'''''"�'-'7'C'' ......_,.....
�
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JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

":

H A VOZ DA' PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DA' CERTEZA

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.
Domingos às 13,00 horas. \,

.

CAÇAPQR - Rádio Difusora éaçanjuié
Domingos às 8,30 horas. ;.

-

CRICIUMA - Rádio Eldorado
. Sábados às 18,45 horas. .

, HERVAL D'OESTE}\Rádio Hen-al d'Oeste
Domingos � 19,30 horas.

INDAIAL - Rádlo Clube de Indaial
Domingos ás 13,00 horas.

ITAJAf - Rádio Difusora Vale do Itajaf
• Sábados às 15,30 horas. '

JARAGUÁ DO SUL � Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,05 horas.

JOAÇABA - Rádio Soco Catarinerise de Joaçaba
Sábados às 17,30 horas.

.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas•.

LAGES - Rádio Clube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS - Rádio Entre Rios Ltda.
'Domingos às 11,00 horas;'

RIO NEGRO - Rádio Difusora de RioNegro
Domingos às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - Rádio Clube
São João Batis.ta Ltda.

Domingos às 12,30 horas.
S. MIGUEL D'OJ<:STE - Rádio Colméia de

São M.igu�l d 'Oeste
Domingos às 13,00 horas.

S: FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora
Sábados às 12,45 horas.

TUBARÃO - Rádio Santa Catarina
.

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO.

Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso. de
minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome

, .

Rua N .

Cidade Estado : : .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
.

Profecia, Caixa Posta11l89 tC·OO, 20.000'..

Rio de Janeiro GUANABARA

EDIFíCIO .SANTOS· DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as rnensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI -r- ED-. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'

.

- Para informaçõés e vendas A·Vencedora de Apar
tamentosSantos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1·
andar - Fones 23-33·53, 24·14·88, 24·14·91, 24·14·93 e
24-44-62 . Curitiba.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do-'
mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira,' 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' ..

ANUNCIE

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR .

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.
Departamento deVeículos Usados'
do seu Concessionário de Qualidade

" .

ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216 m2

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte trnaruf)
1. pronta - 108 m2

POSSUlMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFICIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento
, 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIFfclO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO' - ENTREGA FEVEREIRO'
- 73
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros _

dependência de empregada - garagem - todos de frente _

armários embutidos,- azulejo decorado até o teto - synteko
� plav-qround - jardim e churrasqueira - peitoris em
mármore.

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
.' salas para comércio
· granja
· fazenda.
.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento

EXCELENTE PLANO Ã SUA DISPOSIÇÃO
· Construlmos casas a seu qosto - Trindade

I
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
Comece a pagar, somente após receber as chaves. _. 0S•

..:JL... V\J\,.rL.. • 11L..·'L.I'\IUC: vUI.�u,nUln, rnvvunc 1'\1
/

. UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALlZADA-CUIDARA

.

DE TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS..

RESIDÊNCIAS' E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena-
gem pluvial, .

DIRIGIR-SE ii rua Urbano SaIles, n. 37 - Fone 2981.

--------_-

Você" vai descobrir que é muito, melhor comprar:

-MATERIAIS DE"CONSTRUÇAO na HIDREt

HrDREL: R: Jerônimo. Coelho, 325, Fone' 2.0011

,
EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
diqriamente uma linha de ônibus entre Rio. do'.
Suf--Ftortanópolís, via Blumenau-Itajaf..

Salda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em'
'Blumenau, 10h 45m em Itajar, J 1 horas em Balneário
Camboriú e chegada em Florianópolis às 12.h30m. ,

Sa Ida de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneáriol
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaí, 21hl0m eífi'·
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

linha da Riosulense é servida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros: São ônibus Mercedes:
Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias'
Marcopolo II, dotadas' de toilete e demais requisitos .de'
conforto', luxo e segurança, garantindo viagens aqradáveia e
porituais.

I
.

I

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Flor ianópotis para:
.

SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30,. 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,8,20,10,00,12,00,12,40,,13,50,14,30,16,20,17,00,
17,40,18,00,'19,20,19,45,20,00,20,30 e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: ':"Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

•

Atende escursões ü qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

._---

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA

HORÁRIOS - PARTíDAS DE FLORIÀNOPOl-LS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,do": 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,001- 24,00.
a Irnaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
o

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 -12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4.00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00-
22,00.

I' Rádio

é

GUARUJÁ
----------------------------......- .....--=1'1
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Hotel Royal

Em visita oficial ao Estado de Santa Catarina o Ministro do Trabalho
Júlio Barata esteve hospedado na suite presidencial do,HOTEL ROYAL

KREMER & C.IA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz .:.. São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

.

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. JanS',
Ias veneztanas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos e

parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os

'famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

CULTURA

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especial izada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criciurna ., se, i _.L _j�_L ......;........."'"l!!>!!!'!!���_='____�-----.------------_.----------------��

O ESTADO

'HOEPCKE VEI·CULOS S/A
Rua ·Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31 ..17

71Opala - Vermelho Monza '.' .,

70Opala - Branco Lotus , :
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..

70Opala - Branco Lotus ,

"

. . . . . . . . . . ..

69Opala - Bege Esporte .

70/71Volkswaqen TL - Azul Diamante .

Volkswagen - Azul Pavão ..... ; ..............................•............. Ó/��Volkswagen Kombi - Branco Lotus e Verde 7

Volkswagen Variant - Branco Lotus 70

Volkswagen Variant - Branco Lótus .................•......................... 70

Volkswagen -'- Azul Cob�lto , ::Volkswagen - Bege Gobl ., ,
.

Volkswagen - Verde Folha :;Volkswagen - Turquesa
69Karmanghia - Branco Lotus ,

.

68Regente - Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..

69Dodge Camionete - Azul Universal ' ,

62Ford Caminhão - Marfin Azul :
.

Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo 59

Chevrolet Caminhão - Verde prado 67

.'

a melhor

pro9rama�ão
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1972
1971
1971
19G9
1968
1968
1969
1969
1969

, 1962
OKm
1968
1912
1970 r:

1970 OKm 'I .--!!'!""""""'!'!...

,_,;1967 i!l======:;:::==::2:======; LJJ
R 7de Setembro.13-fone, 3886

"�,.n.I.II....K•O•E_R.IC.HlIIIIiIs.,:A•._m___ �:'�:��"::: :ÇI��CI���TO:E�:��.:�-" Comércio de Automóveis Volks4portas 1969
Volks Sedan 1961
Gordini ; 1964
Volks Sedan 1 lno
Fuscão 1971

C. RAMOS' S.A.
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEI9
R. João Pinto no. 9 �ua Cei. Pedro Demoro 1lQ.1' 466

,'� Fone 3641 Foolis. - 6381 EstreitÓ.

VOLl<..S 1968 Pérola
VOLKS 1968 Branco Lotus
VOLKS 1968 Vermelho Grená
VOLKS 1968 Branco Lotus
VOLKS 1969 ' Verde Folha
VOLKS 1969 Vermelho Cereja
VOLKS 1969

, Verde Folha
VOLKS 1969 , ,

, Branco Lotus
VOLKS 1969 .....• , .. ,

, Branco Lotus
VOLKS 1970 .....•........ ,

, , Branco Lotus
VOLKS 1970 , , " .•..... , Bege Claro
VOLKS 1970

, : Bege Claro
, VOLKS 1970., .•........ , Verde Folha
TL 2 1970/1971 , .....•.•.............Vermelho Cereja
TL 2 1971 Vermelho Cereja
VARIANT 1970 , .. : Azul Napole
VARIANT 1971 .. , " Branco Lótus
Volkssedan 4 portas 1969

, Bran,:o LotlJ�

IFI_NANCIAMOS SEU VE(CULO ATE 36 MESES

VEiCULO' USADOS
\

Alia Dualidade
,

",_
..

\

r
Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VEfcuLOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO 1965
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966
GALAXIE 500 AZUL '

1967
ESPLANADA OURO CHINES : 1969
ÇJPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969
CORCEL 4 PORTAS LUXO AZUL 1969
CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARELO 1970
DODGE DART SEDAN BRANCO 1969
DODGE DART SEDAN BRANCO/PRETO 1970
VARIANT BRANCO POLAR 1971
DODGE DART CUPÊ VERMELHO 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL NAuTICO/PRETO, 1972
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970
CAMINHÃO F-600 : 1956

COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS'
RUBENS ,ALVES

'

,

Rua' São José 426
"Balneário' -

'

Estreito
Fone� 6645 e 6687

1 Corcel ST amarelo pop
1 Fuscão Bege'
1- Volks 1300 Bege
1 Galaxie 500 Vermelho
1 Galaxie 500 Branco

1 Volks 1300 Vermelho
1 Volks 1300 Azul
1 Volks 1300 Branco

_ 1 Volks 1300 Vermelho
1 Volks 1200 Vermelho
I .Hural Verde e Branco
1 Rural Cinza e Branco

1 Pick up Verde e Patropi
1 Pick up Verde
1 F. 350 Verde e Branco
1 F. 600 Perkins Vermelho

R.EV E N O E O O R AUTORiZADO

RELAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA
Kol!Sf cOniércio de'AutomoV'-ls

IKOERICH'
�11J.1 AtmifJ.lntoJ L� 109

._ (!ELACAO DOS VEICULOS USADOS À ViaNDA

Sedan 1500 Azul Diamante o ••• , ••• _ •• 71
Sedan 1500 Laranja Monza : o 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus .. , � .. 70/71
Sedan 1300 Azul Diamante 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja o •• , 70
Sedan 1300 Bege Claro .. '. , , " 70

I Sedan 1300 Branco Lotus , , .. , ".: 70
Sedan 1300' Branco Lotus , , 69
Sedan 1300 Bege Nilo .............•............. 68
Sedan 1300Verde Caribe ,.' 0 ••••• 67

Sedan Branco Pérola , . • . . . . . . . . . . . . . .. 66
Sedan Branco Pérola o ••••• o ••••••••••• 64
Sedan 4 Portas Branco Lótus 69
Sedan 4 Portas Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 70
Kombi Bege Claro .: , ,... 70
Kombi Azul Diamante 71
Kombi Bege Claro 71

TL 2 Portas Branco Lótus ,' 71-

TL 2 Portas Verde Folha , 71

TL 2 Portas Bege Claro : , 70/71
TL 2 Portas Azul Diarnsnte ,

" �. 70
Variant Branco Lotus o ••••••••••••••••••• o , • • • • •• 71

','/
Variant Vermelho Cereja ,. 71

Financiem,,"o at. 36 m.es
============�==����

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Martnh6-Esq. de João Pinto..

FON..ES: 4673 .;... 2952

VOLKSWAGEN OK 1300 VARIAS CORES
VOLKSWAGEN OK 1500 (FUSCÃO)
DODGE l3l A R T 4p

,

FORD G A L A X I E
CHEVROLET O P A L A 4 til.
D,K.W V E M AG U E T E

LANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMpS PARA ALMOÇO
COMéRCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

VALDIR AUTOMOVEIS, LTDA.
Rua Victor Meireles, 32 - Fone 4739

Flortanóeolís _ se

Corcel cupê standard verde , , 72 - OK
Corcel cupê luxo branco , , .. 72 - OK
Corcel cupê standard azul o •• , ••••••••• , o •• " 70
Corcel cupê standard vermelho , ...•... 69
Volkswagen 1500 branco .', " , .. , '. 71

Volkswagen 1300 azul. , , ..

.' 70

1972
1972
1970
1967
1970
1964

/I _

,

COM�RCIO DE
AU10MOVEIS '

VOLKSWAGEN ESPORTE "SP-2" - OK
DODGÉ'''SE'' CUP� - OK
OPALA CUP� ESPECIAL - OK
CORCEL CUP� - OK
CORCEL CUP� - OK
VARINAT- OK
FUSCÃO- OK
FUSCÃO - ÓK
KOMBI- OK
RUARALWILLYS- OK Marrom e Branco

FUSCÃO - 1972 Azul Pavão

FUSCÃO - 1971 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante
VULK::; - 1970 Bege Claro

',VOLKS-1970 Branco Lorus

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspãr Outra, 90 � Estreite
Fones: 6632 e 6359.

Florianópolis.

Cinza Prata
Verde Tropical
Laranja Fogo

Branco Nevasca
Marrom

Azul Nápoles
Azul Pavão
Azul Pavão
Azul Pavão

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Mnecnal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

ÇriciÚ'ma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: _ _,

'

,

, ,às U 20 - 6 00 - 8,20 - 9,15 - 12,00 -

FLORIANOPOLlS: 15,ÓO _ 19:00 - e C. Leito: às 3,30 horas.,
TUBARÃO: às o;2u - 6,UU - ij,:,!u - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��O�20-- 8,20 - 18,00:'" eCárro Lelto às

3,30 horas.
_,

ARARANGUÃ: às z.oo - 12,30 -14,30 -17,00 - �9,1.ti
- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito' as

2.30 horas", '

.,SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO � OSÓRIO E
,

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 1�,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas.

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA - OK - Todas as cores ' 1972

CORCEL-OK"':'Todasascores .. .. .: 1972

FUSCÃO - OK - Todas as cores. o' ••••••••••••• 1972

VOLKSWAGEN - OK - Todas as cores 1972

FUSCÃO - Azul Pavão , 1971-

FUSCÃO - Beige Claro o 1970

TL '-,- Branco Lotus .

' 1970

VOLKSWAGEN � Branco Lotus 1969,
KOMBI'- Azul Pastel _ o • , •••••• 1968

IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM OOIS ENDEREÇaS: RUA:FELIPE SCHMIDT, 85
:- f_'lUA JOÃO PINTO ,40 - FÓN�S 2�77 e 27,66,.

'

IPIRANGA AUTOMÓVEIS,

NÓS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEfCULOS
Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA --TROCA
Carros Inteiramente reilisados
End. Rui João Pinto, �1

Fone 4291

Corcel Standart 4 portas Verde Tropical ; .. o o •••••••• 69
Corcel luxoA portas Gelo _ . . . . . . . . .. 69
Volks 1.300 Azul Diamante . o ••••••••••••••••• o'••• 71

Volks Azul Metálico' o ••••• o • , ••••• 68
Volks Azul Real .. ; , , 68
Volks Verde o •••••••••••••••••• 64

Volks Azul Pastel
'

, 66
Kombi Azul Diamante ", o •••• " ••••••• : 61

NOSSA CASA AUTOMOVEIS
R. Vidal Ramos.41 - Florianópolis

Comércio em geral de automóveis - compra - vendas
.

Troca - Financiamento
.

Fuck
Fuck
Fuck
Fuck

•••••• : ••••• 1" 0.0 •• 1960
1962
1963
1964
1963
1967
1964
1966

••••• '" ••••••••••••••••••• o ••••

........ " ; .

,Kómbi ,; .. .' .

DKW Belcar
, , .. '" .

"
.

Rural Willys :
, , : : .

Itamaraty :." : , " .

NOVACAP VErCULOS
Opala cupê especial , .. , :...... OK
Corcel cupê luxo ,., .. o ••• , ••••••• '. , ••• 69
Aero willys verde .. ; " , .'0 • , •••••••••••••• 67
Aero willys creme , , , .. , .- . o ••••••••••••••• 64
DKWazuf , , , .' : , .. 67

,

Rural willys , , , .. , , ,.. 64

A sua casa pode fic.ar tão bonita como aquela da revista

<te decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

,informe-se naH.IDREL, pelo fone 2.001, Rua Jerônimo

eoelho, 325.

BRUSOUENSE S.A.

RODOVIARIA EXPRESSO

.

Part!das d,e FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Dueto as 15,00 e 17,30 horas.

V\a .'tVucas, Pôrto Belo, Itapema, Camboriú
eIta)al,às07,30-10,OO--lI,30-13,OO

. e lS,OO horas.
Nova Trenta"às 07,00 -:'".. 13,00 e 18,00 ·horas.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
FlonanópOiis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16.30 hor..
Rio do Sul à Flerianópolis

� 04.30 - 10,00 e 14,00 horas

EMIl-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; I'S,OOhoras.
�ra Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaf: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas.

'

.

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas. .

Para MAFRA �,Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

'

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas. ,

Para JOINVILLE - Via Sal. Camboríú - Itaja! - Piçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;.l4;30; 16,30 horas.
Para Joinville -t- Via Bal, Camboriú e Itajaf: 5,00; 7,00;
11 ,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.

"

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,00; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o,
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil, Oferece também modernos e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para,

qualquer parte do país e exterior.' '.

. Informações e vendas em nossa agência à Ave�
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua·
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02.

REUNIDAS S.A.
,A EMPRESA DE INTEGRAÇAO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLI '

ARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário' de Cam
boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca ..-. Campo Alegre -

-São Bento do Sul - Rio Negrinho .- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIÃO.
As 19,30 horas.

'

,

Com CONEXÕES imediatas para PALMAS .;

CLEv'ELÂNDIA-:_;·PATO BRANCO - FRANCIS
C9 BELTRÃO'e CAÇADOR,

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Carnboriú - Itajaí - BLUMENAU � Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ ....::.
São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.
As 19,00 horas.

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
•

Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro - Bocaí
na do StiI'e LAGES.
Às 5,00 --:- 13,JO e 21,00 horas, .

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIft-fA passan
do por São José - Palhoça - Santo. Amaro - Ran-
cho Queimado e ANITÁPOLIS. ,

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
'

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esta
do CATARINENSE' - Marcelino Ramos - Gau
ram _.Viadutos - Erechim e Iraí, no Estado do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

., ONIBUS PARA : VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílío Luz

'

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

I,

-

ADVOGADOS

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
,

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE· STODIECK
A. H., B_ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário: Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa-
nhamento em Instância Superiores. ,

EN D E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva slt». Edifício Praça XV -

.

Conj. 305/306 - TeL 2246. CPFs; 002.627.499 -

006.64".199 - 002.660.869

. DR. EVILASIO CAON
OAB:SC 0165 .. CPF .007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
,
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fon.es 4515 e 4219
, ..

Das 9' às 1 2 e das 14 às 17 horas

Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641
.Inspetor Fj,oIC�1 de Rendas Internas (1965-19661

,

Membro da: Câmara Federal (1966-19681
ADVOGADO E ECONOMISTA

Revi.trol OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF ..... 006645709. Escritório de advocacia EspecIalI
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM. RE·
CLAMAÇOES - DEFESAS -:, RECURSOS. FUsOE"
TRANSFORMAÇÕES E OIVISOES DE EMPRESAS RUI
dos IÍhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.' 85/86, Fone: 4731
Florien�oolis - SC.

DR. EUGENIO' DOIN VIEIRA

,DRS. "SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS !FALCÃO

.
- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6351
ESTREITO - FLORlANOPOLl8:

DR. ALDO 'AVILA, DA' ·LUZ
" ADVOGADO
CPF Ô01776628� '. -

Edlf(clo Prace XV. 10: and.lr - Sela 108 '

"GARIBAlDI, RADIO FEfTA 'COM
MU ITO AMOR"

, ZYH-60 - 1250 Khz -' ondas medias -.,- 240 ms.

LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001844209)

Pareceres eConsultas Jurídicas,

C. A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - (01948329)
Advocacia de la. e 2a. Instância - Justiça do Trabalho,

Atendimento ao Inferior
Esaitório: PraçaiXVde Novembro. 31 - Conj. 362

Telefone' 25 11 - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. W.�LDEMI RO CASCAES
P�OF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CUMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'IEL CASCAES
DR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

E�. Jorge Daux - Conj� 4 (Sobreloja)
, Rua dos Ilhéus, '22 - Fone 43-03
,Expediente: das 9,30 às 11,30 e .

das 15 às 1? ,00 hpras.
CPFs.:\,083136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL
Rua Traj�no, 4 - Fone, 217ft

No centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
'A tradição da hospedagem florianoPolitana

Rua Conselheiro Mafra, 25 - Fone 2962

OSCAR PALACE HOTEL
,

,
Sente-se honrado em-hospedá-lo ,

Apartamentos - Suites- ráfio para estacionamento
,

bar musical
'

Telefone 3286. - 3638 ., rede interna

florianópolis - Ilh.a de Santa Catarina•.

LUX'HOTEL
,

Seu lar fora do lar
ti mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos eo� telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 -:- Florianópolis, •

SWENSON -PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão é geladeira
EStacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFt! MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON -- Florianópolis
'Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
AIora totalmente remodelado,

,

70 novos aptos. e 50 quartos. ,

Garapm e estacionamento pata IOO,veículos.
Amplo salão de estar com televisão.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., D-8I e 0-82
Fones 6230 e 6665,
Estreito - Florianópolis,

"OT�L

RaVAL
RUA JO"O PINTO _, ,ONY. 31St .. a • "It. t, '

".OAIANÓPOLJ•••ANTA CAT".-INA - ." .....
-'

APARTAMENTOI IUITEi.
BU • JAROIM DE INVERNO • '8A�O DE .CCEP�OI:I
"UfO" • 1"010 "UVI....O. OILA,O.II.. AI (01401(10......
"011"1"1"'0 (INTI4&. . L"V�NCII'I..,� ',onI!'eIO ' .. Ik MO,"OI'Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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- ANISIO EVARISTO DE SOUZA
(M ISSA DE 70. DIA) t

RENATO DE MARTINS FARIA

A Famflia de

NEIDE MARIA AREIAS DE SOUZA, ANISIO Ev'ARISTO
DE SOUZA FILHO, PAULO C�SAR DE SOUZA, MARCELO
EVARISTO DE SOUZA, EVARISTO FLAUZINO DE SOUZA,
AMÁLIA REDIVO, WALDOMIRO E ANAROLlNA AREIAS,
NAIADE AREIAS GOULART, NAZARENO E ELIANE AREIAS,
SENSIBILIZADOS AGRADECEM AS MANIFESTAÇÕES DE
PESAR RECEBIDAS POR OCASIÃO DO FALECIMENTO DE SEU
QUERIDO ESPOSO, PAI, FILHO, GENRO E CUNHADO, -

ANISIO EVARISTO DE SOUZA - E CONVIDAM PARENTES E.
AMIGOS PARA ASSISTIREM A MISSA DE 70. DIA QUE SERÁ
CELEBRADA EM SUFRÁGIO DE SUA BONISSIMA ALMA, DIA
04 DE AGOSTO, SEXTA-FEIRA, ÀS 18 HORAS, NA CAPELA
DO COL�GIO CATARINENSE, À RUA ESTEVES JÚNIOR No.
159. ANTECIPADAMENTE AGRADECEM A TODOS QUE
COMPARECEREM A ESSE ATO DE F� CRISTÃ.

agradece, sensibilizada a' todos os que a confortaram no
doloroso transe por que passou a conyida aos parentes e

amigos para assistirem a Missa de 70.' Dià que será celebrada
Quinta-feira, dia 3 do corrente às 19,30 horas na capela de
S.Luiz, à "r. Frei Caneca (Agronômica). Por mais este ato de

religião e amizade, antecipadamente agradece.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 71/571

'

AV ISOCOMUNICAÇÃO
A GOVERNADORIA DO DISTRITO L-10 DE L10NS

INTERNACIONAL cumpre o doloroso dever de comunicar o

falecimento do Companheiro ANISIO EVARISTO DE SOUZA,
Presidente' da Divisão L-10-D-2, ocorrido sábado último, em

Concórdia, quando participava da I Reunião Distrital do Distrito

L-23.

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos' termos do Decreto'
GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia 21 de agosto de 1'972,
para o fornecimento de "APARELHOS PARA LABORATÓRIO"
destinados ao DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de
Compras, à Avenida Mauro Ramos No 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital:

.

Florianópolis, 28 de julho de 1972
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

Na oportunidade, con�ida os Leões e Domadoras para a Missa

de 70. dia que será realizada dia 4, sexta-feira, às 18,00 horas, na

Capela do Colégio Catarinense,

AGRADECIMENTO
LIONS CLUBE FLORIANÓPOLIS SUL agradece as

manifestações de pesar enviadas por ocasião do falecimento do seu

Ex-Presidente ANISIO EVARISTO DE SOUZA, ocorrido sábado
último, na cidade de Concórdia, durante a I Reunião Distrital do
Distrito L-23.

Outrossim, convida os Companheiros e Domadoras para a

Missa de 70. dia que será realizada dia '4, sexta-feira, às 18,00 horas,
na Capela do Colégio Catarinense.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem dentro do
prazo legal, os títulos que se acham em Cartório para protestos os

Senhores:
JOS� PEDRO GESSER
HAMI LTON JOSÉ HOLFMANN
CIMA LTDA.

CONFECÇÕES JÚNIOR DE RUTH MIRIAM
HUMBERTO DA COSTA ARAÚJO
HONORATO JOAQUIM MARCELINO
ILMAR COSTA CARVALHO

Florianópolis, 31 de julho de 1972
Oficial

AGRADECIMENTO E MISSA DE 70. DIA

A famf1ia Manara ainda consternada com o desaparecimento
de seu querido pai, irmão, sogro, avô e bisavô, João Manara,
agradece a todos que compareceram enviando flores, coroas e.

acompanharam.
Convida para a Missa de 70. diaa realizar-se quinta-feira, dia

3 na Igreja Imaculada Conceição às 19,30.
A todos os nossos agradecimentos.

AGRADECIIV.ENTO ATENÇAO
A ANDER S/A, comunica aos senhores interessados que a partir
desta data está fornecendo gelo, bem como, armazenamento de

,pescado congelado, além de comprar sardinha 'em qualquer
quantidade.

ANDER S.A. - IND. E COMÉRCIO DE PESCADO.

Noemi Vieira Máximo" Célia Máximp Ferreira, José Pedro de
Almeida Ferreira, Elvira e Renata Souza Aguiar Máximo, agradecem

. as manifestações de pesar pelo falecimento de seu querido esposo,
pai, sogro e avô ABILlO MÁXIMO.

COMPRA-SE TELEFONE

Tratar com D. Sonia pelos teletones: 3990 e

3664.

Deacordo com asestatistícas.3ltessoasmorrerio nestemês
em acidentes detrinsHo e60 ficarão sravemente· feridas.

Veja como participardi lista.
. .

I

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto

.

para o cemitério.

Entregue seu carro para
motorista não
habilitado. Se você estiver
com ele.
pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará
alguém em seu nome.

,

Antes de dirigir beba uns
flolinhos.
Você morrerá mais feliz.

Estas são apenas algumas' regras bem
simples para provocar acidentes de trân
sito ou desaparecer num deles. Se desejar
'saber mais, fale COIU o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente usando estas normas.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

MINISTÉRIO DO EXÉRCITO
III EXÉRCITO

5a. RM 5a, DI
140. BTL DE CAÇADORES

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA

A Comissão encarregada da extinção do Centro Social da

Guarnição Militar de Florianópolis, torna público e dá ciência aos

interessados que fará realizar no Quartel do 140 Batalhão de

Caçadores, a alienação de um Balcão Frigorífico marca ALPI, com 3
metros de comprimento, em bom estado ,de conservação.

O preço base do material acima, para os licitantes, é de

Cr$ 3 000,00 (três mil cruzeiros), não sendo 'Ievadas em

consideração propostasde menor valor.
Para o exame do material, os interessados poderão dirigir-se à

Fiscalização do 140. BC, no horário normal de expediente, de

segunda à sexta-feira.
Os I icitantes deverão enviar suas propostas ém duas vias, em

envelope lacrado, com seus endereços, e destinados ao Presidente da

Comissão encarregada de extinção do Centro Social da Guarnição
Militar de Florianópolis, até às 15:00 horas do dia 17 de agosto do
corrente ano, ocasião em que serão abertas.

O vencedor deverá pagar 20% do valor oferecido tão logo sejam
abertas s propostas, tendo 72 horas para liquidar o restante e retirar
o material.

Quartel em Florianópolis, 29 de julho de 1972
SYLVIO DEMETRIO ALMEIDA

Maj. Preso Comis. Ext. CESO.

CENTRAIS ELÊTRICAS DE
SANTA CATARINA S/A - CELESC

AVI SO

Acham-se à disposição dos acionistas, na sede da Centrais.

Elétricas de Santa Catarina S.A. CELESC, em Florianópolis, Santa
Catarina, os documentos de que trata o art. 99, da lei das sociedades

por ações, e relativos ao primeiro semestre de 1.972.

Florianópolis, 28 de julho de 1912
Dr. Osvaldo Moreira Douat - Presidente.

Dr. Luiz Gomes - Diretor Executivo.

Sr. Carlos Góes Bessa - Diretor Financeiro.

Dr José Corrêa Hülse - DiretorTécnico.

Dr. Carlos Alberto Reis Seara - Diretor de Operações.

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare" e

"preferencial" apenas
� para enfeitar a
cidade. Não ligue .para
elas e adeus.

Como pedestre, uocé l Mês Acidentes Feridos Mortos
pode atrauessar .as Tuas

sem nenhuma. Jan. 56 63. 4
atenção. Quem quer se }'ev. 46 50 1suicidar não liga
para essas coisas, né? Mar. íO í7 3

Abr. 63 69, 4

Maio 49 42 2 ANUNCIE EMTotal 284 301 14

muito inútil, até. Serviu como exemplo ..
'

Morreram por nada.
Este anúncio foi feito com a intenção

de pedir a você que não se mate. Sem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar.Acredite,
é muito bom. ter você entre nós. Fique.

o Estado, a A. S. Propague e o Deiran. gostam de uocé. Vivo.

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tingir a
. rua desta linda cor.

Ande sempre acima
da velocidade permitida.
Você prova que os

machões morrem. mais
depressa.

CASA DE'CAMPO E PRAIA

Magn (fica residência toda constru (da em madeira tratada, canela

'escama, amplo living, três quartos com armlrios em hrtidos, copa-
cozinha, sala de tv e banheiro.

'
.

Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira, árvores frutí
feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade.

Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves, dotada de

'equ iparnento automático.
Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos do

centro, próprio para pessoas de fino gosto ou aposentados de vida:
mansa.

,

'Vende-se, troca-se, podendcílentrar no negócio terreno e casa na"
'cidade .ou carro.

Informações com Gilberto, fone 4271, no horário comercial.

CASA VENDE-St:::
'Avenida Mauro Ramos 198 c/160 m2 em terreno de 375 m2
contendo amplo living, sala de jantar, copa em L, cozinha com

azulejo ate o teto, 3 dormitórios 5m/4m, 2 banheiros completos.
Garagem para 4 carros e estacionamento para maisZ, Nos fundos

dependências completas para empregada, lavanderia e depósito.
Tratar na mesma.

'

VENDE-SE

Vende-se sobrado c/ 12 peças. Terreno medindo 35 x 30. Situado à
Rua José Luiz, 80. Praia do Meio - Coqueiros. Tratar nó local.

VENDE-SE
Um lote de terra. em Balneário Camboriú, à rua ,1950 esq. com

Avenida do Estado. O preço é barbada mesmo.

Tratar com Sardá na Redação deste Jornal às 9 ou 17 horas.

APARTAMENTO ALUGA-SE

ALUGA-SE UM APARTAMENTO À RUA SILVA JARDIM No.
202, PRAINHA.
TRATAR AO LADO.

APARTAMENTOS
Alugam-se dois apartamentos, situados à rua Duarte Schutel No. 32,
com sala, dois quartos, cozinha, banho e área de serviços. Tratar à
rua Des. Urbano Sales no, 37, fo�e 2981.

AULAS PARTICULARES DE INGLÊS

Leciona-se Inglês para alunos de 20. grau. Informações: das 10 às
15 horas, pelo telefone 2361 com D Marianne.

AUXILIAR DE ESCRITORIO

Precisa-se de uma Auxiliar de Escritório, com prática de

datilografia. (Moças).
Tratar: à Praça XV de Novembro no. 21 - conj. 101 - 10. andar
Horário Comercial.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria
profissional "B" No. 162.702 pertencente ao Sr. Osmar Manoel

Elias residente ern Criciuma -SC.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi extraviada-a Carteira Nacional de Habilitacão' do Sr. Osvaldo
da Silva de Oliveira. - Criciúma - SC.

.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Ford,
cor Verde e amarelo, ano 1962, Placas AB-0346, Motor

no.F-10AA2JB1080, pertencente ao sr. Adir dos Santos Moreira.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Willys, ano 1951, Placa PI-AA7046, Motor no. T-14528, pertencente
a Sociedade Frutífera. Agrícola e Comércio Ltda.

.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram extraviados o certificado de propriedade do veículo marca

Vol kswagen TL 1971 e a carteira de motorista pertencentes ao Sr.
Fernando S. Barros.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foi perdido a Carteira de Identidade e a Carteira Nacional de
Habilitação, categoria Profissional, pertencente ao ser. Wanderlei
Arseno.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
ClíNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do
Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.
Curso de especialização no Instituto Penido Bu rnier -

Campinas - S.P .

Consultório: Hospital de Caridade - Fone'2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das
1 5 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

. ,

FLORIANÓPOLIS
.'

SANTA CATARINA

o ESTADO

Rua Felipe.
Schmidt 116

.
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. A Juventude reúne o entusiasmo para o es

tudo e a energia para a ação. O jovem que
pensa e trabalha é otimista; fortalece o cora

ção,.ao mesmo tempo que eleva o seu entendi
mento. Desconhece o ódio, nem o atormenta
a inveja. Colhe as flores do seu jardim e admi
ra as do jardim alheio. Sente-se feliz em meio
à felicidade coletiva.

Cada geração anuncia uma nova aurora, ar
ranca-a da sombra, acende-a com a sua vonta

de inquieta. Se olha para o alto e para longe, é
força criadora. Ainda que não lhe seja dado
colher os frutos daquilo que semeou, terá se"

glna recompensa na sanção da posteridade. O
facho luminoso jamais se apaga,. troca de.
mãos. Cada geração distende as asas onde a

anterior fechou-as, para voar mais longe, sem
pre mais. Quando uma geração fecha-as no

presente, não pé juventude, sofre de senilida
de precoce. Quando voa para o passado, está
agonizando; pior, nasceu morta.

Os homens que não tiveram juventude pen
sam no passado e vivem no presente, perse
guindo as satisfações imediatas que são o prê
mio da domesticidade. Débeis por indolência,
ou medrosos por ignorância, prosperam com

paciência, mas sem alegria.
Tristes, resignados, céticos, acatam como

uma fatalidade o mal que os rodeia, aprovei
tando-o, quando podem. De seres sem ideais
nenhuma grandeza os povos podem esperar.
Os jovens cujos ideais exprimem inteligente
mente o "vir-a-ser' constituem uma nova ge
ração, não por seus anos, mas por seu espírito.
Basta uma geração aperias, pensadora e atuan

te, para dar a seu povo personalidade no rriun
do. A justa previsão de um destino comum

permite unificar o esforço e infundir na vida
social normas superiores de solidariedade. O
século está cansado de inválidos e de sombras,
de enfermos e de velhos.

Jovens são os que não têm cumplicidade
com o passado.

José Ingenieros

Mesquita: téenico�
IIUUI versótil

Mais cedo do que espe
rava - mas nem por isso

surpreendente - a convo

cação de Douglas Mesquita
aos cargos de direção apa
nhou-o previnido. Aos 34

anos, o presidente da Com

panhia de Telecomunica

ções de Santa Catarina.
possui a disciplina do mili

tar, o back-ground do téc
nico e a especialização do
administrador. Por isso o

vocativo às tarefas mais

exigentes e às responsabili
dades mais pesadas pôde
encontrar em Douglas o

moderno executivo, o re

matado coigneur dos mais
secretos segredós do siste
ma empresarial, dirigindo
com ânimo de empresário
uma empresa pública.

Como todo o catarinen
se ilustre, cursou com bri

lhantismo durante os ver

des anos da juventude o

Colégio Catarinense, o que

já chega a ser lugar- co

mum nas personalidades
exemplares. A clara incli

nação pela vida militar le
vou-o à Escola Preparató
ria de Cadetes, em Porto

Alegre. Em 1960 ingressou
na Academia Militar de

Agulhas Negras, cujo curso·

terminou em 1962, na ar

ma de Infantaria. O 20.
Tenente foi servir na Com

panhia de Carros de Com

bate Médio, vinculada ao

Regimento Escola de In

fantaria, no Rio de Janei
ro.

Seu espírito múltiplo e

um alentado amor ao estu

do levou-o a fazer novas

incursões nos ramos do co

nhecimento. Na Escola de

Comunicações do Exér

cito, especializou-se _em

Comunicações. E não pa-

rou mais de estudar: Tele
fonia Básica, na Ericsson
do Brasil; Especialização
no Instituto de Resseguros
do Brasil; Administração
de Empresas na Universi
dade Gama Filho.

Foi por quatro anos o

instrutor da Cadeira de Te

lefonia da Escola de Co

municações do Exército e

o responsável pela implan
tação da nova Central Te
lefônica da Vila Militar, no
Rio de Janeiro.

Desde 1970 está à dis

posição do Governo do Es
tado de Santa Catarina,
primeiro como assessor da

presidência da Cotesc; de
pois como chefe da Divi- '

são de Relações Industriais
da empresa e, desde 1971
como o Presidente da

Companhia.
Não são insignificantes

os problemas estaduais no

campo das telecomunica
ções, setor em que Santa
Catarina amargava um

atraso de um século em re

lação a outros Estados da
Federação. Aos poucos,
porém, um plano ambicio

so, mas perfeitamente exe

quível, dará ao catarinense
o conforto inestimável da

comunicação rápida e ba
rata. O Plano de Teleco-.

municações do Estado, res
salta o presidente da

Cotesc, tem merecido o

apoio irrestrito dos Gover
nos estadual e federal.

E quando tiver cumpri
do mais esta missão, será
mais uma vez bendita a

participação cada vez mais
brilhante e capaz do jovem
brasileiro nas responsabili
dades públicas e no desen
volvimento nacional.

I.
I ,.

DouglasMesquita, 34 anos: presidente da Cotesc,

'ndoman

DOUBt: um empresório leito

Osvaldo Moreira Douat,
33 anos presidente das
Centrais Elétricas de Santa

Catarina, e jovem indus
trial de sucesso na empresa
privada, aprendeu a admi
nistrar em casa. Principal
mente quando a sua casa

passou a ser a Indústria

Metalúrgica de seu pai,
escola valiosa que formou
e deu a Santa Catarina um
técnico e um administra
dor, primeiro intuitivo, e

depois lapidar. Sua intui

ção para a gerência de em

presas foi lapidada e aper
feiçoada por cursos de Di
reito e Administração.

Presidindo uma das.
maiores empresas de capi
tal aberto de Santa Catari
na, Douat é um homem de
empresa que acredita ape-·
nas no trabalho, no estudo
e na especialização. E

quando vislumbra uma

oportunidade de aperfei
çoar-se, ele jamais a disper
diça. Por isso é um homem
de cultura ger.al e especiali
zada. Dinâmico, como

convém, já participou dos
seguintes cursos: la. Jorna
da para Administradores
de Empresa (Instituto de

Admínístraçõa da Faculda
de de Ciências Econômicas
do Rio Grande do Sul);
Curso de Organização,
Administração e Controle
de VendasjMarketing e

Curso de Análise de Pro
blemas e Tomada de Deci
sões (Kepner Tregoe Inc.).

Assessorado por esta

bagagem, Douat ádminís-

tra com a espontaneidade
'

e
.

a facilidade de quem pra
tica um ato trivial.

- Homem da iniciativa
privada, filho de industrial,
não tenho gravado no tem
po o instante do meu pri
meiro contato com a admi
nistração. Desde cedo ela
foi parte integrante da mi
nha vida. É verdade que o

convite do Governador
Colombo Salles, para que
presidisse a Celesc, teve a.

significação de uma nova

responsabilidade admínis
.

trativa, bem maior das que
me haviam sido confíadas,
Mas tenho consciência de
que não despertei para ela
como um neófito.'

Vendo com naturalida
de a ingerência dos jovens
na vida nacional, Douat
acha que a "ascensão dos
mais moços a posições de
destaques não é aspecto
conteporâneo apenas no

que diz respeito à adminis
tração".

- É, ao contrário, ·um
fenômeno que atualmente
se verifica em todos os se

tores das atividades huma
nas. Tenho para mim, po
rém, que não há significa
ção de maior importância
na participação crescente
de jovens na adminis
tração: o que importa, sim,
é que a própria administra
ção seja jovem, nas suas

fórmulas, conceitos, e. pro
cedimentos, independente
mente da idade cronológi
ca de quem a exercita.

em

Douat, 33 anos: presidente da Celesc

O ESTADO - 02 de Agosto de .1972

Ocupando interinamen

te a pasta da Educação, Es
peridião Amin Helou Filho

será, seguramente, o mais

jovem Secretário de Esta

do de todo o país. Aos 25
anos, sua ascensão a um

dos cargos mais espinhosos
da administração direta

não surpreendeu a nin-
. guém. E mesmo aqueles

Esperidião Amin Filho, 25 anos: Secretário da-Educação

A.min: no poder� sem omó·lo

que
.

hesitaram em desti
nar-lhe responsabilidades
tão ciclôpicas quanto as de,

. conduzir a política educa
. danai e de levar adiante a

não menos gigantesca tare

fa de executar o Plano Es
tadual de Educação, adap
tg.ndo-o_ à Lei 5.692 (Ensi
no de Primeiro e Segundo
Grau), tiveram mais uma

vez a confirmaçiio de que
há jovens que "não só po�
dem, como sabem".

Sem fugir jamais ao

ônus da função e assumin-

40 conscientemente os

seus encargos mais pesa

dos, o Secretário interino

da Educação confessa-se
um jovem "que não ama o

poder". Revela-se um pre

disposto a "servir" e.não a

"desfrutar': E entrega-se
de corpo e alma ao seu tra

balho' nem sempre glória,
sob a presidência da sábia

filosofia de Fernando Pes
soa: "Tudo vale a pena, se

a alma não for pequena':
Formado em Adminis

tração, pela Escola Supe
rior de Administração e

Gerência, e em Direito, pe
la Universidade Federal de

Santa Catarina, desde os

bancos ginasianos do Colé

gio Catarinense os colegas
se acostumaram a sentir

nele, através da convivên

cia, uma inequ tvoca voca

ção de liderança. Foi líder
também na Universidade, a
despeito de derrotado (de
mocraticamente) por duas
vezes nas eleições à presi
dência dos Diretórios aca

dêmicos das Faculdades

que cursou.

Lúcido, impetuoso sem

ser desabrido, Amin consi-

dera que a faina da cons

trução não pode prescindir
do sincretismo resultante
da experiência dos velhos e

dos ideais dos jovens.
- Julgo de uma impor

tância vital a perfeita con

jugação da experiência dos
maduros ao ímpeto e ao

.

ideal dos jovens. Creio que
este será o grande instru
mento da solução brasilei
ra. Ela envolve e compre
ende .a consciência de que
há uma perfeita interação
e integração entre a "can
cha" que a idade concede
e o ágil entusiasmo da ju-

, ventude que integro.
Sendo jovem, a 'sua fé .

na juventude habita um sa

crário talvez contestado

pelos mais velhos. Mas a

renovação de valores e de
líderes parece ser um sau

dável habito numa época
em que a nação passa por

cirurgias de base em busca
da suprema terapia do de

senvolvimento irreversível.

Por isso ele acredita
também numa dinâmica

participação dos jovens no

processo político:
- Não tenho dúvida de

que também a política
. aguarda e espera a juventu
de, que se prepara para ne

la exercer conscientemente
a cidadania.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Té 'I 801 raiar
A eletrolinha portátil vibrava e o som enebriava o ar

de um barzinho humilde que não consta do mapa de
�

.

Coqueiros. A noite não era bonita e a lua, chei'a� estava
.

escondida atrás do biombo da névoa seca como mariposa
em cabaré enfumaçado.

Era sábado e, nesse dia, segundo o poetinha Vinicius

de Moraes, tudo pode acontecer: há uma mulher feia que

sofre e chora, há um padre que anda à paisana, um

batisado e um aborto.

Naquele sábado estávamos todos no. boteco de uma

fealdade estranhamente agradável e que apesar do mau

aspecto, servia de tudo, de capilé a uísque escocês,
dependendo, é claro, do freguês.

Eram cinco os fregueses e nenhum quis uísque.

Pedimos batida de limão, talvez porque o dinheiro fosse
escasso, talvez pela nostalgia de alguma carraspana

memorável, acalentada' por bebida tão chinfrim. Ou

porque era sábado, não sei.

A batida foi produzida na hora por dois crioulões

servis, um plástico e ornamental, outro barrigudo e.

flácido como um devasso rei zulu.

Na eletraia que nos lembramos de levar' a exótica

bodega chiava ora um velho disco dos Beatles, ora o

violão inigualável de Baden Powel. Num vago momento,
John, Paul, George e Ringo cantavam, dolentes, a sua

música de inspiração hindu "Within you without you".
Suas vozes pareciam as de um coral de moscas varejeiras,
lúgubres [alenas em busca de luz. O embalo era bom,

ainda mais quando diante de nós marulhavam ondas

cintilantes, iluminadas por luzes longínquas e vivazes

como fogos fátuos noturnos.
Alguém lembrou que faltavam cigarros e o rei zulu

disse' "iamentar, mas não ter". Providenciou, contudo,
solícito, cinco palheiros de confecção caseira que foram
tragados com incompetência, em tumular silêncio.

Alguém, ingênuo ali perverso, bem poderia insinuar que
fumávamos a maldita marijuana, oferta dos dois negros,

que na verdade seriam dois demônios em figura de gente,
mas com cascos de bode, chifres de marfim, rabo em

ponta de flecha e tudo.

Depois, fumados os palheiros, bebidas as batidas,
sentimo-nos alegres e saímos à cata de uma festa que

encontramos na várzea num baile suburbano, à

proporçãa de três Evas para cada Adão, Esticamos

madrugada adentro, dançamos e pulamos como

funãmbulos desvairados, e só a estrela matutina nos

surpreendeu à saída do clube varzeano. Na gafieira do

Laudelino, dançamos frenéticos frevos com negras
malucas e cadeiras monumentais, antes de dar os

trâmites por findos. Só cheguei em casa com o raiar do
dia que o galo do vizinho anunciou, três vezes antes que
eu pudesse negar.

Sérgio da COllta Bumoll

Belmondo:

o irrestível

belo-feio

Jean-Paul Belmondo já foi cognominado de "o belo
feio" pelas teen-agers do cinema, mas sua carreira de
conquistador começa a ofuscar as performances bem
mais discretas dos "galãs-totais", como Alain Delon e

Omar Sharif, Divorciado de sua primeira e obscura mu

lher, Belmondo caiu nas graças de uma das deusas do

Cinema

SOM, AMOR E CURTIÇAO, filme nacional com

Antônio Marcos, Rosemary. Eastmancolor. Censura 5
anos. Cine São José: 3 - 7,45 - 9,45 horas.
MORTE EM VENEZA (Death in Venice) um filme
personalíssimo de Luchino Visconti, em torno da beleza
e da solidão, detentor do Grande Prêmio em recente

.

Festival de Cannes. Em primeiro plano Dirk Bogard
apresenta um trabalho excepcional de interpretação; um
artista, em plena solidão à procura de beleza, indo
encontrá-la no jovem Tadso, personagem vivido pelo
novo ator Bjome Andresen. Em papel de apoio, porém
de forma funcional, comparece Silvana Mangano. O
ritmo do filme é lento e sereno, parte integrante do
estilo de Visconti e perfeitamente funcional para o tema.
A reconstituição da época e ambientação, apoiam-se em

decor de grande beleza e autenticidade. O filme baseia-se
em novela de Thomas Mann e tem música de Gustavo .

Mahler. Espetáculo de álto nível e de grande conteúdo
humano, recomendável para público de alta
sensibilidade, e que vê no cinema, alguma coisa além de
simples passatempo. Technicolor/Panavísíon. Censura 18
anos. Cine Ritz: 5 - 7,45 - 9,45 horas.

.

PROCURA-SE UMA VIRGEM fílme nacional com

.Hugo Carvana, Arduino Colasanti, Carla Santiago.
Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Coral: 3 - 8 - 10
horas.
Programa Duplo: UM GOLPE DAS ARABIAS, com

Jerry Lewis e Jacqueline Pearce. EastmancolorjUMA
. VERDADEIRA HISTÓRIA DE AMOR, com Francisco
Di Franco e Marlene França. Eastmancolor Censura 18
anos. Cine Roxy: 2 e 8 horas.
ÔtONFORMISTA (li Conformísta/Le Conformist) de

Bernardo Bertolucci. Filme polêmico e fascinante, onde
se procura analisar as causas que levam o homem médio
a se integrar nas fileiras do fascismo. Filme dirigido com

extraordinário senso de cinema, por Bernardo
Bertoluccí, com interpretações exemplares de Jean Luis

Trintignant, Stefani Sandrelli, Dominique Sanda e

Gastone Moschin.Eastmancolor. Cine Jalisco: 8 horas.
RAÇA BRAVA (The Rare Breed) apreciável western de
Andrew V. McLaglen, com originalidades no roteiro e

"par t ic ipação eficiente de James Stewart, Maureen
O'Hara, Brian Keith, David Brian e Jack Elam.
Panavision/Technicolor. McLaglen, o diretor, embora
irregular em süa filmografia, é considerado o melhor
herdeiro de John Ford; realizou um western diferente e

com muitas facetas positivas, não atingindo entretanto o

mesmo nível de Shenandoah. Censura 5 anos. Cine
Glória: 5 e 8 horas.
O GRANDE XERIFE, filme nacional com Mazaroppi e
Patricia Mayo. Eastmancolor. Censura 5 anos. Cine Rajá:
8 horas.

.

AMIGOS E AMANTES (Friends) simpático e agradável
filme de Lewis Gilbert, produção inglesa rodada na

França. O jovem casal é vivido por Sean Bury e Anicée

Alvina, contando o elenco ainda com Ronald Lewis.
Technícolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz: 8 horas.

Tv

cinema: Ursula Andress, a sueca loura e sedutora de "O
Satânico Dr. No." O romance começou incandescente e

a primeira mulher de Belmondo acusou Úrsula de "desa

gregadora de lates" tal a insistência e a paciente perseve
rança da rival em conquistar o irrequieto Belmondo.

Profunda conhecedora dos perigos apelos dos sets de

filmagem, Úrsula cuidou de seu amor como um perdi
gueiro vela pela sua caça. Durante as filmagem de "A
Sereia do Mississipi", Úrsula sentiu o peso de sua rival: a
loura e suave Catherine Deneuve seria a partner de
Belmondo e por isso, todo o cuidado era pouco. Mudou-

.

se com malas e bagagens para o set e vigiou atentamente

os passos do marido.

Quando correu a notícia da separação de ambos,
poucos acreditaram: "non 'est pas vrai" - chegou a dizer
um colunista do Top Set internacional. Mas era. E Úrsula
acusava o marido de ser um completo Chauvenista, adje
tivo pelo qual as mulheres do Women's Lib qualificam os

defeitos dos seus homens. Para ela Belmondo tinha todos
esses defeitos. Para começar, era um galanteador invete
rado, não salvando a pele de nenhuma das atrizes que
contracenavam com ele.

A advertência de Úrsula parece não ter encontrado a

menor acústica em Cláudia Cardinalle, que contracena

com Belmondo "La scoumoune" - o terceiro filme que
interpretam juntos. Depois de um romance vivido diante
das câmeras, os dois têm sido vistos em muitos lugares,
iniciando um romance "ao vivo" que tem ocupado gene
rosos espaços na imprensa italiana.

La Cardínalle, de 37 anos, parece ser mais uma

mulher a integrar a rica galeria de Belmondo, um feio de
muito charme e de nenhum escrúpulo. Ursulla: ' rejeitada. Belmondo:

Belmondo
e Cardinalle:

"noivos ':

galanteador.

Felizmente, todo o Estado pode apreciá-la
devidamente, através das transmissões Via Embratel da
TV Coligadas, Canal 3, que para cá se deslocou com

grande equipe e através da rádio Guarujá, presente
durante toda a competição, além dos jornais O ESTADO
e Jornal de Santa Catarina. Repouso, agora, para as

equipes e para a diretona do Doze. No ano que vem, a
Primeira Ginkana do Segundo Século certamente será
ainda'maior.

AINDA O FESTNAL DE LAGES

ages, que vive no to das montan as, e on e o azu

e o ouro misturados ao verde fazem a paisagem, nos

proporcionou oito dias de formidável hospitalidade e de,

alegre camaradagem, colocando-se inteiramente à nossa

disposição, atendendo a qualquer desejo como se fora
uma ordem. É uma cidade que cresce e se moderniza;
que é limpa e asseada; que tem ar puro e onde se come

bem. E, principalmente, onde se dorme bem, em

confortáveis hotéis com excelente serviço. Um Prefeito
jovem, dinâmico e idealista, Aureo Vidal Ramos está,
também, interessado no desenvolvimento cultural de sua

comunidade, muito bem assessorado nesse setor pela
professora Suria Chedid, uma jovem advogada gaúcha há
bastante tempo radicada em Lages e que dirige, de
maneira eficiente, o Departamento de Cultura do

Município e que foi a responsável por grande parte do
êxito do Festival. A eles o nosso agradecimento, a nossa

admiração e os votos de que sua cidade continue à se

projetar cada vez mais, dentro e fora deSanta Catarina.

SAPISC, A PRÓXIMA FESTA

Walmir Ayala já confirmou: estará mesmo em

Florianópolis no próximo dia 16, para presidir a

comissão julgadora do 10. Salão de Artes Plásticas da
Ilha de Santa Catarina. Junto com Walmir Ayala, dos
outros grandes críticos - José Roberto Teixeira Leite,
de O Globo e Flávio de Aquino, de Manchete. A
secretaria do SAPISC continua a receber inscrições de
todo o Brasil, enquanto estamos estranhando o silêncio
dos artistas plásticos catarinenses, que ainda não se

manifestaram,' apesar dos Cr$ 26.000,00 de prêmio em

dinheiro, além das medalhas Vitor Meirelles. As

inscrições serão encerradas no próximo dia 10 e o Salão
será aberto no dia 18, data do nascimento de Vitor
Meirelles, prolongando-se até o dia 3 de setembro,
funcionando o Doze com Galeria de arte, vendendo os

trn balhos expostos.
NO MAIS ...

Muita gente não sabia que a escultura em madeira,
representando a Fuga Para o Egito, de Demetz, se

encontra na Catedral Metropolitana e é famosa no

mundo inteiro - Igualmente não sabiam que 18 de

agosto é data de nascimento de Vitor Meirelles, o grande
pintor catarinense e que, daí aquela questão da Ginkana
- No domingo, Carlos Müller, nos bastidores, dava

instruções rigorosas aos componentes da Degas Patota,
minutos antes do show. Era o coordenador artístico. -

Enquanto isso, um componente da Equipão nos acusava

- pobres de nós que já estávamos mais mortos do que
vivos - de "malhar" e tentar prejudicar a equipe, num
ataque idiota de incoerência total - Fantomas retratou

gente muito conhecida na Cidade, esquecendo-se
.felizmente - dos negativistas e maledicentes,

Puiol
.

GINKADOZE
A Ginkana do Centenário do Clube Doze di'Agosto

se constituiu, sem a menor dúvida, na maior festa da ilha
depois do carnaval.

Nos dois últimos dias, a impressão '

era de que nao havia um único ser vivo que não estivesse,
de alguma forma, envolvido com as dezenas de tarefas
pedidas pela comissão organizadora. Nos quartéis das
equipes, gravadores,

.
televisores, livros e jornais não

deixavam escapar um só detalhe de qualquer questão
solicitada, enquanto os carros se dirigiam velozmente a

todos os cantosâa Cidade, na busca de gente gorda,
gente velha, moça, casais, pais e filhos, flores e folhagens
e carros de boi.

c

Na última noite, nos salões do Clube
doze, a apresentação da parte artístico-recreativo;' shows
revivendo cem anos de trajes, costumes e -música,
comprovando o talento do ilhéu, principalmente para a

música e a dança. A grande festa para a Cidade, oferecida
pela diretoria do Clube Doze, dado o seu brilhantismo, o
seu colorido e a sua alegria extraordinária, não pode ser

descrita aqui.
'

Chico Bento

Cebolinha

Mauro Julio Amorim

o ESTADO.

21,06

PROGRAMAÇÃO TV
.

.,f'V E - 14:40; Informe 6 - 15.:15; O Signo da

perança - 18:00; Pie e Nic - 18:40; Na Idade do
bo - 18:45; Bola em Jogo - 19:25; Bel-Ami -

55; TV Espetacular - 20:25; Chaparral - 21:35;
___-'non . .iS in Miot....io l-:l5 ._. � � _

Rua Felipe
Schmidt 116
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Zury Machado
CONGRESSO
o Secretário Geral da Associação Brasileira de

Munictpios, Sr. Alfredo Hoffmeister, enviou convite ao

Governador Colombo Salles para que Santa Catarina

participe do 10. Congresso Brasileiro de Municipios, a se

realizar em Guarapar, Espirita Santo.
.

CODESUL

Regressando hoje de Porto Alegre, o Governador

. Colombo Salles, em companhia do Secretário do

Desenvolvimento Econômico, Hoyedo Gouveia Lins e do

Chefe do Gabinete Militar, Coronel Edgar Pereira. O

Ch(/fe do Executivo catarinense participou na capital
gaúcha da reunião do Conselho de Desenvolvimento do
Extremo Sul, presidida pelo Governador Parigot de

Souza, do-Paraná.
.

HOMENAGEADOS
O Diretor do Banco do Estado do Paraná e senhora
Mário Saporitt passaram o fim-de-semana em

Florianópolis. Na capital, foram homenageados com um
. almoço na residência do casal OsmarNascimento.
ROTARY

O Rotary Clube de Florianópolis estará reunido amanhã

para um jantar festivo no Clube Doze de Agosto. À
reunião estará presente o Governador do Rotary,
Distrito 465, Sr. Otávio Celso Ranem.

UNICEF
Com o objetivo de observar os programas de educação
sanitária e alimentação desenvolvidos no Estado pelas
Secretarias de Educação e Saúde, em colaboração com a

Acaresc, chegaram a Florianópolis, procedentes do Rio,
dois representantes da Unicef, organização internacional'
de socorro à infância.
DO RIO

O jornalista de Manchete Barão José de Siqueira, que
anualmente promove o Baile Internacional no Golden

Roam do Copacabana Palace, deixa de comparecer ao

Baile Branco do Clube Doze de Agosto por jd ter

assumiria compromisso com Lady Hunt, Embaixatriz da

Inglaterra, que neste mesmo dia receberá as debutantes

do Copa com um coquetel na Embaixada.

DEZURICH

O casal Nelson Antunes Martins, que está viajando pela
Europa, mandou-nos de Zurich, Suiça, um belo cartão,
comentando as belezas do VelhoMundo. O casal Martins

regressa ao. Brasil-nos últimos dias de agosto.
CASAMENTO

Na Igreja Matriz de Santo Antônio dos Anjos, em

Laguna, redli;ou-se a cerimônia do casamento de Marilda

Correa com o professor Sidney Pacheco. Na residência

do casal Maria e Nilton Correia, os nubentes receberam

os cumprimentos.
DESENVOLVIMENTO

'Um trabalho integrado de professores e alunos da

Universidade Federal de Santa Catarina! levantando as

necessidades das regiões do Estado divididas em 29

centros dinâmicos pelo Projeto Catarinense de

Desenvolvimento, definirá as diretrizes de uma politica
, d� desenvolvimento para Santa Catarina.

VESTIDO

RejaneMattar, uma das lindas debutantes do Clube Doze

de Agosto, está chegando de sua viagem de férias. Rejane
agora está preocupada com seu vestido branco, que está

sendo confeccionado pelo costureiro Lenzi.

DENASA

O projeto Metanor foi aprovado por unanimidade na

faixa A de prioridade pelo Conselho Deliberativo da

Sudene. A coordenação do lançamento é do Banco

Denasa de Investimentos, que recentemente organizou
uma rede de 200 instituições financeiras no pais.
COQUETEL
A Diretoria do Clube Doze de Agosto recepcionará no

próximo sábado, às 21 horas, as 100 lindas jovens que

farão seu "debut" no próximo dia 12.'
MINI-FEIRA

Quem organiza a festa de sexta-feira no Clube Doze, cuja
renda reverterá em favor da Mini-Feira, são as senhoras

de nossa sociedade responsáveis pela barraca da Bahia.

CURSO
Procedente de São Paulo, onde é proprietária da Escola

Yufon, chegou a Florianópolis a elegantissima senhora

Cristine Yufon. No Clube Doze de Agosto, a senhora

Yufon já deu inicio ao seu curso de Relações Sociais.
A� 100 debutantes do Baile Branco também estão sendo

orientadas pelo correto método da Escola Yufon, para a
. apresentação na noite do "debut".

ALIMENTAÇÃO ESCOLAR

A campanha Nacional de Alimentação Escolar firmou
acordo com 174 municipios para distribuição de cotas

de Alimentação no valor de 'Cr$ 1.264.648,71. A

informação foi prestada pela Secretaria da Educação do

Estado.
BIENAL
oau Campos, Elke Hering : Bell e Antônio Mir

preparando-se para expor seus trabalhos na Bienal de São
.

Paulo, que terá inicio no dia 25 próximo.

A beleza

de Leninha Petry
estará enfeitando

a noite de gala
do Clube Doze de

Agosto no esperado
Baile Branco.

Leninha é uma das "Debs",

A senhora

Tereza Ramos,
Primeira Dama
da cidade de Lages,
está regressando
de sua viagem
de férias a,
Bariloche .

o ESTADO I[

A bela senhora

Ctéia Lobato

prepara-se para
voltar aos

bancos

universitários.

Desta vez vai

cursar Pedagogia,
na Universidade Federal
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO II - 02 de Agosto de 1972 - Página 4

len.inina Marisa Ramos

Illoróscopo
I

limar Cardllso

.ti volta
dB8

ÁRIES - Finalmente voce te

rá hoje, as melhores chances

de ser bem sucedido em suas

relações familiares, pois tanto

Mercúrio como o período as

tral 'são lhe favoráveis neste
sentido.

r
i

curvas
Uma nova concepção de mulher está que

rendo surgir: agora já pode ser mais redondi
n'ha. Está acabando a moda da mulher-palito,
só pele e osso, proibidíssima de fazer uma
das boas coisas da vida: comer. O gênero
"violão" está voltando, mas é bom não exa

gerar e esperar para ver o que acontece.

TOURO - A influencia de

Mercúrio, que se acentua mais
na quarta-feira e que lhe é
mais do que benéfica no perío
do que vai de 21 de junho a 21
de julho, proporcionar-lhe-á
vantajosos negócios. Seja pru
dente.

GEMEOS - Apesar de sua

conduta dependerá a favorabi
lidade desta quarta-feira. Saiba

. que o mes Zodiacal correspon
dente a sua .Seg.mda Casa As

tral, é um dos mais propícios
no horóscopo de qualquer pes
soa.

Essa moda não é nova. Durante muitos

séculos, o mundo preferiu as mulheres re

dondinhas. No ano de 1900, por exemplo, o
máximo em matéria de mulher, era a arre-'

dondada, cheinha, de pernas e ombros lar

gos, porém com um detalhe: cinturas finas.

Então, as infelizes eram obrigadas a amarrar

na cintura, um instrumento de tortura: o

espartilho bem apertado com barbatanas de

baleia ou lâminas de aço, para melhor mode

lagem do corpo. O espartilho fazia verdadei
ros milagres, A cintura fícàva 'de "vespa", e

as gordurinhas que tinham de ir para algum
lugar, aumentavam o busto e as cadeiras. E

um busto exuberante era indispensável para
os decotes fundos, moda na época.

CANCER - Não se, preocupe
com pequenos problemas, pois
voce dispõe de condições para
vencer até os grandes obstácu

los, uma vez que aprenda a co

nhecer-se melhor pelo seu ho

róscopo.
LEÃO -

I Como nativo de

Leão, voce estará, como em

quase toda quarta-feira, sob

ótimas influencias astrais. A

influencia deste dia propiciar
lhe-á boas oportunidades eco

nomicas e possibilidades de

progresso profissional.
VIRGEM - Bom dia para via

jar e para a vida sentimental, e
embora seja também bom para
outros setores, seria conve

niente que deixasse os proble
mas mais difíceis para resolver
na próxima semana.

LIBRA - Ótima influencia pa
ra viagens, que seria muito

aconselhável fazer, evitando

desse modo a influencia nega
dva sobre sua saúde, pois há

possibilidades de sofrer algum
transtorno em virtude do tran-

,

sito atual.

ESCORPIÃO - Saiba que o

período é dos mais felizes para
voce, que é nativo ou nativa de

Escorpião, pois a infl.iencia so

lar entre 21 de junho e 21 de

julho corresponde a faixa zo

'diacàl de Cancer, sua Nona Ca

sa Astral.

SAGITÁRIO - Dia um pouco

negativo, desfavorecendo as

viagens e os empreendimentos
de grande vulto. Há também
indícios de sofrimentos morais
e físicos e de algum prejuízo
em dinheiro.

CAPRICÓRNIO - Sendo voce

como que praticamente um fi
lho de Saturno, pois é o plane
ta cujo fluxo se impregnaem
sua formação física .desde os

primeiros momentos de vida,
viverá hoje uma quarta-feira
feliz.

AQUÁRIO - Voce pode e de
verá aproveitar este dia para
resolver os assuntos mais im

portantes de' sua vida, uma vez

que estará sob uma das melho
res influencias astrais.

1900 - A mulher ideal da época era assim: 44ém (!) de

cintura, com o instrumento de tortura chamado espartilho.
As gordurinhas que sobravam, aumentavam o busto e

quadris, o que tornava a mulher mais charmosa.
Em 1910; o costureiro Paul Poiret deu o

"grito da liberdade" para as mulheres: vamos
libertar o corpo, nada de espartilhos: sejam
gordas da cabeça aos pés. As mulheres entu

siasmadas, jogaram fora seus instrumentos de
tortura. E os corpos? De ceita forma, fica
ram sem forma.

Como niguém gosta de parecer um almo
fadão, em 1925 a moda mudou da água para

. o vinho e surgiu a mulher de penas compri
das, busto estreito, cabelos curtos (lisos ou

com permanente), e joelhos à vista. E a gran
de costureira que explorou o estilo com

grande classe, foi ,Chanel.

Em 1929, algumas mudanças (a moda
está sempre mudando) foram feitas: as rou

pas encompridaram e os joelhos ficaram mais
escondidos. Os desfiles de manequins "apre
sentavam mulheres esportivas, ligeiramente
puxadas para o musculoso.

E veio 1935, trazendo uma novidade: o

e s t ilo vamp. Mulheres arrendondadinhas
(atenção: arredondada não quer dizer gorda)
surgiram imitando as estrelas de'cinema da

época. Com a Segunda Guerra Mundial, no
vamente as mulheres, mesmo' contra a vonta

de, emagreceram e os joelhos voltaram a apa
recer.

Tudo isso para que, em 1950, Christian
Dior providenciasse a grande revolução do

meio do século: o new-look. Foi a volta de
mulher-mulher. O corpo bem cheio de cur

vas, o seio farto, bem nutridos e decotes pro
fundos.

1947 - Rita Hayworth era padrão de beleza
nessa época. O newlook de Dior valorizava

os ombros e o busto, que quanto maior,
melhor, .

Finalmente; veio 1960 e a nova geração
de adolescentes adotou a inovação criada pe
los costureiros: o estilo bem magro, quase
sem seios, sem curvas, sem quadris, sem ná

degas e pernas compridíssimas. O único cri
tério de beleza: magreza, ou seja, pele e osso.

E agora, de repente, uma boa notícia para
as brasileiras, redondinhas e cheias de curvas

pela própria natureza: as curvas vão, ou estão
tentando fazer, voltar! Em Paris, as agências
que contratam manequins, estão procurando
moças mais cheinhas. Isto é, moças que
tenham alguma coisa além de pele e ossos.

Jean Shrimpton, uma das mais célebres ma

nequins inglesas, foi obrigada a engordar 5

quilos.

PEIXES - Suas melhores pos
sibilidades, neste dia, serão en

contradas na parte da manhã
ou a noite. Amigos e parentes
oferecerão sua colaboração pa
ra que voce possa realizar seus

planos. Bom dia para viagens e

para o ;ImOr.'
'

'y

.Os psicólogos e sociólogos dizem-que essa

virada é uma verdadeira evolução dos costu
mes. A mulher se libertou da dominação dos
costureiros e agora é ela que cria a moda. E a

moda criada pela mulher reflete e respira li
berdade. Nada de se enfiar numa roupa, às
vezes horrorosa, só porque os costureiros
cismaram que aquilo é moda. A mulher
liberta-se também da, submissão pois, ela

quer se sentir bem e não um objeto de deco

ração. Afinal, conceito de beleza feminino,
tem que ser de acordo com o tipo da pessoa
e não uma moda padronizada, onde as mu

lheres parecem uniformizadas, todas usando
o mesmo tipo de roupa. Se .a mulher luta
atualmente para a libertação de uma série de

conceitos, também o conceito de moda tem

que ter sua dose de liberdade. E querendo ou

não, os costureiros foram obrigados a aceitar
essa libertação e começaram a criar, pensan
do I.a mulher mais mulher.

LIQUIDA:
MALHAS, CAMISAS E ROUPOES.

DESCONTOS r>E 20 a 30%.

CAMA - MESA - BANHO.
PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBÉM PELO CREDIÃRIO

,
'

,

SEM QUALQUER ACRESCIMO.

NOVO HORARIO:Como é a moda? De maneira geral, ela
valoriza as curvas, as costas ficaram mais

nuas, os seios aparecem mais provocantes, os

quadris mais redondos. As saias mais curtas e

as calças compridas colantes nos quadris,
também lembram o tipo vamp. Enfim, você
vai usar o que quiser, pois a moda é feita por

você, do jeito que você gosta e de acordo
com o seu tipo. E se você é cheinha, não se

preocupe: afinal, os homens sempre preferi
ram as redondinhas. Graças a Deus!

1972 -

Uma nova mulher, mais redondinha,
apresenta u

novo ideal,
feminino.

E, certamente, cai mais no
agrado dos homens,

\ pois a falta de

curvas, só ajuda aos

costureiros.

9 AS 12 E J4 As 19 HORAS.

1960 ': Audrey Hepburn foi a representante
máxima da beleza magra. Alta, magérrima,
marcou o fim dos anos "redondinhos" e o

começo da moda magra,
R. CONS. MAFRA,47· FONE 4302
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o rio sempre foi a primeira rota usada

pelos pioneiros em qualquer lugar.
Os primeiros alemães utilizaram o Itajaí-Açu
largamente durante muito tempo para escoar

sua produção e poder desenvolver-se,
.. t·,..

crescer, respirar e ser o que sao.

Quase que num tributo à navegação
fluvial que foi o primeiro "acelerador"

de Blumenau, foi construído e lançado às águas
do Itajaí-Açu, o Blumenau II.

Com aproximadamente as mesmas medidas dos
seus antepassados, não se propõe como estes

a levar cargas e passageiros.
Isto fazem ônibus, automóveis e caminhões

com maior rapidez e eficiência.
O Blumenau II será um navegador fluvial

nas águas do turismo e do lazer, além da boa mesa.

Enfim o rio, boa comida, e música. É a paz ...

Blumenau II:

revivendo

velhas

tradições

Durante quase meio sé

culo, a única via .de cornu

nicação entre Blumenau e

os outros pontos do país e

do mundo, foi o rio ltajaí-
Açu.

O Tráfego de passagei
ros e cargas, pelo rio, era

feito por canoas, botes e

lanchões, que iam até Ita

jaí. A partir daí, barcos

maiores levavam mais lon

ge e traziam de longe os

produtos e as compras dos

primeiros blumenauenses.

O SÃO LOURENÇO

Em 1873 o navio a va

por "São Lourenço", da.

Companhia de Navegação
,- Catarinense, começou a fa

zer viagens regulamentares
ent{e o Vale do Rio Itajaí
Açu e o "mundo exte

rior", chegando até Dester

ro.

Não chegava, entretan

to até Blumenau (Vila de

Blumenau) porque havia

corredeiras perto de Bel

chior. Mas chegava até

Gaspar, deixando ali as

cargas, passageiros e malas

postais destinadas à flores

cente Blumenau. De Gas

par a Blumenau a ligação
era feita através do cami

nho que margeava o rio ou

por embarcações de menor
calado que subiam valente
mente as águas respeitáveis
do rio.

O comandante do São

Lourenço, pai do escritor

Vrrgílio Várzea, se cha

mava João Várzea e prova
velmente não tinha grande

'"

culpa da irregularidade das

viagens do vapor, que de

veriam ser mensais. Esta ir-

regularidade aliada à au

sência de outras embarca

ções de maior tamanho ou

maior periodicidade e rapi
dez, prejudicava muito o

comércio de Blumenau,
cujo espírito de trabalho e

progresso já ficava impa
ciente por não poder ex

pandir-se mais.

Assim, um grupo de ne:
gociantes de Blumenau e

Itajaí se associaram para
adquirir um navio a vapor
que fizesse o trajeto entre

as duas cidades em viagens
regulares.

A sociedade foi consti
tuída em 1878, por meio
de ações de 100 $ 000 e

Irne diatamente encomen

dado o vapor.

O PROGRESSO

Numa clara alusão ao

que se esperava de seu ser�
viço, o novo vapor, cons

truído pela firma "Damp
fschiffs-und Maschinen

. bauanstalt" de Dresden, na
Alemanha. Tinha 22 me

tros e 80 centímetros de

comprimento por 3 metros

e 34 centímetros de largu
ra e 1 metro e 80 centíme
tros de àltura. Calava 70
centímetros. Não que te

nha grande importância es

tas medidas quase 100 anos

depois, mas sempre é

bom saber para comparar
com as grandezas atuais.

Com o crescirne ) da

colônia o Progresso já não

era, ironicamente, : sufi
ciente para escoar a produ
ção. A Companhia de Na

vegação encomendou, em

1893 outro navio, maior e

mais possante.

o Blumenau II e o seu ambiente de trabalho: rio ltajai-Açu.

o Blumenau II, com capacidade.
para 90 pessoas,

o último dos barcos

da Companhia
de Navegação
Catarinense,
o Blumenau,
com seus 28 metros

de comprimento,
quase o mesmo

comprimento do ,

Blumenau II,
certamente não

oferecia o espaço

bem distribuído
e confortavelmente

aproveitado.
Apesar de ter sido,
o primeiro na Alemanha

e o segundo em

Navegantes.
A madrinha do

Blumenau II,
foi a sra.

Lili Hering.

A carcassa do Blume

nau, suspensa sobre pilares
ainda está à espera que al

gum blumenauense se con

doa do abandono de sua

aposentadoria e providen
cie a preservação dessa re

líquia histórica.

O BLUMENAU II

Com propósitos menos

desenvolvimentistas e mais

recreativos, três cidadãos
convocaram mais 46 acio

nistas e formaram uma so

ciedade para construção e

exploração de um barco

turístico. Ele, o novo Blu

menau, reviverá os tempos
de navegação, percorrerá o

Itajaí-Açu servindo como

restaurante flutuante, bar
e boate. Nas curvas do rio

o faceiro passageiro poderá
navegar suas bramas e bru
mas.

Foi lançado às doces

águas dia 15 de julho. Tem
capacidade para 90 pessoas
sentadas ou 150 mais ou

menos apertadas.

o navio, cujo custo está

orçado em cerca de 500

mil cruzeiros, foi arrenda
do pela Turismo Holz

mann, que pretende reali

zar viagens entre Blume

nau-Itajaí, Blumenau-Ilha

dos Prazeres e Blume

nau-Country Club. Enfim,
a volta dos tempos de na

vegação fluvial. Mas os ir

reverentes, embora bem

humorados, lançam insi

nuações sarcásticas ao res-

- taurante flutuante. Rela

cionam a digestão com o

balanço das embarcações
que flutuam. Coisa de

quem não conhece a pla
cidez do rio Itajaí-Açu.

tem um comprimento de

27metros por 5,50 metros de largura.
Oferece restaurante;

boate salas de estar e de veraneio.
São as modernas exigências

turísticas atendidas que revivem

uma tradição muito

grata de navegação fluvial
pelo Itaiai-Açu.

OBLUMENAU

o nomedo vapor maior

e mais possante que o Pro- _

gresso era. Blumenau, Sua

máquina tinha força de 80

cavalos. Era, como o ante

rior, navio de rodas late

rais. O Blumenau chegou
de Dresden, onde foi cons
truído, desmontado e foi

remontado em Itajaí. Na

sua primeira viagem I tajaí
Blumenau o vapor levou o

governador Hercílio Luz,
que foi a Blumenau no

Bh;menau assistir à festa

dos Atiradores.

O valoroso barco fazia

viagens regulares e com as

síduidade, sempre levando,
a reboque, chatas e lanchas

atulhadas de carga. Na en

chente de 1911 tanto o

'Progresso como o Blume

nau foram heróicos perso

nagens de resgate de pes
soas isoladas pelas águas
do rio cheio.

Em 1919, por decreto
do Presidente da Repúbli
ca, Delfim Moreira, a Com
panhia de Navegação foi

encampada ,pelo governo

•
federal e os seus bens, in-

,

clusive o vapor Blumenau,
foram incorporados à E�-,
trada de ferro Santa Cata

rina, que passou a adminis

trá-los.

O desenvolvimento da

região, que foi possível
graças ao vapores São Lou

renço, Progresso e Blume

nau, se encarregou de aca

bar com eles. Estradas e

melhores meios de trans

portes rodoviários tornou

anti-econômica a navega

ção fluvial.
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Campus
Jovens estudantes se movimentando para montar uma feira de

livros. Cecuca é o movimento.
O Ministro Jarbas Passarinho disse que o ensino vai

ser pago. Apenas estão em estudos as
maneiras e os modos. Campus ouviu presidentes de diretórios

da UFSC sobre o assunto. Sempre é interessante
saber quais as opiniões dos eleitos

para representar os estudantes de Florianópolis.
A senha foi

entregue na segunda-feira com

muita confusão. Por que? Mas terça-feira
tudo já estava normalizado, com mais salas para a

distribuição e funcionários orientando. Coisas da
vida universitária.

Diretórios
A cobrança de anuida

des atingindo o ensino su

perior tem sido um tema

debatido. por todos, estu

dantes ou não. Na semana

passada estampamos um

pronunciamento do Minis
tro Jarbas Passarinho, so

bre a matéria. Nesta sema

na, estamos trazendo a

opinião dos presidentes de
Diretórios Acadêmicos da

capital.

o que pensam os repre
sentantes máximos dos
estudantes, em Florianó-'
polis, sobre o ensino pa
go?

ALVARO REINALDO
\

DE SOUZA, presidente do
Diretório Central de Estu
dantes: "No momento,
qualquer comentário acer

ca do ensino pago será ino
portuno. Primeiro porque
o mesmo ainda está em es

tudos, em nível de secreta
ria geral. Segundo porque
nós não temos condição
nenhuma de emitir qual
quer opinião. Nós não te
mos dados, não há nenhu
ma pesquisa na Universida
de sobre a situação concre
ta de nosso universitário.
Há necessidade do ministé
rio fazer uma pesquisa des
se tipo. Terceiro, porque
nós estamos em final de

gestão, então, emitir uma
opinião agora seria prema-

tura, e cabe à nova gestão,
que contará com mais ele
mentos, pronunciar-se a

respeito: Agora, particular
mente falando, e não co

mo presidente do DCE,
acho que a distribuição de

bolsas, como vinha sendo

realizada, não solucionava

problema algum. Isto por
ql!e não satisfazia as reais

necessidades de quem real
mente era carente, depois,
não formava, mas defor
mava o indivíduo, criando
uma imagem paterna:lista.
Neste sentido, sou mais fa
vorável a bolsas de traba
lho que, se não resolvem;
pelo menos atenuam o

problema. .Quanto ao ensi
no pago, em princípio,
acho que o Estado tem
obrigação de pagar o ensi
no para o estudante. Mas
se a gente analisa, vê que a

nação não tem, no mo

mento, condições de pa
gar, de dar este estudo, pe
lo menos de uma forma

adequada. Então eu sou fa

vorável, não só que co

brem de pessoas, físicas
que estejam em condições
de pagar, mas principal
mente, das grandes indús

trias, porque' estas é que
serão beneficiadas com a

mão-de-obra fornecida pe
las universidades.

VERA LINHARES,
presidente do Diretório do
Centro de Educação:

•

opInam sobre
- Em princípíojseu sou

favorável à cobrança de

anuidades, desde que atin
ja aquela camada realmen
te em condições de pagar.
Mas é preciso esclarecer
bem quem rea:lmente pode
pagar. Convém, lembrar
que a situação do universi
tário brasileiro não é tão
boa 'quanto aparenta à pri
meira vista. Depois, as pes
so as encontram sempre
maneiras de burlar a lei. As
falhas que aconteciam na

distribuição das bolsas, fa
lhas estas devidas à incapa
cidade da universidade em

ERNESTO AUGUSTO
FERREIRA - presidente
do Diretório do Centro
Sócio-Econômico:

- As condições do uni
versitário brasileiro,
atualmente, são precárias.
Não só condições fínanceí-

Cecuca &- feira do livro

o Centro De Cultura Catarinense (CECUCA) vem mantendo contatos com editoras,
visando a participação destas na Feira do Livro que promoverá em setembro, de 22 a

, 30. Até o momento, já confirmaram sua participaçiio, as editoras: Civilização Brasilei
.ra, Record, Globo, Vozes, Nacional, Brasiliense e Agir. Mais de 30 mil livros serão,
expostos durante a feira, sendo que a percentagem de livros didáticos, ao contrário dos
anos anteriores, será diminuta.

'

Durante a feira, funcionará uma barraca, a barraca de sebo, que venderá, a preços
módicos; os livros que forem considerados os mais importantes, ao mesmo tempo em

que recolherá bs livros usados que forem doados pela população, para serem utilizados
em bibliotecas que o CECUCA pretende abrir no interior da ilha.
.Falando a reportagem de CAMPUS, o presidente da entidade, Jorge Lorenzeti frisou

que o objetivo da feira não é comercial, mas visa sobretudo estimular a compra de �,

livros, incentivando a leitura.
Por outro lado, com a colaboração do CECUCA, o Grêmio Comunitário' do Colégio

de Aplicação e o Grêmio da Escola Técnica Federal, realizarão um encontro Regional
Estudantil Secundarista.

'

•

ensino

ras, mas as condições que a

própria universidade lhe

apresenta: A maior proble
mática na execução de

qualquer plano de ensino

pago reside, a meu ver, na

questão de definir quem
realmente pode pagar a

universidade, Note bem, ,a

questão não deve-ser posta
em termos simplistas, isto
é, do você é a favor ou

contra. Evidentemente que
a idéia de se cobrar anuida
de daqueles que podem pa-

gar, é boa. Mas para que dê
resultado na prática, neces
sita de toda uma infra

estrutura.

lha ou o pai? E se o pai
tiver condições de finan
ciar o estudo do filho, mas

. este for maior de idade? E
se o pai desconta imposto
de renda acima da alíquota
de 30%, e o filho, maior de
21 anos trabalha e recebe
o salário mínimo, como é

que fica? E se o filho,
maior de 21 anos, traba
lha, desconta imposto de
renda acima da alíquota de
3%, porém financia os es

tudos de seu irmão menor,

.""

ptqJo

,�\ �\\,"

uma vez que o pai não tem
condições, terá que pagar
seu estudo? Por outro h
do, a cobrança de anuida
de não é novidade. Atual
mente podemos falar em

anuidades, só que em for
ma de taxa. A reforma uni
versitária instituiu o siste
ma de semestre, com duas
matrículas ao ano. Assim,
nós pagamos mais de
100,00 por ano. Além dis
to, qualquer documento
que se necessite, aqui na

universidade, é taxado. Es
tamos mantendo contatos
com o reitor, para estar
mos a par dos estudos que
vêm sendo efetuados pelo
MEC. No momento não es

tamos em condições de'
darmos uma opinião mais
abalizada porque, como

frisei acima, o problema
necessita de mais explici
tação, e também, não há
nada oficial a respeito.
Sabe-se apenas que está em

estudos no MEC.

E a insatisfação de muitos era

.ocasionada pelas férias conturbadas- que
tiveram. "Praticamente, - disseram eles -

não tivemos férias, ficamos na expectati
va. Quando terminaram as aulas não sa

bíamos o dia da matrícula, e como o

DRCA tem sido muito rigoroso, não per
doando qualquer atraso, preferimos' ficar
por, aqui. Afinal, não esperávamos que
fosse haver tanta complicação. Outros via
jaram, mas regressaram no dia 20. E ate
agora nada.

DRCA NA PAREDE: E AGORA?

De qualquer maneira o que aconteceu
na segunda-feira, na UFSC, poderia ser

evitado. Para uma aluna da quarta fase de
letras, a distribuição das senhas poderia
ser' bastante simples, bastando ser feita
por área e por fase. Cada fase de cada área
receberia sua senha numa sala. Com isto
evitariam as filas, 'e facilitariam a localiza- -

ção das salas por parte dos alunos. Para
outro aluno, de Ciências Humanas, li) deu
sua opinião: "quando o aluno se atrasa,
como ocorreu no ano passado, está sujei-
to a perder inclusive, o curso de sua prefe
rência. Onde está a tão decantada funcio-
nalidade, perfectibilidade do DRCA? Foi �
bom que isto acontecesse - acrescentou
- talvez assim eles sejam mais condescen
dentes com 'os estudantes, doravante",

r:IScali�.ar, t;.m, efetuar pes7,,� .. :'t:�, ,.;Sf""'" �",
quisas rigorosas par!l; defi-

'

nir guem realmente era ne

cessitado, poderão se repe-
tir agora, e, ao invés de au

xiliar os estudantes caren-
tes, esta medida poderá vir
a prejudicá-los. Talvez a

solução mais adequada fos-
.se o sistema rotativo de
bolsas, onde o estudante
receberia o suficiente para
fmanciar seus estudos e

atender a sua manutenção,
reembolsando este dinhei
ro, tão logo formado.

CESAR EVANGELIS
TA - presidente do Dire
tório do Centro de Estu
dos Básicos:

- A cobrança de anui
dade no ensino superior
não é tão simples assim.
Precisa ser melhor explici
tada. Afinal, quem vai pa
gar, o estudante que traba-

ii batalha Alguma coisa está acontecendo com a

UFSC. O processo de matrícula, ao invés
de ser aperfeiçoado, está se compli�ando.
E a organização demonstrada nos vestibu
lares, desaparece dianta da' burocracia e

da deficiência no ato das matrículas. Esta
é, de uma maneira geral, a opinião dos
alunos que foram receber a senha, na

segunda-feira.
. PELA JANELA

Para muitos estudantes entrevistados,
o que aconteceu neste 20. semestre, não
se justifica. Primeiro, a entrega das senhas
fora transferida duas vezes. Depois, sepa
ram duas salas, e apenas duas salas, para
serem distribuídas as senhas de mais de
2000 alunos. Não há separação por área
nem por fase. O resultado foi o pandemô
nio, a bagunça. .Não havia quem orientas
se, e até às 11 horas da manhã do dia 31,
havia gente sem saber onde nem como

fazer para pegar a tão esperada senha. Isto
não foi nada, em vista das confusões que
houve. Alunos invadindo a sala onde esta
vam os livros e os quadros de horários que
deveriam ser entregues apenas para quem
já houvesse recebido a senha. Com isto,
provavelmente, muitos ficarão sem seu

, quadro de horário e sem o livro para sabe
rem os códigos das matérias.
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Na Grande

A 'Seleção Olímpica do Brasil está sendo apontada na
Europa como favorita do seu grupo (três) no futebol dos

. jogos: "uma equipe que venceu firmemente contra o

Hamburger da Alemanha; deve estar em condições de
brilhar em Munique" - escreve a revista inglesa World's
Soccer, que põe em dúvida a capacidade de recuperação
da equipe hungara, no momento, jogando mal.

A Hungria, que vai perseguir seu terceiro tztulo con

secutivo, (já ganhou três vezes o futebol oltmpico, mas
não seguidamente), a Hungria repito, leva à Alemanha
todos os seus cobrões, menos Bene e Albert, que não
foram convocados. Mas, ainda assim, os europeus vêem a

Hungria em Maré Baixa.
O outro concorrente forte do Grupo é a Dinamarca,

ue estréia contra o Brasil, dia 7 às 11 da manhã (hora
do Rio), no campo de Passau. A Dinamarca joga hoje,
em copenhague amistoso contra o Manchester United, da
Inglaterra, em homenagem a Bobby Charlton que come

ça a se despedir do futebol.
Problemas de um vencedor.
O treinador Tim não há de estar pensando que a vitó

ria contra o Fluminense aprovou definitivamente a for
mação ofensiva da equipe do Botafogo. O time jogou,
realmente, bem, mas a barração de Roberto, um jogador
precioso, e a frieza de Zequinha são problemas a marte

lar a cabeça do técnico alvinegro.
Um jogador que não comentei, depois do jogo de

domingo, foi o gaúcho Dorinho: já o vi mais descontrai
.do, nos tempos do Inter. Acheio-o, agora, nada à vonta
de, trabalhando pouco a bola. Naquela, sabe leitor -

naquela de bola pegando fogo.
A Seleção dos Argentinos
Dois conceituados jornalistas argentinos, Onesime e

Ardizzone, escalaram, de volta do Brasil, sua seleção da

mini-copa: Viktor, da Tcheco-Eslovâquia., Zé Maria,
Brito, Bãrgas (Argentina) e Adolfo, (Portugal)., Polak
(Tcheco-Eslováquia), Bremmer (Escócia) e Perez

[Portugal}, Jairzinho, Bajevic (Iugoslávia e Dzaiic
. (Iugoslávia).

Seleção suplente: Santoro [Argentinaj., Artur

(Portugal" Donachi (Escócia), Messias (Portugal e

Pavoni, (Uruguai]., Clodoaldo, Graça (Portugal)
Acemovic [Iugosldvia]., Jordão (Portugal), Eusébio,
Onischenko (URSS).

- Bolas de primeira - Wilson Fittipaldi, irmão de

Emerson, está se organizando: ele acaba de contratar o

mais conceituado mecânico inglês de carros de fórmula
para cuidar exclusivamente de sua máquina: Alan Fenn_:_

O Leitor Condercet Rezende, praticante do método

de Cooper, escreve para solidarizar-se com a nota em que

defendi os exercícios acrôbicos do professor Cooper
sobre os quais se começa levantar suspeitas tolas, infun
dadas. Também se manifestou com o mesmo propósito o

capitão Coutinho que foi um dos primeiros discípulos do
professor Coopero O capitão Coutinho, por sinal, está

hoje em Lima, falando aos peruanos de treinamento es

portivo e, a pedido das universidades, fazendo palestras
sobre aptidão física de massa.

No fim do mês, congresso da Fifa em Paris. Segundo a

revista inglesa World's Soccer, uma coisa importante
nesse congresso: a possível introdução do voto de

qualidade (acham os políticos da Fifa que a Malásia não
. pode ter o mesmo peso do Brasil nas urnas do futebol)
que terá duas consequências: a permanência dos britâni
cos com quatro representantes (Inglaterra, Escócia, Gales
e Irlanda do Norte) e reeleição do presidente Stanley
Rous.

A televisão tirou a dúvida sobre se a falta do goleiro
Vitória em Zequinha foi dentro ou fora da área. Fora,
realmente.

O ex-juiz Amilcar Ferreira, que agora está iluminando
as transmissões da Rádio Tupi, com a palavra: "Você,
caro ouvinte, que está acompanhando o meu comentário

ao lado da sua patroa. Patroa; não: ao lado da sua empre

gada. Porque pobre não tem patroa, pobre tem empre

.gada.: ".

lir,nando Nogueira

TRINDADE
ÓTIMA CASA NOVA (8 meses) BEM LOCA
U:'::ADA COM 2 QUARTOS, SALA, COZI
NHA, BANHEIRO, DEPENDÊNCIA P/EM
PR EGADA, ETC.
VENDE-SE URGENTE POR APENAS
CR$27000,00

.

RUA DEODORO No. 11 - FONE 3795
LUIZ.

TINTAS PARA PINTURA ARTlSTICA
ANILINAS ALEMÃS PARA FLORES'

Temos a linha completa da Hering e Acrilex, bem como todos
os demais acessórios e complementos.

VISITE-NOS

EMPORIO DOS SANITARIOS
RUA JERÓNIMO COELHO,3

FONE: 3092 - FLORIANÓPOLIS

OFERTA' DO MES:
TINTAS PLÃSTICAS - DE Cr$ 9,50 POR
Cr$ 6,50 O GALÃO.
ASSENTOS DUPLOS PARA WC -- DE
Cr$ 18,50 por Cr$ 15,00.

jogos entre todos os participantes do campeonato, marcan
do pontos em todas as partidas, válidos, entretanto, para
efeito de classificação somente na série em que estiverem

agrupados; cada clube jogará nessa fase 25 vezes, perfazen
do um total de 325 jogos, de lO de setembro a 3 de dezem

bro; todos os clubes Jogarão seguidamente às 4as. (ou 5as.)
feiras e domingos (sábados), com descanso apenas em uma

das rodadas; classificam-se para a fase semifinal os quatro
clubes melhor colocados tecnicamente de cada série. Total

Da fase semifmal, participarão os 16 clubes classificados
na preliminar (4 de cada série), que serão divididos em

quatro grupos assim constituidos:

1- 10. e 20. da série A e 30. e 40. da série B;
II -' 10. e 20. da série B e 30. e 40. da série A;
III - 10.e 20. da série C e 30. e 40. da série D;
IV - 10. e 20. da série D e 30. e 40. da série C.

A fase semifinal terá um só turno, com jogos dos partici
pantes de cada grupo entre si; cada clube jogará três vezes;
total de jogos em cada grupo:6; total de jogos na fase:24;
período da disputa:6 a 13 de dezembro; todos os clubes

jogarão, seguidamente, às 4as. (ou 5as.) feiras e-domingos
(ou sábados); classifica-se para a fase fmal o clube melhor
colocado tecnicamente de cada grupo. Total de classifica
dos: 4.

ESQUEMi DE DATAS
FASE PRbLIMINAR

la. Rodada - 09/10 Setembro
2a. Rodada - 13/14 Setembro

3a. rodaaa - 16/17 Setembro

O Vasco de Tostão será um dos

:226 clubes incluidos

na maratona do Campeonato
Nacional, cuja. tabela prevê

a realização de 352

partidas, a partir
de IOde setembro. Os jogos
serão às quartas - quintas

sábados e domingos.

Depois
da

._

reun.ao,

a 'tabela

para o

Nacional

A CBD divulgou ontem a tabela do Campeonato Nacio-·

nal de Clubes de 72, que começará no dia 10 de setembro,
concluindo a 3 de dezembro.

A deliberacão foi tomada em conjunto, entre represen
tantes dos clu'bes disputantes e dirigentes da Confederação
Brasileira de Desportos, reunidos na sede da entidade. Um

total de 352 jogos será disputado por 26 clubes, divididos
em quatro séries da fase de classificação.

Os clubes - embora a relação oficial ainda não tenha

sido divulgada - deverão ser: Flamengo, Fluminense, Bota
fogo, Vasco e América (Rio)., São Paulo, Santos, Corín
tians, Portuguesa e Palmeiras (S.Paulo); Atlético, Cruzeiro e

América (Minas); Internacional e Grêmio (R.G.do Sul);
Santa Cruz e o vencedor do Torneio Eraldo Gueiros

(Pernambuco); Bahia e Vitória (Bahia); Coritiba (Paraná);
Nacional (Amazonas); Remo (Pará); Ceará Sporting (Ceará);
Sergipe (Sergipe); ABC (R.G. do Norte) e C.R. Brasil

(Alagoas).

de classificados 8116.

Para a fase preliminar, é a seguinte a divisão de clubes:

Série A - 2 clubes do Rio, 1 de S.Paulo, 1 do R.G. do Sul,
1 da Bahia e 1 de Sergipe; .

'

Série B - 1 clube do Rio, 1 de S. Paulo, 1 de M. Gerais, 1

do Paraná, 1 do Pará, de Pernambuco e 1 do R.G. do Norte.

Série C -e- 2 clubes de S.Paulo, 1 do Rio, 1 de MinasGerais,
1 do Amazonas, 1 de Pernambuco;
Série D - 1 clube do Rio, 1 de S. Paulo, 1 do R.G.do Sul, 1

de M. Gerais, 1 da Bahia, 1 do Ceará e 1 de Alagoas.

A fase preliminar será disputada num só turno, com

.

Vasco defende
invencibilidade

contra o América

Empate
•

servIuUM NOME
EM

�
O soviético pediu do

mingo o adiamento da par
tida, devido a uma febre

. gripal. A opinião geral é de .

qu� solicitou a transferên
cia com o objetivo de re

compor-se psicologicamen
te das quatro derrotas so

fridas em apenas seis parti
das.

O Grande Mestre Danes
Bent Larsen prognosticou
um empate ontem, depois
do décimo quinto movi-

Reykjavik ( AP) - O

campeão mundial Boris

Spassky aceitou ontem, no
trigésimo lance da nona

partida, o empate propos
t o pelo norte-americano

Bobby Fischer.
A aceitação de Spassky

foi interpretada pelos en

tendidos como uma manei
ra de animar-se, ainda que
este resultado não servisse

para diminuir a diferença
que era de 3 a 5.

OPORTUNIDADE!
PAINÉIS E CARTAZES
EM Sr! CATARINA VENDE-SE OTIMA RESIDÊNCIA BEM NO

CENTRO, NOVA, POR APENAS
CR$7.0 000,00 A VISTA. TELEFONE 3795
- LUIZR.ITAJAI, 1691

FONE: 22-1457
BLUMENAU - se
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4a. Rodada - 20/21 Setembro
5a. Rodada - 23/24 Setembro
6a. Rodada - 27/28 Setembro
7a. Rodada - 30/9/1 Outubro
8a. Rodada - 04/05 Outubro

9a. Rodada - 07/08 Outubro

10a. Rodada - 11/12 Ourubro

l l a. Rodada-14/1S Outubro
12a. Rodada - 18/19 Outubro
13a. Rodada - 21/22 Outubro
14a. Rodada - 25/26 Outubro
15a. Rodada - 28/29 Outubro
16a. Rodada - 1 Novembro
17a. Rodada - 04/05 Novembro

18a. Rodada - 08/09 Novembro

19a. Rodada - 11/12 Novembro
20a. Rodada - 15/16 Novembro

21a. Rodada - 18/19 Novembro

22a. Rodada - 22/23 Novembro

23a. Rodada - 25/26 Novembro
24a. Rodada - 29/30 Novembro
25a. Rodada - 002/03 Dezembro

FASE SEMIFINAL

la. Rodada - 06/07 Dezembro

Za. Rodada - 09/10 Dezembro

3a. Rodada - 13/14 Dezembro
FASE FINAL

Sab/Dom JOGOS ELIMINATÓRIOS: Dia· 17 de Dezembro'
4a/5a. F. Domingo
Sab/Dom JOGOS DECISIVOS: Dia 20 de Dezembro - 4a. Feira

4a/5a.F
Sab/Dol!1
4a/5a.F.
Sab/Dom
4a/5a.F.
Sab/Dom
4a/5a.F.
Sab/Dom
4a/5a.F.
Sab/Dom
4a/5a.F.
Sab/Dom

4a.F.

Sab/Dom
4a/5a.F.
Sab/Dom
4a/Sa.F.
Sab/Dom
4a/5a.F.
Sab/Dom
4a/5a.F.
Sab/Dom

4a/Sa.F.
Sab/Dom
4a/5a.F.

Invicto há doze jogos, sete sob a dire

ção de Mário Travaglini, o Vasco é favori

to hoje à noite contra o América, às

21h15m no Maracanã, numa partida em

que poderá se firmar definitivamente

como forte condidato ao título do tercei

ro turno do Campeonato Carioca.

Ao-contrário do Vasco, que vem subin
do de produção a cada jogo, o América
tem feito péssimas apresentações, inclusi
ve com seus jogadores demonstrando to

tal desinteresse pela vitória. Hoje o time

será comandado por Wilson Santos, técni
co. dos juvenis, pois Paulinho Almeida foi
demitido hoje. O juiz será José Marçal
Filho.

Com nova estrutura dada por Trava

glini e com os jogadores entusiasmados

com a tabela de prêmios, que dá inclusive

Cr$ 200,00 por diferença de gol, o Vasco

tem tudo para vencer. Como quer o técni

co, a equipe começará jogando cors mar

cação sob ptessão, para impedir o adversá

rio de dominar a bola livremente, procu
rando marcar seus gols logo no primeiro
tempo para que possa diminuir o ritmo

no segundo tempo" Pois a equipe ainda

não tem preparo físico suficiente para
usar a pressão durante toda a partida.

Já o América é uma incógnita. Vem de

fracas apresentações, faltando aos joga
dores inclusive garra. Wilson Santos tem.
uma dúvida, pois Sarão está contundido e

se não puder jogar será substituído por
Gilmar. Fora isso, a única modificação
certa é Taquito em lugar de Tarciso, con
tinuando Valfrido e também o goleiro

Ubirajara. Pode ser que a mudança de

treinador dê novo ânimo ao time, que já
tem uma derrota no terceiro turno, frente
ao Olaria por 1 a O..

N a preliminar .
do Maracanã, às

19h15m, O' Flamengo tem uma partida
difícil contra o São Cristóvão, que vem

jogando muito bem, colocando-se em

terceiro lugar no segundo turno, à frente

de Botafogo e América .

O Flamengo não terá Rogério, que está

contundido, e Zagalo lança Vicentinho na

ponta direita, que fez boas apresentações
no primeiro turno. quando atuou pelo
Campo Grande. A outra modificação
certa é a volta de Reyes a titular, saindo

Tinho. O juiz é Airton Vieira de Morais.

Depois de uma excelente campanha no

primeiro turno, quando foi campeão, o

Flamengo caiu um pouco de produção e

acabou, perdendo o returno na decisão

contra o Fluminense. No seu único jogo
até agora no terceiro turno venceu o

Bonsucesso por 2 a 1 após estar perdendo
de 1 a O até os 33 minutos do segundo
tempo.

O gol da vitória foi de Dionísio, que

jogou bem e, por isso, poderá voltar a ser

titular esta noite, já que Caio não atraves

sa boa forma. Mas Zagalo somente deci

dirá pouco antes da partida qual dos dois
vai jogar.

O São Cristóvão, que já tem dois pon
tos perdidos, derrota de 1 a. O para o

Vasco, está com um time bem armado,
mas jogará desfalcado do goleiro Franz,
contundido.

para acalmar Spassky •

mento. Pouco antes do bri

tânico Harry Golombeck
falou: "se Spassky não su-

. gerir agora um empate, é

porque duvida que Fischer
o aceite". Finalmente foi
Fischer quem estendeu a

mão a Spassky, que -acei

tou a proposição.
O campeão iniciou a

partida com sua abertura
favorita: peão-rainha qua
tro-rainha, dez minutos an

tes da chegada de Fischer.

Ele moveu o peão e abano
donou o cenário para espe
rar ao norte-americano.

.

Com a eliminação das
rainhas e dos bispos, na al
tura do 240. lance, nada
levava a crer que a partida
tivesse uma decisão que
beneficiasse a um outro.

Qualquer dos dois po
de ria ter entregado um

peão e, mesmo assim o em

pate era quase iminente.
Provavelmente por orgu-

lho, Spassky e Fischer se

guiram jogando, ante a in

credulidade e o espanto
dos observadores, durante
seis movimentos, antes de
aceitar o empate.

A partida de ontem foi

menos interessante do que
centenas já disputadas pelo
título mundial e não che

gou nunca a despertai a

emoção como aconteceu.

nas primeiras partidas da

série.

�------------------�--Lances----

-BxB+
-P3TD

- 0-9
-B2C
-PXP
-D3C
-P5C
- CXP
-DxC
-D2D

21.- D3R - T(IB)lD
22.- T(IB)IC - DxB
23.- DxD .

- TxD
24.- TxB - P4C
25. - T8C+ - TxT
26.- TxT+ - R2C
27.- P3B - T7D
28.- P4T - P3T
29.- PxP - PxP
Enipate.

SPASSKY
(Brancas)
1.- P4D
2.-NBD
3.- C3BR
4.- C3B
5.- PBxP
6,- NR
7.- PxC
8.-- PxP
9.- B4BD
10.- R3n

FISCHER
(Pretas)

- C3BR
-P3R
-P4D
-NB
- CxP
- CxC
-PxP
- C3B
-P4CD
-B5C+

11.- B2D
12.- DxB
13.- P4TD
14.- D3B
15.- PXP
16.- O-O
17.- T(IT)IC
18.- D2D
19.- CxC
20.- TxPAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Falta de público nos

estádios e amistoso

contra o Inter,
são as preocupações

atuais do I

major Ortiga

Ortiga
.

.

querma.s

gente nos

estádios
O presidente do Figueirense, José Mau- .

da este ano, pois com o começo do Nacio-
ro Ortiga, não está satisfeito com a ausên- nal o time gaúcho dificilmente poderá jo-

.
cia dos torcedores nos jogos do campeo
nato. Depois de analisar o problema, e

com a finalidade de atender as inúmeras

solicitações, foi feito um levantamento da

real situação, ficando constatado que o

principal motivo é a falta de ônibus até os

estádios, partindo dos bairros, municípios
vizinhos e do próprio centro ..

"Motivação hão falta para os torcedo

res". afirma o presidente "pois o Figuei
rense está fazendo uma boa campanha no
atual campeonato. Faltam meios de loco

moção". Pensando nisto, o Figueirense
vai tentar junto às empresas que servem a

região da Grande Florianópolis, para colo

carem ônibus especiais atê os estádios em

dias de jogos.
INTER NÃO VEM

A partida que estava marcado para o

dia 7 de Setembro, contra o Internacio

nal, tetra-campeão gaúcho, não será mais

realizada nessa data. Correspondência re

cebi3a na tarde de ontem, cancelava o

amistoso em virtude da Federação Gaú

cha ter instituído a taça "Cidade de Porto

Alegre" a ser disputada a partir do dia 7

de setembro.

O Figueirense estuda com o Inter a

possibilidade da realizacão da partida ain-

gar amistosos.

EXCURSÃO
Tão logo, termine o campeonato catari

nense, o Figueirense viajará para o exte

rior, iniciando a série de 25 jogos possivel
mente na África. Dependendo do têrmino

do campeonato no dia 3 de setembro e, se

não houverem partidas extras para deci

são do título, o Figueirense embarca dia

10, estando tudo acertado com os empre-
•

sários, faltando somente a confirmação
das datas.

OTIMISMO

Sobre as condições do Figueirense no

atual campeonato, Ortiga explicou:
"Consta na 'minha programação, desde ja
neiro do corrente, conforme ítem 110. 1

do Programa Administrativo, a conquista
do bi-campeonato, Daí a vitória de do

mingo ser considerada normal e dentro

dos meus planos. Só não estão o grande
número de contusões sofridas".

Ortiga respeita mais o Hercflio Luz do

que o América e Avaí, pelo restrospecto,
pois em 72, o Figueirense ainda não con

seguiu vencer o Hercílio. No caso de vitó

ria no domingo, para o presidente alvine

gro, meio passo estará dado, sendo difícil
o título escapar do Orlando Scarpelli.

NAo SE REPETIRA!
Oferta como esta: vendo excelente loja de esquina, recém construída.
no Edifício Centro Executivo Miguel Daux.
Possui 2 portas de acesso (Rua Anita Garibaldi e Saldanha Marinho),
podendo ser construída uma sobreloja, com base num pé direito que

possu i internamente.
.

Preco: Cr$45 000,00, pagável em 1 ano. Comunique-se com LUIZ pelo
fon� 3795 em horário comercial' e faça um grande investimento. (sem
susto !)

Figueira sem Vacaria
e Land no próximo. jogo

Vacaria será a grande
baixa do Figueirense para
o jogo do próximo domin

go frente ao Hercílio Luz.

O departamento médico

vetou o jogador até para
treinamentos, determinan
do repouso absoluto nos

próximos 10 dias. Na im

possibilidade de contar

com Vacaria, Jorge Ferrei
ra no transcorrer da sema-

na estudará uma fórmula
para organizar o sistema

defensivo.

-cancha, ao lado de Pelé.

Fernando rea

dmitido ao plantel e Ar

noldo, são os nomes cota

dos para formarem na late
ral esquerda, podendo ain

da o treinador deslocar
Adailton para este setor,
entrando Quincas na meia

Inter dispensou
cinco jogadores
Lages (Sucursal) - Sem poder participar da fase final

do Campeonato Estadual, o Internacional não tem como

sustentar o plantel armado para a campanha de 72.
,

E as dispensas começaram pelos indisciplinados Rui e

Beto, ambos laterais esquerdos, que andaram fazendo festi

nhas e infringindo os regulamentos da concentração. Seus

contratos foram rescindidos, tendo Beto viajado para Curiti

ba e Rui para Criciuma.

O ponteiro esquerdo Acson também foi dispensado e

rescindiu o contrato em comum acordo com o clube. Ele

não pretende mais ficar em Lages (JI já viajo� para Volta
,

Redonda, onde vai tentar a sorte num time local.

Jorginho e Ramiro, também na lista de dispensa, tiveram
sua situação com o clube definida. Ambos foram desligados
do plantel, sendo que Ramiro j� viajou para o Rio Grande

do Sul. Jorginho ainda permanece em Lages mas deve ser

dispensado muito em breve.

A situação do técnico Setembrino também não é das

melhores. Dentro de pOllcOS dias a direção resolverá sobre

sua dispensa, pois alguns dirigentes do Internacional já pen

sam num substituto para o atual treinador.

O único que não sairá do clube à "easy rider" será o

zagueiro central Roberto Silva. Ele vai para Curitiba fazer

um período de testes no Atlético Paranaense. Se aprovar o

. Internacional não criará problemas para negociar o seu pas
se.

Caxias ioga
amistoso contra

o Cascavel
Joinville (Sucursal) - Caxias realiza na noite de hoje no

Estádio Ernesto Schllmm Sobrinho seu primeiro amistoso

depois que foi desclassificado do campeonato estadual ao

enfrentar a equipe do Cascavel da cidade paranaense do

mesmo nome que no último domingo empatou s�m abertu

ra de contagem contra o Palmeiras em Blumenau,
O alvi negro deverá ser orientado pelo lateral direito Lui

zinho que inclusive não jogará, sendo que na posição estará

presente Chicão, elemento oriundo do juvenil e urna das

promessas para 73.

Caxias para este amistoso deverá atual com Eládio, Chi
cão Coruca, Gomes e Antônio Carlos - Piava e Milton Fu

mo - Joãozinho, Norberto Hopp, Fontan e Mazico, en

quanto que o Cascavel está desde segunda-feira em Joinville

e seu técnico anunciou que formará com Altevir, Paulo San

tos, Nelci, Mauro e Poioca - Oliveira e Edson - Adlencar,
Adernar, Valdeci e Canhoto,

As duas equipes voltarão a se defrontar no domingo em

Cascavel,' sendo que o Caxias estará viajando no sábado para

aquela localidade.
•

Jorge Ferreira não .contava
com estes dois

problemas surgidos com
as lesões de Vacaria
e Land, no jogo contra o

América (fotos).
O lateral é o caso mais

sério, com uma

entorse violenta no

tornozelo, podendo ficar
fora do restante do

primeiro turno. Land

pode voltar no clássico,
contra o Avai.

mingo, somente na manhã
de ontem os jogadores se

apresentaram ao treinador

Jorge Ferreira. Depois do

papo sobre a vitória, Iberê
R osa ministrou trabalho
físico e exercícios abdorni
nais para os reservas, com

os jogadores titulares fi
cando em repouso. A tar

de, trabalho generalizado
com bola: chutes a gol pa-

ra os atacantes e treino es

.
pecial para os goleiros.

Além de Vacaria, Land
também é problema para a

partida de domingo, pois o

ponteiro sofreu estiramen

to na coxa e dependerá
dos exercícios da semana.

Caco, entregue ao departa
mento médico, não consti

tui problema..
Após a vitória de do-

Hoje os jogadores volta
rão a campo e Jorge Fer

reira fará treino tático e

ensaio de jogadas, visando
a próxima pártida de do

mingo. No treino de hoje,
Jorge Ferreira tentará defi
nir o problema da lateral

esquerda.

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

.Jfl'::t :!!I:�=
MATRIZ: Rua Itr , Fulvio Aducci, 1.128 .- Ienes: 20-73 . &:1·68 . 63·22 e 65-20 Estreito

FILIAL: Rua Ccnselhetrc Malra. 82 . lone: 32-47 - Ftcrtencpohs

Eind Te!: PHtLlPPt - Cabta Posto I 1.560

.
Zezé ·fez preleção e deu
físi"ca, para 05 iogadores

Depois de um excelente resultado

conseguido em Tubarão ao empatar com
o Hercílio Luz, somente na manhã de on

tem é que o treinador reuniu seus jogado
res. Depois de rápida preleção e análise da

partida, Zezé ordenou física de 60 minu

tos, considerada muito pesada pelos joga-
dores.

.

Na parte da tarde, contando com to

dos os jogadores, Zezé determinou mara

tona-training na avenida Beira-Mar norte.
Somente hoje é que os jogadores se exer

citarão com bola; e Zezé marcou traba
lhos táticos pela manhã e coletivo na par
te da tarde.

O treinador Zezé está bastante otimis
ta de poder contar c�m Raulzinho ainda

Para Zezé o Avaf não rendeu tudo o

que sabe no último jogo, pois o time cor

reu demais, com o treinador elogiando a

conduta dos atletas do Hercílio e o bom

desempenho do árbitro. Para a partida de

domingo, Zezé está intensificando os trei

namentos e espera colher um bom resulta
do em Joinville,apesar de considerar o

América corno uma das grandes equipes
de Santa Catarina.

neste campeonato, pois o jogador está em

intensivo tratamento e já recuperou 3

centímetros da atrofia da perna direita,
faltando somente para que Raul dispute
a posição com Ariovaldo na lateral es

querda,

Volta de Marcos, uma boCl.
Lauro _Búrigo

, .

noticia para
Joinville - Sucursal - Marcos ainda é

problema e não participou do coletivo

efetuado ontem pelo América, no reinicio
de suas atividades visando o compromisso
contra o Avaí pela segunda rodada do pri- .

meiro turno da fase final

que sentiu muito sua ausência no último

domingo contra o Figueirense.
Além do Coletivo de ontem a progra

mação de treinamentos do América deter

mina para'hoje treinos táticos, especiais
para goleiros pela manhã e físico á tarde.

O coletivo apronto está marcado para
.

amanhã, sendo que na sexta-feira serão

efetuados treinos pela manhã e a tarde e

no sábado recreativo, seguido de con

centração.

No entanto o

departamento médico inturma que já me

lhorou consideravelmente e que vai ter

condição para domingo, o que sem dúvida

alguma virá melhorar o sistema ofensivo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




